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Ven. Te estamos esperando para darle marcha a tu 
vida. Con un Renault Supercinco lo tienes hecho. Hazte 
con uno, harás muy bien. Tenélrás un coche que va 
contigo. Con tu forma de ser. Bueno, pero menos 
historias y, ¡venga!, a pasarlo bien. Que la vida marcha 
en Supercinco. 

VEN A TODA MARCHA A: 
Paseo de la Estación, 

Tlf . . 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 



El partido 
que trajo la lluvia 

Hace sólo un par de meses el 
vaticinio era que España iba a 
alcanzar una vez más la cosecha 
del siglo, puesto que, otra vez 
más, las lluvias habían acudido 
puntuales, Y la consecuencia pa
ra la macroeconomía del gobier
no iba a ser una importante ayu
da en el control de la inflación. 
Los mejor pensados aseguraban, 
en voz baja, eso sí, que entre lai
cos anda el juego, que los socia
listas del gobierno sabían hacer: 
muy convincentemente sus pre
ces a los santos de la lluvia. 

Pero la impresión ahora es que 
se l{an pasado en sus rezos, que 
se han entusiasmado y han car
gado la mano, y poco menos que 

- --senos ha caído el cielo encima, 
por lo que, ya, ni cosecha del si
glo ni gaitas. Por añadidura, ya 
metidos en julio, la televisión es
pañola entona un canto a la es
peranza de que cualquier día de 
éstos va a comenzar, por fin, el 
verano; a ver si así se frenan esas 
cancelaciones de alquileres en la 
costa para las vacaciones, cance
laciones que también pueden su
poner un importante palo econó
mico para el sector que se aña
diría a los quebrantos que ya han 
sufrido las piscínas y la hostele
ría al aire libre. · 

Total, que los socialistas de la 
economía se han pasado en lo de 
invocar a los santós de la lluvia. 
Habrá que frenar un tanto la 
devoción. 

Otros trescientos 
Ha tardado, ha tardado el 

ejército norteamericano en em
patar con su colega soviético. Pe
to al final lo ha conseguido. Ca
si trescientos civiles iraníes, que 
viajaban en un avión civil, han 
sido .derribados con la misma efi
cacia con que los pilotos soviéti
cos se cargaron en su día alJum
bo japonés ~ 

EDITORIALES 

U na vez más tenemos una 
prueba de la eficacia con que 
funcionan esas máquinas milita
res que saben gastar con no me
nos eficacia el dinero de los con
tribuyentes. Eso sí: los america
nos son menos arrogantes que los 
soviéticos y han pedido disculpas 
por matar a casi trescientas per
sonas. Y es que la educación y las 
buenas maneras no deben faltar 
en ningún momento entre perso
nas civilizadas. 

Tráfico 
Si hemos entendido bien las 

declaraciones que paginas más 
adelante nos hace Fernando Gar
cés, director del Centro Munici
pal de Salud, el desarrollo pul
monar de los niños sometidos a 
mayores niveles de contamina
ción atmosférica es menor que el 
de los chavales que desarrollan 8U 

vida en ambientes más limpios; 
en la misma entrevista se añade 
que, con mucho, la mayor par
te de la polución atmosférica la 
proporciona el tráfico automovi
lístico. 

Consecuentemente, caben po
cas dudas de que·una de las ma
neras de salir al paso del enun
ci.,.do infradesarrollo pulmonar 
de ciertos chicos es disminuir el 
tráfico por las ca:Iles dé la ciudad. 

Es seguro que los apasionados 
de las peatonalizaciones verán e!l 
esto una oportunidad de restar 
algo más de superficie para la cir
culación de vehículos porque, 
deducirán con lógica simple, así 
se logrará un ambiente más lim
pio, al circular menos coches. 

Pero es falso radicalmente. La 
supresión de cauces para la cir
culación rodada tiene el efecto 
contrario: primero, obliga a los 

automóviles a hacer recorridos 
más largos, de manera que tie
nen que quemar más combusti
ble y en consecuencia verter más 
venenos a la atmósfera; segundo, 
al congestionarse las calles, los 
trayectos no son sólo más largos, 
sino que se cubren a velocidades 
más lentas, de manera que los ve
hículos están quemando combus
tible más tiempo y, consecuente
mente, eso también genera un 
polución añadida. 
· Se habla desde hace tiempo de 

que se va a hacer un estudio del 
tráfico. Esperemos que, en efec
·to, se haga; y que se haga desde 
el recuerdo de que estamos en las 
postrimerías del siglo XX y que 
las necesidades que tenemos son 
las de hoy y las que vamos a te
ner son las de mañana; no las de 
ayer. 

Cultura 
y mal tiemp-o 

Ya hace mucho tiempo, cuan
do Francisco Javier García Gu
tiérrez presidía la comisión mu
nicipal de Cultura, tuvo la am
biciosa iniciativa de intentar 
crear una especie de festival de 
teatro veraniego en Alcalá, en el 
patio universitario de Santo To
más de Villanueva. Pero el tiem
po, siempre inseguro por más ve
rano que sea, no colaboró al buen 
desarrollo de la idea. 

Este año el julio Cultural tam
bién ha comenzado víctima de la 
lluvia y de las temperaturas de 
primavera tímida con que ha 
empezado el verano. 

Todo esto sólo quiere decir 
una cosa: que no se podrá pen
sar seriamente en organizaciones 
culturales de este tipo mientras 
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no haya una infraestructura físi-
ca suficiente. De esta manera, 
hemos de volver la vista a los re
trasos que lleva el cumplimiento 
de las ofertas de rehabilitación ~e 
al menos dos edificios muy con
cretos. De una parte, el conven-
to del Carmen Calzado debería 
ser auditorio ya desde hace como , 
mínimo un año, pues José Luis ' 
García Alonso, cuando era con
sejero de Cultura, no dudaba, en 
las declaraciones que hizo a 
PUERTA DE MADRID hace ca-
si cuatro años, que esa obra es
taría terminada antes de que 
cumplieran la pasada legislatura, 
pero de momento ahí está, sin to
car; por otra parte, ya nadie se 
atreve a dar fecha fija para la 
inauguración del Teatro Salón 
Cervantes. Son dos salas que ha
cen falta en Alcalá para que la 
grandilocuente oferta cultura! 
consiga un alcance real que esté 
a la medida de su presupuesto. 

Facultad 
de Derecho 

Aquí hay otro buen ejemplo 
de las consecuencias de mezclar 
las churras de las rehabilitacio
nes con las merinas del equipa
miento. Hace años, si se hubie
ran cumplido las previsiones ini
ciales, que la rehabilitación del 
antiguo colegio máximo de los je
suitas para domicilio de la facul
tad de Derecho debiera estar ter
minada. Sin embargo, no es así 
y promociones enteras de alum
nos ha tenido que estudiar des
perdigados por edificios «presta
dos» o en pabellones prefabrica
dos. Y este año se ha producido, 
por fin, un recorte en la admi
sión de alumnos simplemente 
porque no hay donde meterlos. 

Así, en lugar de poner la ciu
dad al servicio de las personas, 
se ha puesto a éstas al servicio de 
la ciudad. Y esto no se entiende 
bien por quienes piensan que, en 
última instancia, a escala huma
na lo más respetable es ~l hom
bre, cada hombre. 

PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 43 (junto gasolinera San Isidro) -Tlf.: 888 13 19 - ALCALA 
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Opinión 

¿Quién se cree lo de 
la participación? 

No hay participación si no hay 
información. La información pa
rece secreto de Estado. Se nos 
niega. 

Las alegaciones presentadas el 
año 80 al plan del Val, en el 82 
a las normas subsidiarias y re
cientemente a un proyecto ( cen
tro comercial) que incumple las 
normas, ni se han contestado 
nunca. Cuando se pide expli
cación sobre las previsiones ago
biantes del plan del Val tampo
co se contesta. 

Los datos técnicos llegan tar
de, mal y nunca, incompletos y 
tratando de justificar situaciones 
injustificables. En algún caso de 
clara infracción grave, como es 
la ocupación en planta del cen
tro comercial que supera el 40 
por ciento que prevén las normas 
subsidiarias. 

No existe en el Val ni una zo
na verde acondicionada por las 
empresas, estando la mayoría de 
las viviendas construidas, a las 
que corresponden 18 metros cua
drados a cada una según el plan 
del Val y las normas subsidia
rias. Han prometido el Plan Ge
neral en todos los programas, 
como condición indispensable 
para remediar la congestión y la 
falta de servicios. La COPLACO 
en el 81 planteaba que eran ne
cesarias grandes inversiones, que 
ni siquiera los ayuntamientos . 
podrían afrontar. El plan previs
to, que sepamos, no prevé nin
guna inversión para equipa
mientos. En la única reunión 
que hemos tenido con la ejecuti
va del PSOE local nos hablaron 
de cifras de hasta dos mil millo
nes de pesetas para el costo del 
plan general y ahora sólo nos ha
blan del costo técnico. 

La planificación está hipoteca
da por convenios y planes ante
riores. La única zona que queda
ba por planificar, y que hubiera 
sido lo único que de alguna ma
nera hubiera podido modificar la 
situación angustiosa y precaria, 
sobre todo en tema de zonas ver
des , se acorda~on convenios con 
las empresas en el último pleno 
antes de las elecciones: polígonos 
34 A, 35 y 36 (desde el ferroca
rril hasta la variante), el único 
posible pulmón de Alcalá. 

Si casi todo está ya decidido, 
el plan sólo servirá para recoger 
la situación heredada, muy po
co o nada va a cambiar, ni se tie
ne intención de ello. Al nJCl\OS 

eso parece, pues se propont! un 
plan de urbanismo sin supresióa 
de licencias, ni siquiera en las 7.0· 
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nas más congestionadas, tal co
mo lo han propuesto, cosa que es 
muy poco razonable y tene
mos duda de su legalidad. 

Se dijo en el pleno por ellos 
que lo harían los técnicos en jor
nada de tarde, respondiéndole 
otro grupo, con mucha razón, 
que eso era una chapuza y que 
parecía de nuevo que no tenían 
intención de hacer el plan gene
ral, puesto que los técnicos mu
nicipales ni siquiera dan abasto 
a los asuntos ordinarios, cosa que 
hemos comprobado por expe
riencia, cuando pedimos infor
mes. Mientras que en asun
tos lesivos para nuestro barrio, 
como la licencia de ARKESA, se 
tramita urgentemente, cuando la 
Asociación del Val había presen
tado datos que requerían al me
nos una investigación previa. En 
concreto un informe del consejo 
escolar del Instituto Compluten
se ponía en duda la propiedad 
del solar que se pretendía edi
ficar. Sabemos que cuando el 
Instituto pidió una explicación 
sobre dicho solar, que el pleno 
municipal del 22-12-81 había 
acordado comprar para zona es-

::::::::::: 

colar, a petición del mismo ins
tituto, no se dignaron responder. 

La petición de participación 
ahora no es muy lógica, cuando 
de hecho se nos niega. 

Hemos pedido por escrito una 
intervención en el pleno sobre 
asuntos en cuva tramitación ha
bíamos inter.venido (sobre los 
convenios del V al), por lo que se
gún el artículo 228 de la Ley de 
Régimen Local teníamos derecho 
a intervenir y no se nos ha 
permitido. 

Parece claro que quieren ha
cer un simulacro de participa
ción ciudadana cuando de hecho 
la están negando. Tenemos la 
impresión de que ahora nos quie
ren hacer responsables a los cºu
dadanos de una situación que ya 
tiene m_uy mala solución, porque 
cuando hemos tenido alguna ini
ciativa para remediarlo no se nos 
ha escuchado, como ya hemos 
dicho. 

En concreto, nuestras reivin
dicaciones sobre las graves faltas 
de servicios como zonas verdes, 
aparcamientos, centros cultura
les y demás servicios constan por 
escrito desde el año 80. Ya en-

:·'.·:·::~:::::::=::::·. :-/:~:: ~=~:f 
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tonce~ -~e propuso como primera 
y urgente solución el plan gene
ral de urbanismo (además de la 
división del polígono del Val). 
Ellos nos lo prometían en cada 
elección y lo votábamos. La si
tuación ya es irreverible y nos 
sentimos estafados. 

M. Carpintero y A. Cecilia 
A.V. EL VAL 

U na estancia 
en el hospital 
de Alcalá de Henares 

A pesar de mi asistencia al am
bulatorio como es preceptivo, un 
fortísimo ataque de asma me 
obligó el domingo 29 de mayo a 
dirigirme a «Urgencias .. del Hos
pital de Alcalá, donde fui aten
dido durante siete horas por va
rios A TS con la buena profesio
nalidad que los caracteriza. El 
médico de guardia no llegó a ver
me por la gran cantidad de pú
blico que esa noche acudió a ur
gencias. Generalmente estos 
asistentes son a veces de menor 
importancia impidiendo asistir a 
los de verdadera urgencia; y es 
que el público no está enterado 
de que para estos casos existe la 
llamada .. casa de la Salud .. , sita 
en la calle Santiago y que por su 
situación es mejor para estas ur
gencias. Lo que ocurre es que 
gran parte desconoce su empla
zamiento y su misión, ya que an
tes se la denominaba «Casa de 
Socorro,,, por cuyo nombre todos 
la conocían. 

Después de siete horas de re
habilitación, fui ingresado en la 
cuarta planta (ahora se ha pasa
do a la quinta) donde he perma
necido durante diecisiete días. 

Desde el primer momento de 
mi llegada, hasta la salida, el 
comportamiento del personal de 
servicio ha sido magnífico en to
dos los conceptos. Las señoritas 
de A.C. siempre atentas en todo 
momento hacia el ingresado y las 
jóvenes de A. T .S. que han de
mostrado su magnífica prepara
ción y su buen hacer, además de 
la atención y puntualidad que 
hacia los enfermos tienen todas 
sin excepción, me produjo, na
turalmente una profunda satis
facción. 

Dos médicos me visitaban to
dos los días, cuyos nombres no 
quiero subrayar aquí en deferen
cia a los demás médicos, pero sí 
deseo hacer constar la entrega 
que con todos los enfermos tie
nen y el interés que demuestran 
hacia el mismo. Yo, desde aquí, 
le expreso nuevamente mi agra-
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Opinión 

decimiento. Esto quiero hacerlo 
resaltar porque actualmente pa
rece que sólo se pone en entredi
cho a los doctores en la prensa, 
cuando existe algún fallo, pero 
nunca es lo contrario. 

La comida, perfectamente 
preparada para cada enfermo, 
según sus necesidades, pues exis
te hasta una carta, como en los 
restaurantes, para aquellos en
fermos que lo precisen .. 

Por el contrario, he podido 
observar que algunos enfermos, 
muy pocos afortunadamente, no 
se comportan con l~ debida co
rrección, tanto en sus actitudes 
como en sus exigencias fuera de 
lugar, aunque, como digo, son 
excepciones. 

No he podido conocer a nin
gún gerente de la dirección del 
hospital, pero les felicito por la 
buena organización que he podi
do observar, instándoles a que si
gan por este cámino en lo suce
sivo, en la seguridad de que to
dos los asistentes a este hospital 
se lo agra~ecérán, elevando así el 
prestigio de la Seguridad Social. 

Pedro Saulo LOPEZ 

A quien corresponda 
El otro día leí en el PUERTA 

DE MADRID que la plaza de 
Juan XXIII iba a ser arrasada, 
o sea desmantelados los jardines 
para convertirse en un posible 
aparcamiento subterráneo; esta 
idea había salido de alguna cabe
cita loca del ayuntamiento. 

La idea llegó a calentar más 
cabezas locas de propietarios de 
esta plaza, haciéndose el siguien
te planteamiento: ¿por qué, en 
vez de hacerlo el ayuntamiento, 
no lo hacemos nosotros, los ve
cinos de la plaza? Y manos a la 
obra, ya se han consultado arqui
tectos y gente especializada. 

Hubo una junta de vecinos y, 
claro está, acabó como el gallo de 
Morón, sin plumas y cacarean
do, con la cochina co~umbre .que 
tenemos de hablar todos a la vez 
y no escucharnos. El resultado se 
lo voy a decir: pude sacar la con
clusión de que la mayoría no 
quería. Los comentarios fueron: 
«SÍ todo va bien, estaremos sin 

Paseo 
de la Estación, 8 

LEVl'S CENTER 
ALCALA DE HENARES 
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calefacción los meses más fríos 
porque habrá que hacer depósi
tos de fuel nuevos • ., .. si todo va 
bien, cuando caven algunos me
tros y empiecen a sacar agua del 
subsuelo y tengan imprevistos no 
se pararán las obras, Si todo va 
bien, no nos pedirán más dine
ro que las 850.000 pesetas. 

Si todo va bien ... más vale. 
Otros comentarios fueron: .. 1 O 

años para dejar crecer unos ár
boles y ahora, sin más, arran
carlos•>, .. El quitar un árbol sa
no tiene su culpa, pero arrancar 
15 ó 20 sí que es una fiesta». Su
ponemos que los Verdes o cual
quier sociedad ecologista se ha
rá cargo. Yo los apoyo. Puedo 
recoger un montón de firmas de 
personas que se oponen. 

¡Por favor, señores! Soy veci
na de esta plaza. Si alguno de us
tedes la conoce, que cierre los 
ojos y que se la imagine arrasa
da. Bien es verdad que, una vez 
hechos los aparcamientos, habrá 
jardines, pero no árboles. 

Una pregunda ronda en mi ca
beza: ¿es verdad que si nosotros, 
los vecinos, no lo hacemos el 
ayuntamiento lo hará de toda 
formas? Hay lugares de Alcalá 
que se prestan mejor a estos pro
yectos. Yo propongo, plaza por 
plaza. Sí, porque en vez de sacri
ficar esta plaza, por qué no se sa
crifica la de Cevantes? 

Siempre se ha distinguido Al
calá por sus aberraciones urba
nísticas, basadas en intereses 
creados. Por favor, pienseñ ·un 
poco como adultos, no como ni
ños destructivos. Respeten los ár
boles y seamos civilizados. 

Un saludo. 

María José DANDER 

Delegación 
Municipal 
del Distrito 1 

Constituida la Junta Munici
pal del Distrito I, se informa a 
los vecinos que tienen a su dis
posición la oficina de esta junta 
en la calle del Cardenal Cisneros, 
nº 6, los martes y miércoles de 
17 a 21 horas. 

¡REBAJAS! 

Aprovechamos también para 
comunicar que el lunes día 11 de 
julio podrán presentarse en di
cha sede las señoritas que deseen 
ser Damas para las fiestas de los 
Santos Niños. 

Luis GARRIDQ LEST ACHE 
Presidente Distrito 1 

Historia 
y Cultura 

Hace algunos meses, la Asocia
ción de Vecinos El V al propuso 
ante la Fundación Colegio del 
Rey y ante la Concejalía de Cul
tura editar una historia de Alca
lá con historietas ( «Comics») co
mo se ha hecho en otras ciuda
des, con la finalidad de un cono
cimiento histórico local de fácil 
asimilación. Esta publicacón es
taría dirigida en principio a los 
ciudadanos más jóvenes, sin que 
por ello los mayores desdeñemos 
su lectura. 

Ahora y sobre la misma línea 
de formación cultural y ante las 
mismas instituciones, propone
mos la edición de una colección 
de cromos con base histórico
artística, sobre monumentos y 
detalles arquitectónicos. Hemos 
presentado, junto al proyecto, un 
ejemplar editado en otra ciudad 
y que hemos considerado muy 
acertado. 

Creemos que todo esfuerzo es 
poco para dar a conocer la histo
ria y el arte, tanto escrito en pie
dra y ladrillo como en papel. Al 
hacerlo de forma atractiva y fá
cilmente asimilable, será clave 
para que muchos, además de ad
quirir cultura en estos aspectos, 
puedan incluso profundizar por 
el estímulo en el estudio 
histórico. 

Es muy diferente leer en una 
antigua construcción parte de la 
historia a mirarla despectiva
mente como un edificio viejo. 
Por eso hacemos un llamamien
~o a quienes hablan de la cultura 
popular con ironía, para Que sal
gan de su dosel festoneado de 
cultismo y escuchen a quienes 
consideramos que la cultura ha 
de llegar a todos los rincones sin 

Centro Comercial 
«EL VAL» 

Planta baja - Local 107 
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elitismo. 

María Teresa SALCEDO 
A.V. EL VAL 

Tercera 
Edad 

Hace unos días visité, como 
jubilado que soy, la exposición 
que los diferentes clubs han rea
lizado en el Centro de Día. De 
di.cha visita saqué la siguiente 
opinión: 

1.- Un gran aplauso y mi más 
sincera felicitación para todos los 
participantes, lnserso y como 
principal patrocinador el Exc
mo. Ayuntamiento de esta ciu
dad, que tanto se preocupa por 
el bienestar de la tercera edad. 

2.- Los premios. Ahí tengo 
que expresar mi más rotunda 
protesta. Sobre todo el premio a 
la originalidad en manualidades 
pienso que no es merecedor de él, 
ya que me deja atónito que el ju
rado haya dejado pasar por alto 
obras como el barco tallado a ma
no, los chalets con los mínimos 
detalles y las figuras de esparto, 
todos los cuales merecen, por ser 
trabajos todos artesanales más el 
premio que el anterior 
mencionado. 

3.- Cartel anunciador. Respec
to a esto, tengo que dejar en el 
aire las siguientes preguntas: ¿El 
creador del cartel es jubilado? 
¿Pertenece a algún club? ¿Reú
ne dicho cartel las bases del con
curso? Mientras no me lo aclare 
ah~una persona que organizó el 
concurso, pienso que a las tres 
interrogantes hay que responder 
con un no rotundo. 

Porque díganme los compo
nentes del jurado: ¿Qué dice el 
cartelito respecto a los jubilados? 
¿Qué signo expone de una cele
bración, en Alcalá de Henares, 
de la Semana de la 3ª Edad? Pa
ra mí, particularmente, podría 
anunciar .. El Día de los Enamo
rados Ricos». 

Si tienen los lectores ocasión 
de ver los restantes carteles, ve
rán que todo de lo que carece el 
premiado lo contienen los reali
zados por el Club Manuel Aza
ña y Julián Peñuelas. Dejo claro 
que no dudo de la honradez de 
los componentes del jurado, pe
ro quiero vislumbrar en el fallo 
-nunca mejor dicho- cie::ta 
tendencia eclesiástica y política. 

Sin otro, particular, gracias si 
me veo atendido, y los men
cionados sin premio, mi felicita
ción porque moralmente sí lo 
han sido. 

Angel MONTIEL RUIZ 
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Gacetillas Complutenses 
LAS «HIERBAS 
SALVAJES» 

Existe un establecimiento al
calaíno que ostenta en su facha
da el llamativo nombre de 
«Herbario de las hierbas salva
jes» y que, como cabe suponer, 
se Jedica a vender hierbas me
dicinales o digestivas . 

Ciertamente, en estos tiem
pos que' corren en los que prác
ticamente se ha perdido ya la 
antigua tradición de dar a los 
comercios nombres llamativos 
o cmiosos no es sino de agrade
cer el que· algunos comerciantes 
(aunque pocos) continúe:i man
teniendo esta costumbre; pero, 
podían también evitarse las in
correcciones gramaticales de 
l:folto que existen en tan corto 
rótulo. 

Porque, aunque parezca di-
~ fícil, en tan corta frase existen 
dos errores de bulto producto 
como en tantas ocasiones de 
una mala traducción de un 
idioma extranjero, francés en 
este caso. 

Y es que, en español , herba
rio no significa lugar donde se 
venden hierbas sino algo muy 
distinto, colección de hierbas 
secas. El nombre correcto de la 
tienda debería de ser herboris- ' 
tería o herbolario. 

Más llamativo es aún el se
gundo gazapo; y es que, al ha
blar de hierbas salvajes, yo me 
imagino a una planta carnívo
ra devorándole los pies al ex
cursionista incauto. Sí, cierta-

mente la palabra francesa sau
vagt· se puede traducir por sal
vaje ... Pero también por silves
tre, calificativo sin duda mucho 
más apropiado para la ·pacífica 
manzanilla. 

No cuesta demasiado traba
jo usar correctamente nue:. tro 
idioma; basta con poner un po
co de interés en ello. 

LOS PERIODICOS 
MADRILEÑOS 
Y ALCALA 

Hace algún tiempo, los dia
rios madrileños abandonaron 
su habitual desinterés hacia las 
noticias de Alcalá y el resto de 
la provincia al tiempo que co
menzaban a dedicar páginas 
enteras a nuestra ciudad ... Cla
ro está que por entonces se in
tentó trasladar la FundaciónJi
ménez Díaz al hospital alcalaí
no, hecho que al parecer sirvió 
para que los periodistas madri
leños descubrieran que en Al
calá ocurrían muchos sucesos 
morbosos dignos de ser tratados 
con grandes alardes tipográfi
cos. Alcalá, evidentemente, era 
para ellos u11a ciudad tan peli
grosa como tercermundista. 

Zanjado por fin el asunto de 
la Jiménez Díaz a satisfacción 
¡cómo no! de los interesas capi
talinos, la pi:c;nsa de la Villa y 
Corte volvió a su tradicional 
incuria hacia los temas de nues
tra ciudad salvo, claro está, los 
llamativos sucesos que, aparen
temente, son lo único que in-

teresa allende el Ja rama de en
tre todo lo que ocurre por aquí. 

Y si no, véase un ejemplo: el 
pasado día 15, se inaugura la 
recién restaurada iglesia de San 
Cirilo o, si se prefiere, de la Ga
lera. Era un hecho importante 
tanto para Alcalá como para su 
universidad, puesto que era el 
primer resultado práctico del 
convenio de recuperación de 
antiguos edificios universita
rios. También participaba la 
comunidad autónoma, organis
mo que había financiado la res
tauración, enviando un repre
sentante al acto así como a la 
orquesta de cámara patrocina
da por ella. 

Pues bien: ninguno de los 
cuatro diarios madrileños esti
mó conveniente publicar no ya 
un reportaje sobre el acto sino 
tan siquiera una mínima rese
ña. Eso sí, días después uno de 
ellos sacaba un amplio reporta
je sobre unas presuntas irregu
laridades en el trato que a los 
detenidos policiales se les daba 
en la casa de socorro ... Una vez 
más, se trataba de una noticia 
negativa para nuestra ciudad y 
ni tan siquiera contrastada, 
puesto que se recogía única
mente la versión del abogado 
de un detenido sin que se com
pletara con la opinión de la otra 
parte, es decir, de los respon
sables de la casa de socorro. 

Dice un viejo refrán que la 
noticia no es que un perro 
muerda a un hombre, sino que 
un hombre muerda a un perro. 

SI SOLO BUSCA ~ALIDAD EN OPTICA, VISITENOS 
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Por lo que se ve, los periodis
tas madrileños (y con ellos mu
chos madrileños) deben de pen
sar que en nuestra ciudad los 
únicos que mordemos somos los 
alcalaínos. 

AZAÑA Y 
LOS V ANDALOS 

Bien, pues ocurrió de nuevo. 
Al parecer, ciertos elementos no 
identificados descubrieron de 
rc.pente que ese señor del mo
numento de la Tabla Pintora 
había sido el presidente de la 11 
República Española y, por lo 
tanto, decidieron expresar su 
democrática opinión embadur
nando grosera y zafiamente 
tanto la escalinata del monu
mento como la placa existente 
en su casa natal. 

En el momento de escribir 
esto, domingo 3 de julio, el 
ayuntamiento ha borrado mal 
que bien las pintadas del monu
mento mientras que la de la lá
pida continúa indemne a pesar 
de que, al haber sido hecha con 
un rotulador, bastaría con un 
poco de alcohol para limpiarla. 

Pero da igual. Mientras los 
vándalos sigan sueltos a pesar 

· de ser, al menos en este caso, un 
grupito perfectamente identifi
cable y, por lo tanto, perfecta
mente castigable, poco se habrá 
conseguido como no sea el ha
berles dejado la pizarra limpia 
de nuevo. Y si no, al tiempo. 

José Carlos CANALDA 

CAMPAMENTO 
GRANJA AGROPECUARIA 
Chicos/as 9 a 13 años 
Tumos 15 días Julio-Agosto 

24.000 pesetas 
Salamanca Tlf. 923-21 95 ll 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono: 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2° D 

Alcalá de Henares 
NO DIGA QUE SU 

PROBLEMA NO TIENE 
SOLUCION, 

SI AUN NO NOS HA 
LLAMADO 
Consultas: 

Lunes, miércoles ·y viernes 
de 5 a 8 de la tarde 

PUERTA DE MADRID 



Opinión 

El patrimonio 
cultural 

de la Calle Mayor 
Para todos los que de 

una forma u otra nos sen
timos alcalaínos, ya sea por 
nacimiento, ya sea por ha
ber adoptado a Alcalá de 
Henares como nuestra pa
tria chica, es un orgullo el 
poder contar dentro de 
nuestra ciudád con una ca
lle de tanta raigambre cul
tural y artís_!ica como la ca
lle Mayt>r. 

La base fundamental de 
este orgullo radica en los 
soportales y sobre este par- ·· 
ticular conviene señalar 
que éstos no acaban en la 
calle Mayor, sino que con
tinúan en la plaza de Cer
vantes y en una parte de la 
calle de Libreros, punto 
neurálgico y acceso princi
pal al centro de la ciudad. 

La polémica desatada 
con el tan traído y llevad~ 
tema del arreglo de la calle 
Mayor, tema del que aho
ra no nos vamos a ocupar, 
ha hecho olvidar el tema de 
los soportales y alguna que 
otra fachada de un impor
tante valor artístico. 

España es un país poco 
previsor y de esta caracte
rística no se iba a escapar 
nuestra ciudad; es necesa
rio que se produzca algún 
derrumbamiento, muchas 
veces irreversible, o algún 
hecho de ~agnitud desme
surada, para que los entes 
correspondientes (Ayunta
miento, Ministerio de Cul
tura, Comunidad ... ) tomen 
cartas en el asunto, y esto 
es de pena. 

La restauración de algu
nas columnas es de verda
dero escándalo, pues las 
hay hasta de varias tonali
dades, con bases diferentes, 
unas cuadradas y otras re
dondas, pero los responsa
bles de estas restau.Laciones 
se están olvidando de las 
fachadas de la calle de Li-
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breros, justo desde la calle 
del Tinte hasta la calle 
Mayor. 

Basta con darse una 
vuelta por esta zona para 
comprobar el estado, la
mentable en muchos casos, 
de los balcones que dan a la 
calle de libreros, balcones 
que en muchos casos datan 
de br antes años atrás; es 

erdadera lástima que 
tas balaustradas se vayan 
cayendo a trozos a la cal
zada pudiendo provocar, 
además de la pérdida físi
ca, algún que otro acciden
te a los peatones que pasan 
por la calle. 

Alcalá es una ciudad mo
numental, a pesar de que 
no se encuentre en las ru-
tas habituales que se orga
nizan desde la capital de_ ./ 
España, y .es por ello que, 
entre todos debemos Cuidar 
de su conservación y de
nunciar los estados lastimo-
sos de las obras de arte que 
nos rodean. 

Somos conscientes de 
que estas palabras ca,erán 
en saco roto porque la cul
tura que debería ser patri
monio de todos parece ser 
que a nadie le importa y, lo 
que es aún peor, existen 
«personas» que disfrutan 
destrozando este patrimo
nio acumulado durante 
años. 

Esperemos que el centro 
de nuestra ciudad pueda 
ser algún día un monumen- · 
to en su totalidad para or
gullo de todos nosotros y 
para demostrar, fuera de 
nuestros límites geográfi
cos, que somos un pueblo 
que sabe cuidar los valores 
históricos que ha heredado 
durante siglos y, si cabe, 
los ha ido incrementando. 

. Antonio MARTIN DIEZ 

Vayase tranquilo de VACACIONES 
El seguro HOGAR le cubre: 

•ROBO 
• DAÑOS POR ROBO 
• lllUNDAt/011 
• llltENDIO 
• ROTURA DE tRISTAtES 
., RESPOllSAB/t/DAD tlfllt 
•. ETt ... 

• 5.000.000 Continente • 2.000.000 Contenido 

¡Sólo por 7. 000 pts.laño/ 

0JFreire · 
1 MUtTISEGUROS 

el. GOYA, 5 - Alcalá de Henares 

Cursos ·de -Verano 
• INFORMATICA 

- Introducción a Ordenadores y Basic Básico 

- Basic Avanzado 

- Sistemas Operativos 

- D. Basse 111 

Paqu~tes Integrados 

- CobOr 

• CURSO 1m1s1vo DE INGLES 
• RECUPEUCIONES E.G.B •• B.U.P •• e.o.u.' F.P. 

INFORMATE EN: 

TEL. 888 31 51 

Centro de Estudios 
PUERTA MADRID 

(NUEVA ALTEA) 
C/. Cardenal Cisneros, 30 

(junto a la Puerta de Madrid) 

ALCALA DE HENARES 
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MORATIN. EN UNA POSADA DE ALCALA 
Carlos III, el Rey ilustrado, 

está de moda. España, tan 
amante de celebrar la muerte 
de sus grandes gentes, es un 
hervidero de festejos en honor 
de tan gran rey. Aquel que nos 
sacó del osi;urantismo y abrió 
para España los tiempos de la 
modernidad. Aquel que fue 
muchos años por delante de la 
sociedad de su reino y que fue 
incomprendido por una gran 
parte de sus súbditos y cortesa
nos, algo que acontece con fre
cuencia y que no resulta extra
ño aún hoy. 

Y la celebración de los feste
jos y recordatorios de Carlos 
III nos ha traído a escena la 
oh!ª más importante y repre

·sentativa de aquellos tiempos: 
«El sí de las niñas», cuya ac
ción , como es bien sabido por 
todos , transcurre en una posa
da alcalaíua. Y si bien es cier
to que la obra, en versión mo
derna de Enrique Llovet, reco
ge más críticas acervas que ha
lagüeñas, nos sirve de pretex
to, si es que lo fuera necesario, 
para volver a situar a Alcalá en 
el vértice de la actualidad 
española. 

La obra, originalmente, se 
estrena años después de la 
muerte del rey ilustrado, pero 
no por ello deja de ser el fruto 
más granado y sobresaliente del 
teatro de su siglo. El autor es, 
además, poeta, viajero, traduc
tor de Moliere y de Shakespea
re, director de la Biblioteca Na
cional, académico, y, a pesar de 
su fealdad (<•feo, pelón, colora
do, débil , caprichoso, llorón, 
impaciente ... » llega a auto
definirse) autor de una hermo
sa e inacabada historia de 
amor. Moratín es un producto 
de su- tiempo y el creador de 
una fórmula teatral de enorme 
importancia durante los siglos 
XIX y XX, «el primero en lle
var a la escena la vida cotidia
na de las clases medias y bur
guesas», en opinión de los ex
pertos. Su teatro es una escue
la de costumbres que se adapta 
con un rigor impecable , a la 
Ley de las tres unidades. Es la 
suya una obra social, hija de su 
tiempo y que plantea los pro
blemas de su sociedad, en len
guaje moderno, casi de nues
tros días. 

Leandro Fcrnández de Mo
ratín debió conocer bien Alca
lá y hasta es muy probable que 
su comedia fuese escrita entre 
nosotros. Jo!\é García Saldaña 
en su muy interesante «Docu-
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-Por Arsenio E. LOPE HUERTA-

Goya , Leand.ro Femández de Moratín. 
Bilbao, Museo de Bellas Artes . 

méntos olvidados» (Alcalá, 
1986, n° 2 de la Colección «Bi
blioteca de Temas Compluten
ses») insinúa que con toda pro
babilidad el conocido escritor, 
gran amigo del profesor de Al
calá don Joaquín Lumbreras, 
debió alojarse en múltiples oca
siones en la «Posada de San An
tonio». Aquella que se ubicara 
en la actµal calle del Tinte, en 
su esquina con la calle de Li
breros y donde hace apenas una 
veintena de años aún era posi
ble hospedarse cuando la regen
taba el famoso Quintín, cuyo 
cordero y patatas a la brava tan 
sólo podían compararse con su 
famoso «chispazo». 

Sea como fuera lo que resul
ta innegable es el excelente co
nocimiento que Moratín tiene 
de Alcalá. En su obra se habla 
con frecuencia del vino de la 
Tercia , del pan de Meco, del 
Rector del Colegio de Málaga, 
del de los Verdes , de Ajalvir, de 
la Puerta de Mártires, y cada 
dos por tres de Alcalá. Datos 
más que suficientes para corro
borar la sospecha que muchos 
albergamos y cuya confirma
ción 110 hemos , desgraciada
mente , hallado. 

Pero bastaría con que nues
tra ciudad fuera tcl1ín de fondo 

obligado y casi un personaje 
más de la célebre comedia «mo
ratiniana» para que pudiera
mos sentirnos satisfechos. Ella, 
además de ser la de más éxito 
de la época de la ilustración es
pañola, supuso un plantea
miento extraordinariamehte 
audaz y comprometido para su 
época. Tanto que a los diez 
años de su estreno fue prohibi
da por la Inquisición y estuvo 
en el origen o pretexto de un 
nuevo exilio para su autor. Y 
todo porque «OSÓ» plantearse 
dos temas esenciales que refle
jaban las inquietudes de una 
parte importante de la sociedad 
de su tiempo: la educación de 
la mujer y el derecho a elegir 
pareja. Y junto a ellos otros te
mas de menor importancia: el 
autoritarismo de los padres y el 
amor de un viejo por una jo
ven. Doscientos años después 
algunos de los interrogantes y 
planteamientos críticos de la 
obra «alcalaína» siguen en 
vigor. 

Llegados a este punto no 
puedo por menos de hacer al 
lector que hasta aquí me haya 
seguido, una pequeña confi
dencia , y un deseo en voz al
ta: siempre pensé que «El sí de 
las niñas» habría de ser la obra 

ideal para representarla el día 
de la re-inauguración de nues
tro entrañable Teatro Salón 
Cervantes. No podíamos en
contrar mejor homenaje a 
quien eligió a nuestra Alcalá co
mo centro y eje de su obra. Don 
Diego, Don Carlos, Doña Ire
ne, Doña Francisca, Rita, Si
món y Calamocha, redivivos 
entre nosotros, volverían así a 
ser testigos y prodgonistas de 
aquella Alcalá que ni una silla, 
ni una mesa, ni casi un col
chón, tuvo dispuesto para reci
bir al buen rey Carlos 111, allá 
por 1759, cuando un frío día de 
un frío diciembre hiciera noche 
entre nosotros camino de la 
Corte. Por ello, y porque en
contraron inhabitable nuestro 
Palacio «Convinieron en avisar 
al Arzobispo de Toledo, señor 
de la Ciudad, a fin de remediar 
este defecto». Pero, una vez 
más, fue el ayuntamiento quien 
hubo de salir al paso del proble
ma para resolverlo y así dispu
so el señalamiento de domici
lios alcalaínos para el hospeda
je de las tropas, así como la 
construcción de «mil hachas de 
viento, artefacto para los fue
gos» y la colocación de «tabla
dos y adornos para poner el do
sel de la ciudad con los retratos 
del rey y de la reina». 

Años después, sin embargo, 
sus exequias se celebraron, con 
inusitado esplendor, seis meses 
después de su muerte, erigién
dole un túmulo «que represen
ta un panteón, en medio del 
cual había una tumba cubierta 
con un paño de terciopelo bor
dado de oro con galones, flecos 
y borlas de los mismo. Y sobre 
ella una almohada y encima 
una corona y cetro real de pla
ta», como muy gráficamente 
nos cuenta Esteban Azaña en su 
«Historia de Alcalá». costeado 
todo que fue por el Real Cole
gio de San Felipe y Santiago o 
del Rey. Que a veces, en Alca
lá, morir es mejor negocio que 
llegar a ella. 

A.L.H. 

P.S. Permítaseme dedicar 
este breve artículo en homena
je anticipado a quien hace po
co se jubiló en el buen hacer de 
servir, como funcionario muni
cipal, al ciudadano; y a quien 
nunca se jubilará en el no 
menos buen hacer de ser ami
go y maestro, Pepe García 
Saldaña. 

PUERTA DE MADRID 



ENTREGA DEL PRIMER PREMIO 
DE LA 

UINCENA COMERCIAL 
CALLE MAYOR 

C/. SANTIAGO, C/. CERVANTES, C/. RAMON Y CAJAL, CI, CARMEN CALZADO, C/. CERRAJEROS, C/. IMAGEN, 
C/. NUEVA, C/. SAN FELIPE NERI, C/ LIBREROS. 

GRAN QUINCENA COMERCIAL DE 
ALCALÁ DE HENARES 

Casco Comercial de la 
calle Mayor 

del 1 al 18 de junio 
CONSERVE ESTA PARTE PARA EL SORTEO FINAL. 

SE CELEBRARÁ ANTE NOTARIO EL OÍA 18 de Junio 

de 1988, o los 8'30 de lo tarde. 

HOgase con un SEAT MARSELLA de Hnos. Atlenza. 
1 viaje, un vestido de novia, un juego de maletas. 

ACOCAMA (ASOC. COM. CALLE MAYOR) 

GRATUiTO 
~- .. -.. ~· Hnos.Atienza 

N~ ~ti993 

Boleto entregado por 
Mercería Moreno, c/. Cerrajeros. 

El pasado 29 de junio tuvo lugar la entrega del primer premio otorgado en la quincena comercial 
de Alcalá de Henares, del 1 al 18 del pasado mes de junio. El acto se realizó en las instalaciones 
de Talleres Hnos. Atienza, concesionario SEAT, establecimiento colaborador con la quincena. 

El premio consistió en un coche SEAT MARBELLAJUNIOR y el agraciado resultó ser don Fran
cisco García López, a quien felicitamos desde estas líneas y deseamos un feliz viaje, al volante de 
su nuevo coche, hasta su lugar de vacaciones. · 

Estuvieron presentes donJosé Atienza, donJavier Quilezy don Manuel Cobo por Talleres Hnos. 
Atienza, así como don Carlos Blanco, presidente de ACOCAMA, y don Ismael Parra, organizador 
de la quincena comercial. Todos ellos aparecen en la fotografía junto al ganador del premio, don 
Francisco García .López. 

Hnos. Atienza 
TALLERES Y VENTAS: Crta. Madrid-Barcelona km. 31 '600 - Tlfs.: 889 31 47 y 888 13 iO 
EXPOSICION Y VENTA: c/. Santiago, 49 - Tlf.: 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 



A contraviento 
Colabore con la limpieza 
de su ciudad, por favor: 

Tiempo de • 
cisma y rebajas 

LOS 
SOLARES 
NO SON 

VERTEDEROS Los veranos acostumbran a 
dar poco cartel a la prensa es
crita. La televisión y la radio, 
al menos , tienen la décima re
posición de "V era no Azul» o la 
música ratonera de la «Canción 
del verano» para justificarse; 
pero los periódicos -con casi 
todos los políticos de merecidas 
vacaciones después de haberse 
agotado con tanto esfeurzo físi
co para salir en todas las fotos, 
y a la vez,- y con el Parlamer.
to , los ministerios, las conseje
rías , los ayuntamientos y el de
fensor del pueblo cerrados sin 
reforma, quedan escasos huecos 
para la información. Es más, 
no sólo no hay noticias, es que 
T_lo queda nadie para ofrecérse
las porque yo creo que, en el 
fondo, la gente se va a Beni
dorm -un asadero de carne 
humana- o a los pueblos de La 
Mancha -en los que cortan el 
agua por la tarde- para no en
terarse de nada y soñar que el 
tiempo y el mundo se han que
dado encerrados en casa, des
trás de las cuatro cerraduras y 
semiocultos en la oscuridad de 
las persianas bajadas para avi
so de cacos y repartidores del 
butano. 

Por eso, ya digo , hay que es
tar agradecidos a El Corte In
glés y Monseñor Lefebvre que 
hacen lo que pueden por los que 
nos quedamos aquí compuestos 
y sin musa. 

Las rebajas veraniegas de los 
grandes almacenes han dado 
siempre mucho juego sociológi
co. Conozco más de un titula
do que le ha sacado punta a eso 
de que dos señoras gordas y ba
jitas se tiren de los pelos por el 
único camisón color salmón de 
la tall~treinta y ocho que que
da entre el revoltijo de prendas 
manoseadas. Ese espectácu
lo de colas,interminables desde 

las siete de la mañana a las 
puertas . de las boutiques acos
tumbra a ser motivo de chistes 
verdes y envidias del mismo co
lor por parte de los teatros, sa
las de conciertos y otros temple
tes decaídos de la cultureta. 

Más lo que de verdad está 
animando el cotarro espiritual 
estos días es el «asunto Lefebv
re». Monseñor Lefebvre es un 
obispo de armas tomar; una 
mezcla de Miguel Cerulario y 
Cardenal Segura, alejado por 
igual de Canterbury y de Cons
tantinopla, de Tomás Beckett y 
de Clemente el del Palmar. Es
te santo patriarca francés está 
decidido a caminar hacia atrás 
y reniega del Concilio Vatica
no 11 y aquellos tímidos inten
tos de la Iglesia Católica por 
acercarse a la realidad pura y 
dura del hombre. Su Reveren
cia Gabacha echa -por el 
contrario- de menos el latín 
en la misa, la doctrina a palo 
seco -sin matices- en el ser
món, y la división simplista del 
mundo en buenos y malos. Ha
ga el lector el reducido esfuer
zo de imaginar en que bando se 
considera incluído nuestro cis
mático padre de la iglesia. 

A mí me asombra una barba
ridad la extraña y poderosa in
fluencia que los comunistas han 
ejercido en su postura rupturis
ta·, tan tachada de ultraconser
vadora. Porque ¿dónde sino el 
movimiento comunista y sus 
suicesivas divisiones ha podido 
este santo varón aprender eso 
de que hay que separarse del 
grupo de siempre para crear un 
grupúsculo de ahora mismo?, 
¿dónde, esa firme convicción 
de que si los actuales dirigen
tes han abandonado la fideli
dad a los orígenes, hay que 
crear otra dirección aparte pa
ra seguir preservando la pure-

nueva 111oda 
PRIMAVERA 

VERANO 

También tenemos 
tallas GRANDES 

el. St¡.bastián de la Plaza, 2 (junto al Pº de la Estación) 
EDIFICIO EXAGONO - Tlf.: 881 68 71 - ALCALA 
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za y continuar mandando, aun
que sea a meno'! seguidores? 

Nada hay tan marxista
leninista como denunciar el to
do y crear una pequeña parte 
con cuatro gatos para reclamar 
el derecho a la posesión exclu
siva de la verdad, en lugar de 
los que lo han estado haciendo 
hasta hoy. Algo así como irse de 
la iglesia para seguir siendo la 
iglesia. Una contradicción en
cantadora, una perla surrealis
ta. Cuantos menos sean, menos 
habrá que esforzarse por con
vencer, puesto que ya lo están 
de antemano. Pocos y bien ave
nidos, aunque no los escuche 
nadie. 

Este cisma veraniego de 
Marcel Lefebvre, tan alejado 
del rigor humanista del Lutero 
como del numantismo encasti
llado en Peñíscola del español 
Pedro de Luna -Bonifacio 
XIII, para los suyos- es una 
prueba más de que hoy por hoy 
- y si Dios no lo remedia, ma
ñana también- corren tiem
pos de rebajas para muchas co
sas y más todavía para la fe. La 
política, las artes, los oficios y 
las leyes del hampa están muy, 
pero que muy rebajados de pre
cio, al alcance de cualquiera, 
como quien dice. Cosas de la 
política social tan en boga de 
rebajar el listón cada vez más 
en el salto de altura, en lugar de 
subirlo. 

Por eso hay que ser separa
da, sin medios, con quince hi
jos llenos de piojos y una infi
nita lista de deudas en todas las 
tiendas de la ciudad para que 
te concedan una vivienda ofi
cial subvencionada por el 
IVIMA. 

Lo de «pan y vaquillas», pe
ro sin Fernando VII. 

Sergio COELLO 

Cualquier deficiencia que 
observe, llame a: 
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Teléfono: 889 25 77 
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Las tradiciones 
estudiantiles de Alcalá 

-Por José GARCIA SALDANA-

Así pues, sean estas cuartillas 
finales algo así como un monu
mento personal e íntimo al es
tudiante desconocido, a los es
tudiantes grises y anónimos 
personificados en aquellos que, 
sin fulgores, quedaron en el fir
mamento complutense. 

Sin hacer selección -por fal
ta de preparación, entre otras 
cosas , para hacerla- , confian
do más en nuestro instinto de 
ratón erudito, comencemos con 
Antón -Antonio- Fernán
dez, que se graduó en Artes en 
Alcalá, ganando la primera cá
tedra con Alonso Ramírez de 
Vergara en 1536, trescientos 
años justos antes de la extin
ción, pues extinción fue , de la 
Complutense. Ambos llevaron 
hasta el título de bachiller a 
ciento un discípulos suyos. Un 
olvidado Hernández -sólo así 
consta en el único papel que nos 
ha llegado con su nombre-, 
como regente de Física presidió 
en esta su Universidad los ejer
cicios que precedían a las res
ponsiones magnas, que prece
dían a la licenciatura. ¿A cuán
tos llevó a este título de licen
ciado? No lo sabemos. Y, me
nos aún, sus nombres. 

No debemos dejar de traer 
aquí a un Juan González Mar
tínez fruto de ésta y catedráti
co de ella en 1615 -un año an
tes de la muerte de 
Cervantes-, que repitió la re
gencia de Artes por tres veces, 
cosa nunca ocurrida antes; co
legial de la Madre de Dios, fé
nix de nuestro siglo, según 
Martín de Segura -otro olvi
dado por quienes le siguie
ron-. 

Aún nos llegan los destellos 
de la fama de Vernedo, de Sant 
Martín, Bonifacio García, 
Francisco Pérez y Juan García 
que sacaron más ~e doscientos 

votos -cada uno- en sus res
pectivas elecciones. Y más de 
240 recibieron Luis García, Be
navides, Lasarte y Pablo Gar
cía. ¿Verdad que era necesario 
recordarles hoy? 

En esa constelación figura un 
astro que se llamó Pablo Estra
da, elegido en 1595 con más de 
300 votos. 

Todos los citados, y muchos 
más, fueron complutenses des
de la raíz de sus vidas académi
cas; sus naciones se adivinan a 
través de sus apellidos , en algu
nos. En otros, ni esto podemos 
adivinar. 

Gloria, gloria a estos hom
bres, a sus nombres y a aque
llos tiempos en que se elegía a 
los más dignos para los puestos , 
sin que en esto valiera la am
bición, ni el poder constituido , 
siendo aún necesario el esfuer
zo para que los aceptasen. Tal 
era la carga que aceptaban y 
que debían mantener. 

Gloria, gloria a Lucas V erne
do , A Bartolomé Sosas , a Mar
cilla, a Fajardo, a Orduña, So
lís, Sandi y Medrano; de todos 
ellos sabemos a cuantos estu
diantes llevaron al podium de 
la licenciatura porque Juan de 
Urriza, y Lafuente, y otros tra
bajaron duro, muy duro , para 
investigar durante años. Pen
sad que hoy, cualquier publica
ción de ese tipo no suele pasar 
de trescientas o trescientas cin
cuenta páginas. Los cuatro vo
lúmenes de la Historia de las 
Universidades de Lafuer:te tie
nen más de mil quinientas pá
ginas. Y la obra de Urriza cons
ta de 544. Y basta de hacer 
comparaciones, que siempre 
son odiosas. 

¿Cómo se lo puede pagar la 
Universidad Complutense de 
Alcalá? Porque la otra -la gi
braltareña, para entendernos-

no tiene ni un sólo ejemplar de 
la obra de Urriza, en la que ha
llamos un escalafón documen
tado de los regentes de filosofía 
entre 1509 y 1621 ; es el Apén
dice V , primera parte , y ocupa 
cincuenta y cinco páginas pre
ñadas de nombres de estudian
tes y cuajadas de notas erudi
tas . Y además de esto , la segun
da parte de ese apéndice , que 
cubre veintiuna páginas con el 
índice de los catedráticos de Ar
te de Alcalá , con el número de 
Bachilleres , cuando pudo ave
riguarle , que recibieron sus 
enseñanzas . 

A esos catedráticos y a esos 
bachilleres hay que hacerles ha
blar , para que nos cuenten sus 
historias y sus experiencias. La 
tarea está ahí. Y es para todos . 
Dejar de hacerla sería un peca
do de soberbia y de lesa 
universidad. 

Ahora -quizá debí hacerlo 
antes- he de hacer punto final 
ofreciendo este esfuerzo , ampa
rado en la sombra de Cervan
tes , que no pudo ser estudiante 
en Alcalá, a quienes anduvie
ron esos caminos ásperos de 
privaciones y de miserias. Tro
pezando aquí, cayendo allá, le
vantándose acullá ... llegaron a 
alcanzar el grado. Ellos , me pa
rece a mi , han de ser hoy los 
ejemplos de todos. 
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Nos quedábamos en el artícu
lo anterior en el momento en que 
se recrudece la polémica alcaza
reña como consecuencia del re
chazo de «SU partida» en la expo
sición de documentos de muni
cipios en IV Congreso 1967. 

En el número 1.500 del sema
nario «Dígame», que entonces 
existía , publicado a primeros de 
octubre de 1968, Miguel García 
de Mora, un cultísimo e ilustre 
manchego, entra en liza y afir
ma que «ni quita ni pone rey» y 
que los alcazareños «han puesto 
todo su empeño en demostrar la 
naturalidad de Cervantes. Con 
tal motivo, nosotros enviamos a 
.. Dígame» la réplica que inclui
mos a continuación y que fue pu
blicada en el número de 22 d~ oc
tubre de 1968. 

«En 1612, vivo aún Cervantes 
(1), se p)lblica en Valladolid la 
«Topografía e Historia General 
de Argel , de Fray Diego de Hae
do, que dice: «Particularmente 
mániataron a Cervantes, un hi
dalgo principal de Alcalá de He
nares ..... Nadie, que se sepa, ha 
negado que Cervantes, cautivo 
en Argel, fuera el autor del «Qui
jote» , ni que se haya negado la 
autenticidad -Oe una carta autó
grafa de Miguel de Cervantes, fe
chada en 18 de diciembre de 
1580, en que dice: «Yo, Miguel 
de Cervantes, natural de Alcalá 
de Henares, residente en esta 
Corte digo que a mi derecho 
combiene probar y aberiguar con 
información de testigos de como 
yo e estado cabtibo en la ciudad 
de Argel...» 

En 1722, el benedictino Mar
tín Sarmiento interesa a sus ami
gos la comprobación del dato de 
Fray Diego de Haedo. Se busca 
la partida en Alcillá de Henares 
y LA PUBLICA POR PRIME
RA VEZ don Agustín de Mon
tiano y Luytando en su DIS
CURSO SOBRE LAS TRAGE
DIAS ESPANOLAS, en 1753. 

En la partida de Alcázar de 
San Juan figuran como hermanos 
de Miguel , un Tomás , una Leo
nor y un Francisco. En el mismo 
libro que Miguel, de Alcalá de 
Henares. figuran Andrés (muer
to de pocos meses) Andrea, Luis 
y Rodrigo (2). Luisa de Belén 
Cervantes fue priora del conven
to de carmelitas frontero a la ca
sa _en que todos nacieron. Pues 
bien , estos complutenses, junto 
con los hermanes más chicos 
Magdalena y Juan (ya no naci
dos aquí) , figuran al lado de Mi
guel , de Alcalá de Henares , autor 
del Quijote, varias veces , a lo lar
go de su asenderada vida. 

Don Vicc;nte de los Ríos , en 
1780, dice que <Jervantes (autor 
del «Quijote») es· de Alcalá, pese 
a que conocía también la parti
da del Cervantes de Alcázar. An
tes lo había dicho Mayans y Sis-
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Siempre sobre 
Miguel de Cervantes (II) 
car en su VIDA DE CERVAN
TES, publicada en 1787. John 
Carteret lo incorpora a su edi
ción de lujo del «Quijote». Lo 
reitera Pellicer en su VIDA DE 
CERVANTES, que figura a la 
cabeza de la edición del «Quijo.
te», impreso por Sancha en Ma
drid (1797-98, cinco volúmenes). 
Insiste Fernández Navarrete en 
el más importante de los traba
jos biográficos realizados hasta 
entonces (VIDA DE MIGUEL 
DE CERVANTES, Madrid, 
REAL ACADEMIA ESPAÑO
LA, 1819). En él se desautoriza 
expresamente la pretensión de 
Alcázar de San Juan. Y lo edita, 
como se ve, la Real Academia Es
pañola de la Lengua. 

Remacha Buenaventura Car
los Aribau, en la biografía que 
encabeza la Biblioteca de Auto
res Españoles (Madrid, Rivade
neyra, 1846), cuyo tomo prime
ro recoge las obras de Cervantes, 
excepto las dramáticas. Pueden 
añadirse el poeta Quintana y los 
biógrafos del sig_lo XIX como 
Jerónimo Morán, Ramón León 
Maínez, Díaz de Benjumea, Ca
yetano Rossell, etc. En ámbitos 
de la máxima cultµra jamás ha 
habido otra trayectoria. 

En el último cuarto de este si
glo (XIX) es cuando se habla de 
Alcázar por boca de Alvarez Gue
rra (1878), Lizcano y Alaminos 
(1892) y Castellanos (1896). (3) 

Pero al tiempo aparecen docu
mentos convergentes que refor
zarán la tesis de Alcalá. Son los 
más importantes los del presbí-

tero y doctor en Ciencias don 
Cristóbal Pérez Pastor (Madrid. 
Tipografía Fortanet, 1897 y 
1902) que aporta nada más y na
da menos que 161. Los 56 prime
ros con numeración arábiga y los 
105 restantes con romana. Tras 
él es ocioso discutir la patrica 
chica de Cervantes, autor del 
«Quijote». 

No queremos ni podemos si
lenciar la vastísima erudición y 
las aportaciones de Rodríguez 
Marín, quien por cierto investi
gó exhaustivamente en La Man
cha, PERO SI VAMOS A OMI
TIR A ASTRANA MARIN por
que nos consta que es fácil ser ta
chado de ASTRANISMO (4) co
mo si el pobre señor fuera culpa
ble de que Miguel de Cervantes, 
autor del «Quijote», naciese en 
Alcalá y no en Alcázar o él se hu
biera inventado lo que siglos an
tes otros habían descubierto: la 
autenticidad de Alcalá de Hena
res y el entusiasmo en Alcázar. 

Es interesante recoger aquí las 
opiniones de algunos manche
gos o habitantes en La Mancha 
actuales o recientes. El 18 de 
abril siempre en vísperas de fes
tividades cervantinas, de 1963, 
en el periódico «Lanza» de Ciu
dad Real, afirma don José Ma
ría Martínez V al que hace un es
tudio sobre los Cervantes Saave
dra y Alcázar de San Juan, pero 
su «estudio no se ha hecho del 
modo completo y terminante que 
el tema merece» y que «Es muy 
posible que dé un nuevo sesgo a 
la cuestión, al parecer teminada, 
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de la oriundez de Miguel de Cer
vantes». Don José María Martí
nez Val era catedrático de Insti
tuto de Bachillerato (oj~Já lo si
ga siendo) y ya vemos que habla 
de ORIUNDEZ de Cervantes. 
No de su patr'ia chica. 

En el mismo número y pági
na don Miguel García Mora di
ce: «Muchos tenemos una fe va
cilante, aunque otra cosa escri
bamos y digamos para Jos de fue
ra. Los cervantistas esgrimen 
unos argumentos tan poderosos 
que se nos antoja difícil aseverar 
nada». Y Prieto continúa, refi
riéndose al gran pintor de Val
depeñas Gregorio Prieto «Como 
tantos manchegos resbalamos. 
Queremos que sea verdad, que
remos creer, pero hay algo inte
rior que nos enfría la ilusión. Su
gestionémonos ... importándonos 
un ardite la opinión de Jos con
sicuos, por muy autorizada que 
sea y por muy cimentada que es
té. Pero ... t-ampoco es noble de
soir la voz de la razón, la voz de 
lo irrebatible, la voz de Jo 
1nconCUSO». 

Estos párrafos nobilísimo~ es
tán de acuerdo con el artículo del 
número 1.500 de «Dígame» que 
publicó el señor García de Mo
ra. Tampoco quitan ni ponen 
rey. El señor García de Mora de
bería obrar en armonía con su 
razón y no sólo con su corazón. 

De un artículo publicado en el 
mismo «Lanza», el 23 de abril 
del mismo año y firmado por el 
señor Bello Galiana, baste decir 
que llamó cervantista a Alon
so Fernández de Avellaneda, 
autor del falso Quijote, por tan
to máximo enemigo de Cervan
tes, y afirma: ¡«Cuantas cosas 
creemos por tradición oral, sin 
pruebas , ni razón y nadie las 
niega! » 

Francisco Javier GARCIA GUTlERREZ 
Miembro fundador de la Institución 

de Estudios Complutenses 

(1).- De todos es sabido que 
murió el 23 de abril de 1616. 

(2).- Rodrigo de Cervantes, el 
mozo, será soldado. En Italia , 
con su hermano Miguel. Cauti
vo también en Argel. Tomará 
parte en la expedición y desem
barco en la isla Tercera, en la 
que alguno quiso que estuviera 
también Miguel y se desmintió. 
Morirá Rodrigo de teniente de 
los tercios en la batalla de las 
Dunas. 

(3).- Dedicaremos un trabajo 
para hablar de estos cervantistas . . 

(4).- Es curioso que en Alcalá , 
mientras Rodríguez Marín tiene 
dedicada una plaza hace muchos 
años, sólo hace dos que· se le ha 
dedicado una calle a Astrana 
Marín. No puede decirse que ha
ya habido excesos de astranismo 
en esta ciudad. 
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Azaña y Alcalá 

CRONICA DE UN ¿DESAMOR? (IV) 
Pero no todo fue tan negati

vo en esos ocho largos años pa
sados por Azaña en Alcalá. En 
ese tiempo maduró ideológica 
e intelectualmente, conoció de 
cerca los avatares y entresijos 
de la política provinciana, to
mó contacto con el socialismo 
local y entabló una gran amis
tad con Antonio Fernández 
Quer, al 'J.Ue recurriría en el fu
turo. Consecuencia de todo ello 
será su primera conferencia po
lítica, pronunciada en la recién 
inaugurada Casa del Pueblo de 
Alcalá el cuatro de febrero de 
1911, bajo el título «El proble
ma español», y que sienta las 

· bases de lo que luego habría de 
ser la concepción política de 
Az,.aña: la inseparabilidad del 
sistema democrático y la cultu
ra. En ella critica · duramente 
una práctica frecuente en la in
fecta política· local (y que tam
bién era norma usual en la 
nadonal): 

«La compra de votos es un 
acto degradante, del que todo 
buen liberal debe avergon
zarse». 

Tras una larga y fructíferea 
estancia de casi un año en 
Francia, Azaña regresa a Ma
drid e inicia un rápido «ascen
so» en los círculos intelectuales 
y, así, el seis de febrero de 1913 
es elegido secretario primero de 
una de las más prestigiosas ins- . 
tituciones de la candidatura en
cabezada por el conde de Ro
manones, dirigente del Partido 
Liberal. 

No sabemos si siguiendo las 
recomendaciones de Ortega y 
Gasset: «Usted no se ocupa más 
que de cosas literarias. Entre 
usted en elpapel de parlamen
tario», Azaña decide probar 
suerte en la política y para ello 
nada mejor que intentarlo co
mo independiente en su ciudad 
natal. El marqués de lbarra, el · 
«peso pesado» de la política lo
cal (durante muchas legislatu-

. ras había representado a Alca
lá en el Congreso, siendo des
pués nombrado senador vitali-

. cio ), había fallecido el 29 de 
junio de 1913. En el verano de 
ese año, su sucesor en el Con
greso, el maurista don Lucas 
del Campo, también se encon
traba bastante delicado de sa
lud, por lo que Azaña conside
ró bastante favorable la situa
ción, aunque para ello, era ne
cesario que este último no se 
presentase y que la candidatu
ra de Azaña contase con el vis
to bueno del prestigioso políti
co alcalaíno. No fue así, Lucas 
del Campo (que encontraría la 
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muerte en diciembre) decidió 
presentarse de nuevo y Azaña 
desistió del intento. Al año si
guiente volvió a intentarlo, esta 
vez ya dentro del Partido Re
formista de Melquiades Alva
rez, cuyo comité local, presidi
do por Manuel López Linares, 
le propuso como candidato el 
11 de enero de 1914. Tenía co
mo competidores a don Atila
no Casado, conservador·, y al 
romanonista Pedro Vicente 
Buendía, designado desde Ma
drid y, por tanto, desconocedor 
de la problemática local. Sobre 
el papel, Azaña contaba en es- -
ta ocasión con..grandes posibi
lidades, pues a su condición de 
alcalaíno se unía el apoyo de los 
socialistas y republicanos loca-

. les. Pero las expectativas de 
Azaña chocaron con ese «pan
tano infecto» que, según sus 
propias palabras, era la políti
ca alcalaína, dominada por el 
caciquis~o y, así, circunstan
cias aún no aclaradas le obligan 
a retirar su candidatura. Ansel
mo Reymundo reproduce par
cialmente la respuesta de don 
Melquiades a la decisión de 
Azaña: \ 

«Queda usted en libertad de 
hacer lo que estime más conve
niente para la paz de su pueblo 
y para su satisfacción personal» 
(Datos históricos de la Ciudad 
de Alcalá de Henares, p. 976). 

Como era de esperar, triun
fó don Atilano con 1.114 votos, 
contra los 377 del señor Buen
día. Una nueva desilusión que, 
sin duda, contribuiría a dete
riorar aún más su relación con 
Alcalá. Escribiría en su diario 
el día de año nuevo: 

«He pasado el día en Alcalá. 
Lluvia torrencial. El pueblo 
mustio e inhospitalario. Por la 

tarde fui al Círculo. El mismo 
humo, los mismos tacazos, los 
mismos cazurros de hace vein
te años, cuando yo venía del 
Escorial a pasar las Pascuas en 
el pueblo. Pero ahora hay me
nos gente y parece más pobre. 
Veo a]aramillo con su eterna 
sonrisa, la sonrisa del hombre 
que nunca ha comprendido 
nada. 

El año _pasado, por ahora, 
hervíamos en política. Si hu
biéramos salido adelante, todos 
estos caciquillos que guardan 
delante de mi una "actitud re
servada", se habrían agolpado 
hoy a mi puerta». (Diario 1915. 
o.e. 111, p. 809). 

Pero tampoco sería ésta la úl
tima frustración que Azaña se 
llevaría de la ciudad que le ha
bía visto nacer y, así, vamos a 
referirnos a un suceso ignora
do por sus biógrafos y en el que 
estuvo involucrado el ayunta
miento. Por aquel entonces, 
España se disponía a conmemo
rar el tercer centenario de la 
muerte de Miguel de Cervan
tes, para lo que se había crea
dQ una Junta Nacional encar
gada de organizar los festejos, 
por un Real Decreto de 22 de 
abril de 1914, y en la que Al
calá contaba con una vocalía 
por ser la cuna del insigne es
critor. A instancias del Comi
té.Ejecutivo de la Junta nacio
nal, el ayuntamiento en pleno 
se dispuso, el 15 de enero de 
1915, a elegir a su representan
te. Bajo la presidencia del al
calde don José J aramillo Coro
nado asistieron los concejales 
don Ruperto Pérez Díaz
Pintado, don Mariano de Pe
dro y del Moral, don José Be
nabá Bregante, don Felipe Mo
ta Gáme_z, don Mariano Alar
cos Carmona, don Camilo Sal-

daña Corral, don "aturnino Pé
rcz Alonso y don Andrés Rojo 
Cazorla. El señor De Pedro 
propuso como persona idónea 
a Manuel Azaña, argumentan
do: «que si se trataba de feste
jar a un literato, nadie mejor 
que este señor que desempeña 
el cargo de Secretario del Ate
neo Científico Literario; que 
no le guiaba otro interés al pro
ponerle que la población esté 
representada en condiciones 
adecuadas al acto que se trata 
de conmemorar, precisando 
consignar que es hijo de Alcalá 
y del que escribió su historia: 
y que vería con gusto se le nom
brara por que lo cree él más a 
propósito, como hubiera pro
puesto o aceptaría la propues
ta de otra personalidad que 
considerase con más aptitudes 
para el objeto que se persigue». 
El alcalde, por contra era par
tidario de que «lo que más con
venía era designar persona de 
influencia acerca del Gobierno» 
y propuso al congresista por Al
calá don Atilano Casado, can
didato que, a su vez, había su
gerido al presidente de la Jun
ta nacional. De Pedro persistió 
en su propuesta y propuso que 
se sometiera a plebiscito ambas 
candidaturas, pero el alcalde 
recondujo hábilmente la vota
ción que se hizo bajo la fórmu
la: «¿Se acuerda proponer al se
ñor Casado para · V ocal de la 
Junta del tercer Centenario de 
la muerte de Cervantes?». Los 
señores Pérez Díaz, Rojo, Pé
rez Alonso, Saldaña, Benabá y 
el propio Jaramillo votaron 
afirmativamente, mientras que 
por el «DO» se inclinaron los se
ñores Alarcos, De Pedro y Mo
ta. De Pedro pidió que consta
se en el acta que su voto había 
sido por Azaña, «hijo de Alca
lá y Secretario del Ateneo» (Ar
chivo Municipal. Libro de Ac
tas Municipales L. 203). Una 
vez más, el político había ven
cido al intelectual, y eso que es
ta vez si que Azaña se mostra
ba como el candidato ideal. No 
sabemos como cayó esta deci
sión al alcalaíno, p~es ninguna 
mención hace a tai respecto 
en _su diario, pero supone
mos que no debió de sorpren
derle en exceso, conocedor del 
«cariño» que hacia él pare
cían profesarle algunos de sus 
paisanos. En todo caso, la rup
tura definitiva entre Azaña y 
Alcalá ya era una inevitable 
realidad. 

Manuel Vicente 
SANCHEZ MOL TO 
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ay que legalizarlos o quitarlos 

PARARRAYOS 
RADIACTIVOS 

Desde hace algún tiempo el 
grupo ARCE se ha dedicado a in
vestigar lo que se refiere a los pa
rarrayos radiactivos instalados 
en Alcalá, investigación de la que 
ha hecho partícipe a la delega
ción municipal de Medio Am
biente. Cuando aún distan de 
concluir las investigaciones de 
ARCE, este grupo ecológico ya 
ha contabilizado muchas docenas 
de estos para~ayos, la mayor 
parte sin legalizar debidamente, 
y muchos de ellos sobre edificios 
públicos como colegios u otros. 

Según no informa ARCE, la 
ley prevé que hay que comuni
car la instalación de un pararra
yos radiactivo para su debido 
control por los organismos per
tinentes, lo que significa un gas
to de cien mil pesetas anuales, 
además de la obligatoriedad de 
tener contratado un servicio de 
mantenimiento adecuado. En ca
so contrario, serán desmontados · 
obligatoriamente. Claro que es
to dista de ser fácil porque ni si
quiera hay empresas especializa
das con la suficiente capacidad 
para comenzar a desmontar to
dos los aparatos que habría que 
quitar. 

Pero ¿cuál es el peligro que 
ocasionan estos pararrayos que 
tal abundancia de ejemplares nos 
muestran por Alcalá? En princi
pio, con un funcionamiento nor
mal, casi ninguno. Al contrario, 
parece demostrado que su efica
cia en cuanto a protección del ra
yo es superior a la de los pararra
yos convencionales y su radiac
tividad sólo alcanza a quien esté 
muy cerca de ellos: habría que 
dormir bajo las tejas donde está 
el pararrayos radiactivo para ser 
algo afectado por él. 

Claro que no hace falta dormir 
justo bajo las tejas ; también pue
de ser afectado por él el antenis
ta que suba al tejado, o el alba-

ñil que vaya a quitar una gote
ra, o el día que alguien decida 
desmontarlo y lo tire a la basura 
sin más. Y, aunque la afección 
no tiene por qué ser gravemente 
peligrosa en esas dosis, es dudo
so que sea para nadie un plato de 
gusto estar sometido a una ración 
extra de radiación que se sume 
a las otras pequeñas que recibi
mos de múltiples fuentes, unas 
naturales y otras consecuencia de 
estar envueltos en una civiliza
ción técnica. 

De cualquier forma, los pro
pietarios de edificios protegidos 
por pararrayos radiactivos saben 
que ahora disfrutan de una espe
cie de moratoria tácita en el cum
plimiento de la ley únicamente 
porque aún no hay medios sufi
cientes para aplicarla , pero que 
el destino más o menos inmedia
to de estos aparatos es ser atendi: 
dos debidamente, con el elevad.o 
coste que eso lleva implícito, o 
desmontarlos. 

Enresa es una empresa' espe
cializada en el asunto con la que 
ARCE se ha puesto en contacto 
para tratar del problema y la 
condusión ha sido que entre es
te grupo ecólogo y la delegación 
municipal de Medio Ambiente 
tratarán de hacer un inventario 
de pararrayos radiactivos alca
laínos para después obrar en 
consecuencia. 

Por otra parte, hay que enten
der que las compañías de seguros 
exigen, a edificios que puedan 
sufrir elevadas pérdidas en caso 
de recibir un rayo, disponer de 
pararrayos eficaces y parece de
mostrado que los radiactivos 
son los más eficaces de todos. 

De modo qt•e ahora sólo que
da esperar a ver cómo se desarro
lla el problema en Alcalá: si se 
mantienen como los técnicos 
mandan o si se obliga a des
montarlos. 
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se celebró en el paraninfo 

ENTREGA DE ORLAS 
EN DERECHO 

El pasado día 30 de junio ha 
tenido lugar en el paraninfo de 
la Universidad de Alcalá la en

. trega de orlas de fin de carrera 
a los alumnos de la promoción 
1983-88. Se da la circunstancia 
de que es la primera vez que es
ta facultad organiza tal acto 
académico. 

Ocupaban la presidencia del 
acto el decano del Colegio de 
Abogados de nuestra ciudad, se
ñor Sancho Thomé, el profesor 
de Derecho Civil Dr. Bustos Pue
che, el vicedecano de la facultad 
y el decano Dr. García San 
Miguel. 

Tras los discursos de los com-

ponentes de la presidencia, se 
procedió a la entrega de las or
las, cerrando el acto el decano, 
que dirigió a los nuevos licencia
dos unas palabras de despedida 
y estímulo para su vida profesio
nal futura. 

El cántico del «Gaudeamus 
igitur» cerró el acto , que resultó 
solemne y entrañable a la vez y 
consiguió atraer no sób a los 
alumnos que recibían la orla, si
no a los familiares que abarrota
ban el paraninfo. 

A continuación se sirvió en el 
Patio Trilingüe un vino español 
a los asistentes. 

SE TRASPASA 

PUBBAMBU 
C/. Vía Complutense (junto a e/ Tinte) - ALCALA 

POSIBILIDAD DE CONVERSION EN RESTAURANTE 
O CUALQUIER OTRO TIPO DE NEGOCIO 

-FACILIDADES-
Información: Teléfono: 888 89 45 
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se falló el concurso 
YA TENEMOS 

CARTEL DE FERIAS 
Pasito a paso nos encamina

mos ya hacia las ferias de agosto 
y ya no· pasa una semana sin 
que Alcalá produzca una o vari
pas noticias relaóonadas con 
ellas. En esta ocasión se trata del , 
fallo correspondiente al concur
so convocado para hacer el car
tel anunciador de los festejos. 

Concurso que este año ha ba
tido todos los records de partici
pación. Y eso es tanto más nota
ble cuanto que ningún año esta 
convocatoria se ha caracterizado 
por una respuesta numerosa. 

El motivo central del cartel, 
como se puede ver en la repro
ducción fotográfica, es una ci
güeña. ¡Casi no podía ser de otra 
manera dado cómo se han pues
to de moda estas zancudas en los 
últimos tiempos! Este trabajo ha 
sido elegido entre una treintena 

de aspirantes al premio, alguno 
de bellísima factura, como una 
reproducción de la calle Mayor 
inspirada en su actual configura
ción que mejora mucho el origi
nal, a nuestro entender. Pero ese 
cartel no ha sido premiado por
que no ha parecido apropiado 
para las fiestas, aunque es posi- / 
ble que el ayuntamiento se pon
ga en comunicación con el artis
ta para aprovechar su trabajo en/ 
otra ocasión y con otro destino. 

El cartel premiado es original 
de un residente en Alcalá. Enri
que de Lara Barragán , domici
liado en la Vía Complutense, y 
el premio, además del honor de 
ganar y de dar entrada plástica 
a las fiestas de la ciudad. está do
tado con setenta y cinco mil pe
setas. Enhorabuena. 

CARTEL PARA «LA SANTINA» 
El pasado día 30 de junio se 

decidió el cartel ganador del con
curso para la Fiesta de la Santi
na , organizada por la Casa de 
Asturias y que se celebrará los 
días 3 y 4 de septiembre. El ju
rado decidió otorgar el primer 
premio al cartel realizado por Ju
lio Suárez Bárzana. El trofeo que 

acredita a este cartel como gana
dor se entregará durante la fies-
ta de la Santina. · 

Todos los carteles que han 
participado en este concurso se 
expondrán en la Casa de Asturias 
al público hasta el día 17 de ju
lio. de las 18 a las 22 horas. ex
cepto los domingos . 
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El lunes 4 de junio dio co
mienzo en el colegio de Santo 
Tomás de Aquino el curso de ve
rano de la Universidad de Alca
lá dedicado a los baile~ folklóri
cos de la península ibérica. Un 
curso que , tras recorrer la varia
da gama de bailes regionales es
pañoles , en la medida que pue
de hacerse en el corto espacio de 
tiempo que contrasta con la va
riedad de bailes existentes , fina
liza hoy , sábado 9 de julio, con 
un gran interés demostrado por' 
los cursillistas. 

En el colegio santo Tomás 

RECORRIDO POR LOS BAILES 
DE LA PENINSULA IBERICA 

Teoría y práctica dentro de los cursos 
de verano de la Universidad de Alcalá 

El curso, en el que se conjuga 
la teoría con la práctica, ha esta
do dirigido por Estrella Casero 
García , titul~da en danza espa-

ñola por la Real Escuela Superior 
de Arte Dramático y Danza de 
Madrid. En él se ha dado a co
nocer el folklore español por me-

dio de sus bailes. 
Ha habido dos grupos, uno de 

iniciación y otro más avanzado. 
El curso ha sido impartido en se
siones de mañana y tarde y en
tre las cursillistas pudimos ver a 
Rosario Fernández Dóvermans, 
presidente de la Asociación de 
Mujeres Democráticas , junto a 
otros miembros de esta asocia
ción femenina. 

El curso ha tenido lugar en el 
gimnasio del colegio Santo To
más , que la dirección cedió gen
tilmente al efecto. 

ALFA 75 TURBO Y T. DIESEL 
AHORA CON AIRE ACONDICIONADO GRATIS 
OFERTA VALIDA SOLO HASTA EL 30 DE JULIO. 

" lf"f' +>:?('+ ~ ·-n 

ALE~ A 75 TURBO A LFA R OMEO SE ADELANTA CON 
'.!"\. UN TURBO ÚNICO EN Sll CLASE . 

EL ALFA 75 L8 T URBO AMÉRICA. UNA AUTÉNTICA EXPLOSION 

DE PCYfENCIA, 155 CV QUE LE HACEN ALCANZAR MÁS DE 210 KM/H. 

ALFA ROMEO LE OFRECE TAMBIÉN EL ALFA 75 2.0 TURBO DIESEL. 

95 CV. DE POTENCIA, QUE A TODO TURBO ALCANZA FÁCILMEN· 

TE MÁS DE 175 KM/H. CON UN .CONSUMO DE SÓLO 5,5 L/100 KM. 

A90KM /H 

MODELO POTENCIA ACELERACION VELOC. MAX. PRECJO/PTS. 

ALFA i5 1.8 
155 cv i,6 S<g. +210 Km/h. 2.797.500 Turbo 

ALFA ¡; 2.0 
95 cv 12.l ><g. + 175 Km/h. 2.43i.800 

Turbo<lic~:I 

L\ Rlll orn l\I \U\ RO\I[() ESP\~OU (LE\"T\ CO\ \L-\S DE ?00 flSTOS lJ[ \E\T\ y \SISTE.'\CI\ TEC\"IC.\ 

E CONCECAREE ALCALA: Ctra. de Barcdona, lun. 31.300 · Tlf. : 880 62 00 
TORBEJON: Avda. Castilla, 12 • Tlf.: 676 88 11 

'" ¡;;''' 
l;" 
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El director de la Caja de Ahorros, con el cuarto clasificado en el cer
tamen de flamenco, Luis Díaz. 

El presidente de la Casa de Andalucía, con el primer clasificado en 
el concurso: Antonio Gómez nEl Cuco». 

Durante los días 18 y 25 de ju
nio se ha celebrado en el kiosko 
Alameda el 111 Concurso de Can-. 
te Flamenco Ciudad de Alcalá 
de Henares, patrocinado por la 
Casá de Andalucía de nuestra 
ciudad. La participación ha sido 
numerosa, y elevada la calidad 

111 concurso de ca·nte Flamenco Asimismo, se eligió a la Dama 
de la Casa de Andalucía , nom
bramiento que recayó en la per
sona de Maribel Rodríguez , la 
cual representará a los andaluces 
en las ferias de agosto . 

ANTONIO GOMEZ «EL CUCO» 
FUE EL VENCEDOR La Casa de Andalucía ha ex

presado su agradecimiento al 
Ayuntamiento de Alcalá , Junta 
de Andalucía , Caja de Madrid y 
a todos los comercios y amigos 
que han colaborado desinteresa
damente en este gran espectácu
lo flamenco que la Casa de An
dalucía ha ofrecido a Alcalá. 

- ·de1os ºconcursantes, y para la fa
se final se clasificaron Antonio 
Gómez uE/ Cuco», José Truco, Pe
pe «El Malagueño», Luis Díaz y 
Pedro Hernández, que demos
traron su calidad junto a la cola
boración del gran guitarrista «El 

Este certamen ha sido patrocinado por 
la casa de Andalucía 

Mami». 
Durante la fiesta actuó el Gru

po de la Casa de Andalucía, que 
en el 1 Concurso de Bailes de la 

8' FUNDADO EN 1952 

SANTO TOMAS DE A-QUINO 
CJ úcritorios, 13 - Tlfs. 8lt8 03 57 - l i - Alcalá 

ABIERTO PLAZO PREINSCRIPCION 
CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
preescolar 

o 3º 4º 5º 6º 7° y 8º) E.G.B. (no hay plazas 2 ' ' ' ' 
B.U.P. (no hay plazas ) 
e.o.u. (no hay plazas) 

SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 

Transporte 
comedor , 

Más información en Secretaria 

colegio mixto, privado 
autonomo 

no concertado 
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Comunidad de Madrid quedó 
clasificado en tercera posición , 
en una reñida competición en la 
final con Móstoles y Torrejón. • 

PUENTE ZULEMA · ALCALA DE HENARES 

DISPONEMOS DE 6.500 m2 INTEGRAMENTE 
DEDICADOS A ANIMALES DE COMPAÑIA 

• SERVICIOS COMPLETOS DE GUARDERIA DURANTE 
TODO EL AÑO: Residencia, Celos, Post~operatorios, Post
parto. 

• ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO: Guarda, Ataque, De
fensa, Pruebas Oficiales. 

• ALQUILER DE CAMPOS DE TRABAJO COMPLETA
MENTE EQUIPADOS para Clubs o part iculares. 

• ALQUILER DE LAS INSTALAC,IONES para Concursos, 
Exposiciones, MONOGRAFICAS y'. Pruebas de Carácter. 

• VENTA V DISTRIBUCION de t~do t ipo de al imentos y 
artículos al por mayor y detalle. 

• SELECCION Y VENTA de cachorros con pedigree. 

• CRIADERO DE BOXER, afijo 2675. 

• SEGUROS CANINOS de todo t ipo, adaptables a su nece
sidad. 

• CLINICA VETERINARIA. 

Ctra. Pastrana. Km . 11 
Puente Zulema 

ALCALA DE HENARES 
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Residencial 

CI CO ESTRELLAS 
<<EL VAL>> 

Pisos alta calidad 
CON PISCINA, PLAZA DE GARAJE Y GRANDES ZONAS AJARDINADAS 

Al lado del nuevo Centro Comercial 
Promueve y construye: 

RAXINAs.A. 
PI. de Palacio, 1 Información y venta, 
ALCALA DE HENARES TAMBIEN EN LA PROPIA URBANIZACION C/. Vía Complutense, 24 - Tlf. 880 25 12 

TODOS LOS DIAS ALCALA DE HENARES 
INCLUSO FESTIVOS 

~ Residencial 

MIRAFLORES 11 <<EL VAL>> 
Chalets adosados 

• PAR CELA DE 200 a 280 m/2. 
• 280 m/2 CONSTRUIDOS 
• PISCINA 
• GARAJE CON CAPACIDAD 

PARA 3 COCHES 

• ANTENA PARABOLICA 
• 4 DORMITORIOS 
• BODEGA, TRASTERO Y DESPACHO 
• CHIMENEA FRANCESA 
• BARBACOA EN ZONAJARDIN 

EXCELENTES CALIDADES Y ACABADOS 

Promueve y construye: 

llAXINAs.A. 
PI. de Palacio , 1 
ALCALA DE HENARES 

Información y venta, 
TAMBIEN EN LA PROPIA URBANIZACION 

TODOS LOS DIAS 
INCLUSO FESTIVOS 

Información y venta: 

C/. Vía Complutense, 24 - Tlf. 880 25 12 
ALCALA DE HENARES 



otra dama para las ferids de Alcalá 

María Isabel Rodríguez Bujalance, 
Dama de la casa de Andalucía 

Proseguimos con el largo pero siempre muy agradable camino de ir presentando a las distintas da
mas de ferias que' la ciudad de Alcalá va a tener ocasión de conocer en nuestras importantes fiestas 
de San Bartolomé. Los distintos distritos, las casas regionales y otras instituciones que así lo desean 
se aprestan a elegir a BU representante femenina que reúna las debidas cualidades de belleza y simpatía, 
que va a ser una especie de embajadora festivo-c:ultural de la institución que la ha elegido durante 
las fiestas grandes de Alcalá. Y sabemos que todos los jueces que se están dedicando a la tarea de ele
gir a una señorita entre varias lo tienen francamente difícil porque belleza y si!Qpatía no faltan entre 
las jóvenes complutenses. 

Y hoy le toca el turno a María 
Isabel Rodríguez Bujalance, que 
representa a la Casa de Andalu
cía y que al hablar con ella nos 
produce la muy agradable im
presión de que, además de su 
atractivo que salta a la vista 
-una belleza muy andaluza con 
su tez, sus ojos y su cabello 
oscuros-, Maribel, como la lla
man sus amigos, tiene un don in
nato: el de la simpatía. 

-Maribel, ¿qué sensación te 
produce ser ser la dema de ferias 
que representa a la Casa de 
Andalucía? 

- Me parece muy bien. Nos pre
sentamos ·cinco chicas y fui elegida 
yo cuando pudiera haber sido elegi
da cualquier otra. No me lo creía. 

-Un dama como tú reúne be
lleza y simpatía, ¿no? 

- ¡Y yo qué sé! -nos dijo con 
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mucha grada-. Yo ño· sé si soy 
simpafica o no, ya que no me hablo 
sola. Pero estoy muy contenta. 

-¿Dónde naciste? 
-En Leganés. 
-Los bailes de Andalucía y 

particularmente las sevillanas, 
tan de moda ellas, se te darán fe
nomenalmente bien ... 

- Sí, más o menos -sonríe-. 
-¡Va a suponer eso para ti un 

salto adela nte en alguna otra ac-

tividad, a.demás de ser deli
neante? 

- Pienso que sí, que en algo sí 
puede influir. Yo pienso trabajar y 
no tener que depender de ninguna 
persona. 

- ¿V es tu futuro en ser mode
lo o en el espectáculo? 

-Respecto al espectáculo, me en
canta todo lo referente a lo andaluz, 
flamenco etc. Sobre lo de modelo, no 
me llama mucho la atención . 

¿Y cine o teatro? 
Sí que me gusta, pero no creo que 

valiera mucho para eso. 
-¿Conoces al resto de damas 

que hay hasta ahora? 
-Sí, las conozco por vuestro pe

riódico. Creo que a Ana Isabel la co
nozco de algo, pero no me acuerdo de 
qué. 

Le preguntamos si tiene novio 
y sacó a relucir su mayor sonrisa: 

-¡Huy, no! 
-Pero ahora te saldrán mu-

chos candidatos, ¿no crees? 
-Pues no lo sé -y continuó 

con su sonnsa-. 
-¿No tienes algún temor a lo 

denso del programa de ferias pa
ra las damas? 

Maribel Rodriguez durante BU 

primer acto oficial como Dama 
Andaluza, con Pepe el Malague
ño, tercer clasificado en el con
curso de cante flamenco. 

-Sí, algo de miedo sí que tengo. 
La dama de la Casa de Andalucía del 
año pasado me ha dicho que no me 
dejarán dormir y que no me dtjan ha
cer nada. Pero habrá que afrontarlo. 

-¿Qué te han dicho tus fami
liares y tus amigos? 

-También están muy contentos. 
Cada vez que me ven, en lugar de lla
marme por mi nombre, me dicen: 
«¡Eh, Dama!». Ya me voy acostum
brando un poco, pero al principio me 
sonaba muy raro. 

Esta es Maribel, belleza y sim
patía. Según nos han contado, 
Mar"ibél fue elegida durante el 
concurso de la fiesta de cante fla
menco del concurso Ciudad de 
Alcalá. Para evitar suspicacias, 
al ser hijas de socios de la Casa 
de Andalucía todas las candida
tas, compusieron el jurado varios 
de los invitados a la fiesta. 

9 de julio de 1988 



Schola cantorum, Amancio Prada y el tango 

La música aculó las tres grimeras 
. jornadas el Julia Cultural 

El público alcalaíno -probablemente por el mal tiempo
se retrajo a la hora de asistir a estos primeros actos 

Schola Cantorum de Alcalá de Henares 

Comenzó el Julio C'ultu ral de 
Alcalá con su filosofía de ir acom
pañando a los Cursos de Verano de 
la Universidad y resulta que por las 
circunstancias_meteorológicas que 
durante estos días estamos sufrien
do, los cursos de verano no pare
cen tales sino más bien un aula co
mo aquella otqñal que supo descri
bimos Antonio Machado en sus ver- . 
sos, ni el Julio Cultural obedece a 
su primera palabra , y la sensación 

que tuvimos al presenciar la actua
ción de Amancio Prada en el salón 
de actos de la Universidad de Alca -
lá no fue precisamente la propia de 
una actuación bajo las cálidas estre- ·· 
llas del mes de julio, aunque estre
llas sí las hubo, sí que las pudimos 
ver, duran te la actuación de Male
vaje aunque los nubarrones a veces 
nos lo hacían imposible y el fresco 
invitase sobre todo a recogerse. · 

Quizá en gran medida este desa-

pacible tiempo que nos está tocan
do si..frir ha sido la razón para que 
en estas primeras jornadas las 
actuaciones no revistieran el carác
ter de populares pues la verdad es 
que las dichosas tormentas no invi
taban precisamente a salir a la ca
lle, ¡,quién lo diría? ~i además tene
mos que añadir los problemas que 
plantea el tener que cambiar una 
actuación que estaba previsto ha
cerla al aire libre para "encerrarla" 
en un local que reuna las caracte
rísticas adecuadas, se ponen mu
chos ingredientes para condimentar 
toda la serie de razones que han 
hecho que haya sido menor el nú
mero de espectadores del previsto 
para la asistencia a los actos. Aun
que hubo quien también protestó 
por el precio de la entrada del reci
tal de Amancio Prada, 600 pesetas 
que hicieron que alguno se lo pen
sase. 

Abrió el Julio Cultural tras las 
palabras de bienvenida del director 
gerente de la Fundación Colegio 
del Rey, Angel González V illama
yor, la Schola Cantorum. La Scho
la interpretó ante un centeanr de 
personas la Misa "Quarti toni" de 
T. Luis de Victoria (1548-1611), 
c0010 una primera parte de música 
sacra, además de varias interesantes 
obras de música profana entre las 
que destacan algunas del cancionero 
de Uppsala (siglo XV-XVI), algunas 
del Cancionero Musical de Palacio 
(S. XV-XVII), algunas del Canci~ 
nero de Turín (S. XVI-XVII) y 
otras diversas obras como Chacona 
de Juan Arañés y una recopilación 
de sonetos y villancicos del siglo 
XVI-XVII. Fue un programa inte
resante que supo agradar a los 
amantes de la música antigua por
que la Schola Cantorum sabe hacer
lo muy bien. Recordemos que la 
razón de este· buen hacer musical 
puede estar en el trabajo serio que 
la Schola plantea en sus actuacio
nes, fue fundada en 1974 y ha re
presentado a Espafia en recitales 
internacionales. Podríamos · decir 
que es un clásico de los Julios Cul
turales y participa en eventos de la 
importancia de las entregas de los 
premios Miguel de Cervantes, ante 

ENHORABUENA • 1· ' • a todos los alumnos de nuestros centros que aprobaron 
sus exámenes en la Escuela Oficial de Idiomas 

sus Majestades los Reyes de Lspaiia. 
don Juan Carlos y doña Sofía y las 
representaciones itinerantes del 
Don Juan Tenorio. En la actuali
dad la Schola Cantorum está dirigi· 
da por Miguel !\ngcl Jaraba, sierido 
dirigida a través de su historia por 
directores del prestigio de C'armelo 
Llorente, su fundador. P. José l. 
Prieto, Luis Celada, Soledad Alva
rcz y el propio Miguel Angel Jaraba. 

La siguiente actividad de este Ju
lio Cultural ha sido el recital de 
Amancio Prada, que lleva por títu
lo "Sonetos del amor oscuro" y 
"De la mano del aire". El recital 
tuvo el inicial problema del cam
bio de escenario llevándose del ini
cial situado al aire libre en el patio 
del Palacio Arzobispal al salón de 
actos del CEI. antigua Universidad 
Laboral. Tanto "Sonetos del amor 
oscuro" como "De la mano del 
aire" son trabajos muy conocidos. 
''De la mano del aire" es el resulta
do del trabajo a chío entre el perio
dista y escritor Manuel Vicent y 
el compositor y cantan te leonés. En 
las nueve canciones, hay personajes 
y situaciones que tienen como esce
nario la gran ciudad. En los textos 
se ha tratado de buscar la sencillez, 
acompañándola con sonidos muy 
actuales que sustituyen el protago
nismo del piano por la guitarra y 
los teclados. El resultado ha sido la 
creación de unas canciones actua
les, líricas, urbanas y originales. 
todas ellas con el aditamento de 
la extraordinaria Vf5l de Amancio 
Prada. Por su parte, "Sonetos del 
Amor oscuro" es el homenaje que 
el cantautor y poeta del Bierzo de
dicó al poeta Federico García Lor
ca en la celebración del cincuente
nario del asesinato del poeta gra
nadino. A estas obras añadió algu
nas composiciones más clásicas de 
su repertorio como el conocidlsi
mo "Adiós Fontes, adiós ríos" 
entre otras. Se puede decir que la 
actuación de Amancio Prada fue 
todo un éxito para las no menos 
de 500 personas que se acercaron a 
la Universidad Laboral. 

La actuación del grupo Maleva 
je el día 2 de julio en la Pista Flori
da cerró el grupo de los tres prime
ros espectáculos de este Julio Cul
tural. Falló lógicamente como ya 
hemos comentado. la meteorología 
y eso dejó un poco frío a un pú bli
co que a pesar de todo quedó satis
fecho . Falló también el sonido. dan
do la sensación de que los artistas 
llegaron algo tarde y no hicieron las 
necesarias pruebas. También el que 
la mayor parte del público estuviera 
sentado ayudó a que se amodorrase 
y a que faltara esa chispa que un 

ALBION eentros de inelés 
Juan de Cardona, 3 Tel. 881 46 86 Noria, 11 - 13 Tel. 889 88 97 ALCA LA DE HENARES 
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Amancio Prada 

espectáculo tan rico como el de 
Malevaje ha de tener. Malevaje es 
un grupo al que quizá es mejor ver
lo de pie derecho para tener la li
bertad-de poder hacer algún ti'mido 
escarceo en el difícil mundo del 
baile del tango. Pero a pesar de to
do eso, la actuación de Malevaje 
supo entusiasmar a jóvenes y no 
tan jóvenes con la riqueza del más 
pu ro tango .clásico. Malevaje está 
liderado por el cantante Antonio 

Bartrina que con mucha sencillez 
supo ganarse fácilmente al público. 
El grupo está formado por músi
cos de "Los coyotes" y ''Gabinete 
Caligari" y canta historias de amor, 
de pasión, de celos, de curdas ... 
canta el tango. Estuvieron fenome
nal en la parte musical y en la parte 
vocal con Antonio Bartrina. Virgi
nia Diez llevó a cabo la dificil y no 
siempre bien entendida labor del 
baile y la coreografía del espectá-

Grupo Malevaje 

culo y lo hizo con sencillez pero 
con clase Tambien podemos desta· 
car al bandoneista argentino Oswal 
do Larrea y hacemos eco de eso 
que ya se comienza a decir en algu
nos círculos sobre que el tango se 
está poniendo de moda. el tango. 
todo un mundo en unas pocas lí
neas y unas pocas notas. 

Para este fin de semana estaba 
prevista la actuación de Rosa T cr 

rres al piano interpretando las go
yescas de Granados anteayer. jue
ves, en el patio de Santo Tomás de 
Villanueva de la Universidad Cisne
riana. Ayer, viernes, estaba prevista 
I~ actuación del Ballet Contempo
raneo de Barcelona en el Patio de 
ft:rmas del Palacio Arzobispal y hoy 
sabado también está previsto el con
cierto de jazz de Larry Martín Gru
po. Será en la Pista Florida a las 
23 horas. 

La familia 

Le presentamos una gama con pmchos 
modelos en 3, 4 y 5 puertas para que Vd. 
elija el Corsa que más le guste. 

Con unas magníficas prestaciones 
y una economía fuera de lo común. -

Ahora,para mayór seguridad, le grabamos 
gratis las lunas de su nuevo Opel Corsa. 

~-

AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 4512 / 48-ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Madre de Dios, 4 (enfrente del Parque Municipal). Tel. 880 09 93. ALCALA DE HENARES. 

CmcesimariosOficiales 

OPEL-8-
Mejores por experiencia 
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ESTE VERANO EN SEAT: 
En Seat hemos puesto de moda 
ahorrar. Ahora tienes un conjunto 
de ventajas que serán la sensación 
del verano. Pon en forma tu dinero 
con Seat. Este verano se lleva. 

Aquí tienes la moda más atrevida: si 
nos traes tu coche viejo, te darnos 
como núnimo 75.000 Ptas. , si te 
compras un Ibiza Street con 3 ó 5 
puertas. Y lo más ''in'': 125.000 Ptas. 
si te compras un Málaga GLX,oPremier. 

125.000 

f 

Si te -sienta bien lo joven, 
el Marbellajunior se va 
a llevar, y mucho, por sólo 
5.000 Ptas. al mes• si lo 
financias con Fiseat con 
el 30% de entrada. 

5.000 
• Cuadro de finanáaci6n 

1~ año S..000 Ptas/mes 2! año 12.500 Ptas/mes 
3. .. año l6..500 Ptas/mrs e • 18.SOO Pmlmes 
P.V.P. cocUdo 759.164 Ptas. P.V.P. financiodo 
962.749 Ptas. 14 cuousanualrs. 

Ponte estos días de calor un modelo 
cortado a tu gusto: 0% de interés 
en el primer año. Siempre que lo 
financies con Físeat al menos en dos 
años. Con este interés especial te 
·ahorrarás hasta: · 
147.000 Ptas.: Ibiza GLX, 3 y 5 p. 
165.000 Ptas.: Málaga Injection 

165.000 

Philips •• El--
• ~illC:orpon"lls~ 

-CLX. --yCLX . 
.._GL.GLXy - . 

Radiocasette 
Estereo 

Fl~- .. -
iAii~· 

~----~~I Hnos.Atienza ·· 
TALLERES Y VENTAS: Crta. Madrid-Barcelona km. 31'600 - Tlfs.: 889 31 47 y 888 13 10 
EXPOSICION Y VENTA: el. Santiago, 49 - Tlf.: 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 
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Rueda de prensa 
del grupo 
de concejales 
del PSOE 

BALANCE 
DE UN AÑO 
DE GESTION 
EN EL 
GOBIERNO 

l MUNICIPAL 
El pasado martes 5 de julio, el grupo de concejales socialistas, con 

el alcalde a la cabeza, convocó una rueda de prensa para hacer ba
lanée de su gestión al cumplirse un año desde que el 30 de junio de 
1987 se constituyera el nuevo Ayuntamiento, tras las elecciones ce
lebradas el 10 de junio. 

Florencio Campos, que precedió en su inte:t~ención como alcalde 
de la ciudad a los distintos presidentes de comisión, analizó la si
tuación producida tras aquel 10-J electoral, «cuando el partido so
cialista -dij~ vuelve a obtener la confianza de la población logran
de 13 concejales». El PSOE no alcanzó entonces la mayoría absoluta 
que antes ostentaba y la pluralidad política del sentido del voto de-

A partir de esta situación, el 
grupo socialista ofreció a los gru
pos políticos que componen la 
corporación un programa de go
bierno para los cuatro años «con 
el objetivo de que fuese un ins
trumento de control y segui
miento de la labor municipal. En 
este programa de gobierno se 
añadió una novedad, que fue la 
cuantificación económica de las 
realizaciones que en él se 
contemplaban». 

Este programa de gobierno se 
aprobó con los votos favorables 
del PSOE, la abstención de CDS 
e IU y el voto en contra de AP. 
«Desde ese momento -añadió 
Campos- se despejó una incóg
nita importante, puesto que las 
bases para la gobernabilidad del 
ayuntamiento están aseguradas y 
comienza la gestión del día a día, 
siempre con las miras de benefi
ciar en lo máximo posible a la 
ciudad». 

es una idea factible y dotada de 
gran racionalidad». 

A continuación , el alcalde hi
zo una glosa numérica de decisio
nes aprobadas en plenos y comi
siones de gobierno. Tras las pa
labras del alcalde, cada presiden
te de comisión intervino para 

terminó una oposición que en conjunto y como bloque numéricamen
te era superior al grupo socialista. De esta forma, el PSOE decidió 
admitir la responsabilidad de gobierno, toda vez que los tres gru
pos de oposición decidieron no llevar adelante ningún pacto políti
co con el grupo socialista. El PSOE expresó entonces su propósito 
de abrir cauces de participación a la oposición incluyendo a la mis
ma en la comisión de gobierno. La oferta fue aceptada por Alianza 
Popular y por Izquierda Unida, mientras fue rechazada por CDS, que 
participa en la comisión pero como (<oyente11, sin voto. Según 
Florencio_ Campos, uel primer reto del equipo de gobierno socialis
ta fue garantizar la gobernabilidad del municipio». 

destacar los hechos y decisiones 
de más trascendencia tomadas 
dentro de cada una de las áreas 
de gestión que presiden. 

En el turno de preguntas, Flo
rencio Campos respondió a la in
dicación de dest1car alguna de 

las decisiones de gobierno que 
más le han satisfecho , que es muy 
difícil: «Es como preguntarle a 
un padre cuál es su hijo preferi
do. Cada concejal tiene una . 
Desde mi punto de vista hay que 
destacar la idea de que el gobier
no de la ciudad se está desarro
llando en circunstancias distin
tas , que hay una sobrecarga d e 
trabajo y que eso no se ap31rta de 
la racionalidad del ejerCicio del 
gobierno. Pero desde luego, co
mo plan estrella, y está recono
cido a nivel interrracional , son 
todas las actuaciones dirigidas a 
recuperar nuestro entorno me
dioambiental , arquitectónico y 
cultural». · 

La gestión del día a día ten
dente a poner en práctica un ti
po de ciudad que el partido so
cialista defendió durante la cam
paña electoral y que acuñó con 
el lema de «la ciudad del año 
2000», una ciudad con creci
miento urbanístico dirigido fun
damentalmente al sector tercia
rio: «En ese modelo de ciudad es
tamos y se va demostrando que 

«Cierto grado de tensión entre los grupos 
es positivo porque impide que el gobierno 

vegete, estimula su actividad» 
-dijo Florencia campos-

Sobre las tensiones que se vie
nen acumulando entre gobierno 
y oposición en los últimos ple
nos, que han sido fuente de algu
nas fuertes discusiones, Floren
cio Campos no quiso darles de
masiada importancia: «La ten
sión siempre es buena porque en
riquece e impulsa un poco la ac
ción de gobierno. El vegetar, que 
es sinónimo d e poco tenso. hace 
pensar que la tensión es un ele
mento dinamizador. Tiene un 
aspecto negativo , y que si no so
mos capaces de racionalizarla 
puede deteriorar cierto tipo de 
relaciones. pero creo que esto no 
se ha dado». 
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Esta fue la noticia de un año de gobierno municipal: 

DISMINUYO EL PESO DEL «RODILLO» 
Quizá lo más expresivo de los resultados de gobierno en el año 

transcunido desde que se formó la corporación actual, según los da
tos que el grupo socialista aportó a los informadores, es que nueve
de cada diez asuntos tratados en los órganos de gobierno resultaron 
aprobados; pero lo expresivo, desde el punto de vista político, no 
viene constituido por ese noventa por ciento aprobado, sino preci
samente porque, en consecuencia, el diez por ciento se quedó sin 
aprobar y dentro de ese diez por ciento hubo asuntos importantes 
propuestos por el PSOE. _ 

No se trata, de ninguna manera, de hinchar el perro y decir que 
ese diez por ciento vale más que el noventa restante, sino sólo de 
poner de relieve que tal situación había sido impensable en los dos 
cuatrienios anteriores: primero porque funcionó el pacto tripartito 
de PSOE, PCE y ORT, con UCD en las heladas estepas del destie
rro, y luego con la hegemonía absoluta del PSOE, cómodamente arro
pado, por lo menos a efectos dialécticos, por el PCE, con CP ocu
pando el,,puesto que UCD había dejado vacante en el limbo político. 
.Así, el gobierno municipal era una apisonadora auténtica, aquello 
que dio en llamarse «el rodillo». Por eso, el hecho de que el PSOE 
no hay.a conseguido imponer todos y cada uno de sus criterios es 
lo qlie constituye la «noticia del año». Eso aparte, queda claro que 
el grupo socialista, unas veces en solitario y otras con el apoyo por 
acción u omisión de algún otro grupo -muchas veces de todos- ha 
ejercido con autoridad el gobierno municipal durante los últimos do
ce meses. 

El informe preparado por el PSOE indica además algo bastante ex
presivo: de los 297 asuntos tratados en los órganos de gobierno, nada 
ménos que 228 -tres de cada cuatro- fueron aprobados por unani
midad, lo que viene a decir que, en definitiva, todos los partidos es
tán de acuerdo en que la tarea de gestión ha sido adecuada en sus 
tres cuartas partes, lo que sería muy halagüeño para el grupo so
cialista si no cupiera matizar que hay asuntos más importantes que 
otros y que la cantidad no lo es todo, sino también la cualidad, y tam
bién que algunos asuntos aprobados en los órganos de gobierno han 
sido objeto de negociaciones previas. 

Unanimidades aparte, el PSOE consiguió adhesiones de los demás 
partidos a sus propuestas de la siguiente manera: de AP, en cinco 
ocasiones¡ de CDS, en 7¡ y de JU, en 7. De estos datos cabe deducir 
que, «por acción», 102Nrlos grupos que más han colaborado con el 
PSOE han sido CDS e JU. 

En lo que se refiere a esas abstenciones de algún partido que han 
servido para que el PSOE impusiera su ley, el cuadro es el siguien
te: AP se abstuvo ocho veces¡ CDS, 11¡ e JU, 2. En este apartado, 
como se ve, el mejor «colaborador» ha sido CDS, seguido de AP, e 
JU queda muy lejos en esa <<colaboración pasiva» que indudablemente 
no cuadra con su estilo. 

Según los datos aportados, los otros partidos han hecho» «morder 
el polvo» al PSOE en dos ocasiones rechazán,:lole propuestas y le han 
colado cinco goles contra su abstención. 

. Balance de gestión por áreas 

Prolijo informe de los presidentes de 
. . ,, 

COIIllSlOn 
Después de la intervención del alcalde, los presidentes de comi

sión rindieron un exhaustivo informe de su actividad durante el tiem
po de referencia, el primer año de gobierno municipal. El ciudada
no encontrará que algunas de las realizaciones son todavía «de pa-

Teodoro Escribano 

PLANEAMIENTO 

- Se han agilizado los trámi
tes para la concesión de licencias 
para aquellas obras menores cu
yo importe de realización no su
pere las 500.000 pesetas. 

-Se ha iniciado con carácter 
prioritario el estudio general de 
tráfico con el fin de diseñar el 
flujo de circulación urbana. 

-Se ha redactado el proyecto 
de presurización del agua con el 
fin de solucionar definitivamen
te este problema. 

9 de julio de 1988 

-Se ha realizado, a . falta de 
aprob ación ~n el pleno, el p lan 
especial de rehabilitación del cas
co histórico. 

- Se han iniciado las conver
saciones y estudios pertinentes 
para la mejora de la red viaria 
urbana y comar cal. 

- Se ha diseñado, r edactad o y 
p uesto en marcha el plan de 
apa rcamientos sub terráneos, 
ampliándose las dimensiones ori
ginadas del mismo. 

-Se ha iniciado de forma 
efectiva el trabajo de red acción 
del plan general de ordenación 
urbana, en cuyo apartado se ha 
llevado a cabo toda una larga se
cuencia de actuaciones en el úl
timo año: 

1. - Se realizaron las jornadas 
sobre el plan general , en las que 
se posibilitó la participación de 
los vecinos y entidades en el di
seño de los criterios básicos del 
plan . ~. 

2.- En el mes de octubre de 
1987 se aprobó el comienzo del 
proyecto. 

3.- En diciembre del mismo 
_año se aprobaron en el pleno los 
criterios generales para la redac
ción del plan general. 

4.- En el mes de mayo de 1988 
se aprobaron los trabajos técni
cos y complementarios del plan. 

peb>, sin que hayan llegado a la fase tangible, y consecuentemente 
navegan todavía por los mares administrativos, adonde es de espe
rar que no llegue una «calma chicha» que los haga llegar a buen puer
to. En definitiva, he aquí el contenido de los informes. 

M EDIO AMBIENTE 
Y VIVIEND A 

-Se ha p uesto en marcha el 
P lan Verd e, con las siguientes 
actuaciones: 

1.- Plantación de 16.000 árbo
les en el primer sem estre, de los 
25 .000 previstos en este año: 

2.-Recuperación de zonas ver
des u rb anas: parques de Zado
rra , Nueva Alcalá, Ca mpo d el 
Angel, Centro d e Día, calle Sa
lamanca etc. 

3. - Mejoras en el P arq ue na
tural con arreglo de caminos, 
plantación de 3.800 árboles y ce
rramiento d el acceso a veh ículos. 

4.- Junto a la Comu nidad 
Autónoma, proyecto de recupe
ración d e las márgenes d el río 
Henares con una financiación de 
300 millones de pesetas para su 
inmediata ejecución. 

- Se ha construido el parque 
Magallanes. 

- Se han iniciado medidas pa
ra mejorar el nivel de limpieza 
de la ciudad: acuerdos para am
pliar la plantilla de limpieza de 
la ciudad, adquisición de nuevos 
contenedores, compra de 500 pa
peleras , entrega de material a los 
vecinos. 

- Se han llevado a cabo nego
ciaciones ante el IVIMA para 

conseguir la adj udicación d e vi
viendas sociales entr e los vecinos 
"de Alcalá, para tramita r las soli
citudes y para la obtención de 
p lazos complemen tar ios ante la 
posible fal ta de documentación 
de algunas d e las solicitudes. 

-Se ha conseguido del IV I
M A la realización de un proyec
to de acondicionam ien to y mejo
ra de las viviendas sociales, fun
damentalm ente en el Campo d el 
Angel y P uer ta de M adrid . 

Anacleto Escobar 

SERVICIOS 

- Se han redactad o tres pro
yectos de nuevo alu mbrad o pú
blico (calles de Santiago, T inte, 
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Andrea Doria y camino del Ce
menterio) cuya realización es 
inmediata. 

-Se han realizado programas 
de conservación de alumbrado 
en la ciudad, destacándose en es
te sentido el proyecto de alum
brado del polígono Puerta de 
Madrid. 

-Se ha finalizado la segunda 
fase del colector Teatinos. 

-Se han llevado a cabo pro
gramas de mejora y conservación 
de la red de agua por importe de 
seis millones oe pesetas. 

-Se ha elaborado y encarga
do el proyecto deconstrucción del 
nuevo cementerio. 

-Se ha diseñado y aprobado 
el plan general de aceras. Este 
proyecto, que importa 47 milh
nes de pesetas, está destinado al 
arreglo y mejora de aceras en la 
ciudad. Al mismo tiempo, prosi
guen lás mejoras parciales de 
aceras. 

urbano Brihuega 

EDUCACION 

-Se sigue completando el 
equipamiento en los centros es
colares con las siguientes realiza
ciones: pinturas en los colegios 
San Asturio, Juncal, Cardenal 
Cisneros, Reyes Católicos; cons
trucción de valla exterior en del 
Daoíz y V elarde y Reyes Católi
cos; construcción de las cubier
tas del Puerta de Madrid y Zu
lema; instalación o mejora de ca
lefacción del Puerta de Madrid, 
Zulema, el Val, Doctora de 
Alcalá. 

-Se ha completado la red de 
escuelas infantiles con el funcio
namiento de la EE.II. Garaba
tos. 

-Se ha aprobado la puesta en 
funcionamiento del INBAD, que 
abrirá sus puertas en el curso 
88-89. 

-Se ha conseguido la insta
lación del conservatorio de mú
sica en Alcalá, que también co
menzará su :!1.:tividad el próximo 
curso. 

-Gestión de la instalación en 
Alcalá de la Escuela Oficial de 
Idiomas . 
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-Elaboración y puesta en 
marcha del plan de alfabetiza
ción de adultos . 

-Realización de diversas jor
nadas educativas (11 Jornadas de 
Integración escolar, 1 Curso
Conferencia para Profesorado, 
I Jornada de Orientación 
Escolar). 

-Se ha potenciado la educa
ción física en los colegios me
diante convenio y subvención de 
159 millones de pesetas. 

SEGURIDAD CIUDADANA 

-Se ha creado la junta local 
de seguridad ciudadana. Esta 
iniciativa ha permitido mayor 
coordinación de las fuerzas y 
cuerpos de seguridad, aumentar 
el nivel de vigilancia y protec
ción ciudadana, dar participa
ción a las entidad vecinales, sin
dicales y políticas en temas de se
guridad ciudadana. 

-Se ha instalado y puesto en 
funcionamiento el 092. 

-Se ha mejorado el equipa
miento de la Policía Municipal. 
-Se han potenciado en el últi
mo año las reuniones de la junta 
de seguridad del corredor del 
Henares con el fin de ampliar y 
hacer más efectivas las medidas 
de coordin.ación policial. 

-Se ha renovado y dotado de 
recursos materiales y humanos a 
la Patrulla Verde. 

crescencio Vicente 

HACIENDA 

-Confección del expediente 
de modificación de créditos del 
año 1987, con el voto en contra 
de la oposición . 

-Elaboración y aprobación 
del presupuesto de 1988. 

-Elaboración y aprobación 
de las ordenanzas fiscales para 
1988. 

-Gestión <le operaciones de 
crédito con el Banco de Crédito 
Local poi · q•porte de 499 mi
llones de pcoL •. 

Pilar Revma 

SALUD, CONSUMO Y MUJER 

-Actuaciones para la preven
ción y lucha contra el consumo 
de drogas , con los siguientes 
aspectos: 

1- Actividades de prevención 
de la drogodependencia en cola
boración con diferentes organis
mos y entidades (Proyecta, Pre
sos por la Libertad, CAJE , Ins
tituciones Penitenciarias) por 
medio de charlas, cursillos, visi
tas a colegios etc. 

2.- Actividades de tratamien
to de drogodependencias: en la 
unidad de tratamiento a toxicó
manos se ha atendido en el últi
mo año a 125 drogodependien
tes. 

3.- Actividades de reinserción 
por medio de convenios con el 
INEM y las distintas fundacio
nes públicas. 

-Se ha seguido un proceso de 
obtención de información de la 
situación de la mujer en Alcalá. 
Para ello se contactó con las di
ferentes organizaciones de muje
res y se ha seguido un . progra
ma de trabajo coordinado y con
junto, con elaboración de una 
encuesta, para determinar la 
condición y posibles actuacio
nes sobre el mundo de la mujer 
en Alcalá. 

-Como resultado de lo ante
rior , se han celebrado las I J or
nadas de la Mujer. 

-Se ha elaborado el proyecto 
de creación del Centro de la Mu
jer, que abarcará tres actividades 
fundamentales: documentación e 
investigación sobre los proble
mas de la mujer , información y 
asesoramiento jurídico, laboral , 
social, sexual etc. 

-Se ha diseñado un progra
ma de integración y bienestar so
cial de la mujer en Alcalá. 

-Se han seguido y coordina
do las gestiones para la entrada 
en funcionamiento del hospital. 
Seguimiento de la segunda fase. 

-Se ha puesto en funciona
miento el Centro de Salud Luis 
Vives. 

-Se ha avanzado en la pues-

ta en marcha del Centro de Sa
lud de Pryconsa. 

-Se ha realizado la Cuarta 
Semana de la Tercer:i Edad. 

-Se han mejorado y amplia
do las instalaciones de los clubes 
de jubilados y pensionistas. 

-Se ha proseguido con las ac
tividades de inspección sanitaria 
en mercado y mercadillos . 

-Se ha continuado la labor de 
la Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor. 

-Se ha llevado a cabo la ta
rea de inspección y acondiciona
miento del mercado municipal. 

PARTICIP ACION 
CIUDADANA 

-Se han constituido y se han 
puesto en funcionamiento las de
legaciones municipales de dis
trito. 

-Se han llevado a cabo acti
vidades culturales en los distri
tos en conjunción con la Funda
ción Colegio del Rey. 

Se ha potenciado la actividad 
de las delegaciones de distrito 
por medio de la contratación de 
personal a tiempo parcial. 

Modesto Quijada 

CULTURA 

-;-Se ha ampliado la red de bi
bliotecas municipales con la 
inauguración de la Pío Baroja, 
terminación de la edificación de 
las bibliotecas del paseo del Val 
y del Centro Cívico Puerta de 
Madrid. 

-Se ha conseguido de la Co
munidad Autónoma la subven
ción correspondiente para la re
dacción del proyecto y contrata
ción de la dirección de obra del 
Museo Arqueológico. 

-Inauguración del Museo de 
Arqueología del Juncal. 

- Elaboración y presentación 
del anteproyecto del Centro de 
Estudios Cervantinos. 

-Constitución definitiva de 
la escuela-taller de arqueología y 
rehabilitación. 

-Coordinación con la inicia
tiva privada para la realización 
de excavaciones arqueológicas 
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por parte de éstas con un impor
te cercano a los 25 millones de 
pesetas. 

-La Fundación Colegio del 
Rey ha proseguido su actividad 
regular con las siguientes activi
dades: Donjuan Itinerante, Pre
mios Ciudad de Alcalá, Feria del 
Libro, Exposiciones en la Casa 
de la Entrevista y Capilla del 
Oidor (destacando la del Archi
vo Histórico de Alcalá), Julio 
Cultural. 

- La Fundación Colegio del 
Rey ha llevado a cabo la 1 
Muestra de Teatro en barrios. 

JUVENTUD 

- Apoyo junto a la concejalía 
de Empleo a las medidas de crea
ción de empleo juvenil. 

-Creación de la figura del 
Coordinador del Afea Joven. Es
ta figura ya aparece en la oferta 
pública de empleo de este año. 

-Reinicio de las actividades 
del Consejo de la Juventud. 

- Potenciación del CIDAJ por 
medio de la dotación de recursos 
materiales y humanos y firma de 
convenios con la Comunidad pa
ra este fin. 

-Consecución de subvencio
nes por importe de 8.500.000 
pesetas para crear infraestructu
ra y actividades juveniles. 
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DEPORTES Y FESTEJOS 

- Organización y desarrollo 
por primera vez de la Semana 
Santa de Alcalá. 

- Organización de las fiestas 
de Navidad y Reyes. 

- Terminación del programa 
de Ferias y Fiestas de agosto. 

- Organización y celebración 
del Día de la Comunidad. 

- Potenciación del deporte es
colar por medio de convenio sus
crito con el Ministerio de Edu
cación para la utilización de las 
pistas deportivas. 

- Potenciación del deporte in
fantil y juvenil en los barrios por 
medio de la construcción de cam
pos de deporte. Inauguración de 

las instalacionees del Campo del 
Angel. 

Organizacióa del Campeona
to de España de ciclismo en pis
ta y del partido internacional de 
voleibol España-URSS. 

-Construcción y puesta en 
funcionamiento de las nuevas 

·pi; tas de atletismo en la ciudad 
deportiva. 

-Celebración del 1 Mitin de 
Atletismo (Nocturna de Alcalá). 

- Remodelación y próxima 
puesta en funcionamiento de las 
piscinas del parque O'Donnell . 

- Terminación del campa
mento de Humanes. 

- Construcción de la primera 
fase de la segunda ciudad depor
tiva, que se inaugurará en sep
tiembre. 

DESARROLLO ECONOMICO 
Y FOMENTO DE EMPLEO 

- El objetivo general en este 
primer año ha sido la generación 
de empleo. Para ello se han se
guido dos vías: empleo generado 
directa o indirectamente por el 
propio Ayuntamiento por medio 
de concie:::tos con otros organis
mos (INEM, Comunidad etc.), y 
empleo generado en el sector pri
vado debido al trabajo de relan
zamiento y potenciación de la ac
tividad económica (ZUR, boni-

ficaciones, exenciones, subven
ciones etc .) por medio de los tra
bajos de asesoramiento en la tra
mitación de proyectos generado
res de empleo. 

- Elaboración de los estatutos 
del organismo autónomo para el 
desarrollo eco»nÓmico y fomen
to de empleo. 

- Redacción y aprobación del 
reglamento de funcionamiento 
del Centro de Empresas. 

-Consecución del proyecto 
de centro colaborador del plan 
FIP . 

- Elaboración del proyecto de 
talleres-escuela y casa de oficios. 

REGIMEN INTERIO R 

- Estudio y desarrollo del an
teproyecto de reglamento orgáni
co que lleva consigo: organigra
ma funcional del Ayuntamiento, 
reclasificación del personal, apli
cación del HA Y en los aspectos 
retributivos. 

-Se ha culminado el acuerdo 
colectivo de la Ciudad Deporti 
va que está a falta de la firma · 
definitiva. 

-Se ha llevado a cabo la ac
tualización de los convenios del 
Ayuntamiento y del servicio mu
nicipal de limpiezas. 

- Desarrollo y coordinación 
de la oferta pública de empleo 
para 1988. 

Póngase al volante dd éxito. netración en el aire excepcional. 
El nuevo Citrc>eµ AX 5 puertas es El AX 5 puertas es un prodigio de 

un coche nacido para triunfar. , robustez y seguridad. 
Sobresaliente en prestaciones Número l en velocidad y econo-

y comportamiento. mla. 
Máxima calificación en fia- El primero de su clase en habitabi-
bilidad. lidad y confort. 
Con un coeficiente de pe- Un coche genial. 

ELAX DEJA A SU COMPETENCIA EN CUADRO 

AX 14 

1.3(,() 

Vdoddad~cn 168 166 165 165 168 158 Km/bon . 
Aalmáóode 11,4 11 ,9 lJ,0 U,l U,2 13.8 o 1 100 Km/bon 

Coosumo 1 Jo¡ 100 Km 4,2 5,1 4,7 5,2 4.8 5,2 190Km/hon 

Cooficicna: de 0,31 0,35 0,36 0,40 0,36 0,35 pmc<nd6n (CX) 

Supcrficie habitabk 
mm1 J,13 J,aJ z:n 3,01 3,10 3,05 

5PUERTASfJ 
Concesionario Citroen 

CTRA. N-11, KM. 32 Tlfs .: 880 10 12 880 10'95 
ALCALA DE HENARES 
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un asunto espinoso: - Destino anterior del automóvil . 
a efectos de: Autorizaciones y co
rrespondiente inspección de modifi· 
caciones para reformas de impor
tancia a las que haya podido ser so
metido el automóvil. Tipo imposi
tivo aplicado en IV A. 

·COMO COMPRAR BIEN 
UN COCHE USADO - Solicite la expedición por el 

ayuntamiento de la correspondiente 
certificación acreditativa : De estar 
al corriente de pago del Impuesto 
Municipal Sobre Circulación de 
Vehículos. Al objeto de conocer 
eventuales deudas tributarias no pa
gadas y, en su caso,. acuerdo de em
bargo sobre el automóvil. 

La compra de un coche usado no 
puede basai..>e · en la estética del 
vehículo, sino que al tomar la deci
sión deben tenerse en cuenta una 
serie de criterios entre los que hay 
que destacar el establecimiento 
vendedor. 

En la compra de un automóvil 
nuevo la marca es un elemento en 
la toma de decisión, ya que es la 
marca quien ofrece la garantía; 
sin embargo, en el coche usado 1& 
garantía la ofrece el vendedor, ya 
sea profesional o particular. 

Para una decisión racional de la 
compra hay que tener en cuenta, 
por tanto los siguientes factores: 
establecimiento de la compra. esta
do oel vehículo; de todo ello le 
damos unas nociones básicas que le 
faciliten la compra a pesar de no 
ser un técnico en la materia. 

COMO ELEGIR 
EL-EST ABLECJMIENTO 

Antes de mirar la variada oferta 
de coches, debe comprobar que el 
establecimiento reúne las siguientes 
condiciones: 

-Que el establecimiento se en
cuentra legahnente establecido. 

-Que el establecimiento dispone 
de toda la documentación relativa 
al vehículo para su comprobación. 

-Que puede probar el vehículo 
y que le permite que lo examine un 
perito. ' : 

-Que la operación se formaliza 
mediante contrato. ' 

-Que le den garantía post-venta 
por escrito. · 

Sepa donde comprar. Los setvi
cios ·especializados le ofrecerán 
unos mejores servicios. 

ELEGIR UN VEHICULO 

Este punto es el más complicado 
para un comumidor no experto, pe
ro unas nociones básicas seJVirán 
para determinar el estado general 

_del vehículo. No es imprescindible 
que el vehículo supere todos los pun
tos <pe le vamos a· explicar en este 
test, pero sí le setvirán para evaluar 
el estado real del vehículo y sus po
s ilie anomalías. 

Compruebe que el precio corres
ponde al precio medio de mercado. 
para ello utilice como referencia las 

. tablas de las revistas especializad~. 
En el su puesto de que el precio 
sea superior. compruebe que el esta-

do y las prestaciones del vehículo 
lo justifican. En el su puesto de que 
el precio sea sensiblemente inferior. 
desconfíe. 

COMPROBACIONES QUE LE 
RECOMENDAMOS 

1.- En el interior del vehículo: 

-Que el asiento no se hunde ; un 
hundimiento excesivo demuestra un 
gran uso. 

-Pise el pedal del freno a fondo; 
la recuperación ha de serrápida. 

-Pise el pedal del embrague; las 
velocidades deben de entrar bien, 
sin sonar. 

-Pise el acelerador; no debe 
tener holguras a fin de que la res
puesta del motor sea rápida y efi
caz. 

-Compruebe que el volante no 
tiene holgura; al girarlo deben mo
verse las ruedas. 

-Compruebe todas las luces, in
cruidas las intermitencias; roces de 
freno y la de marcha atr~ deben 
estar ajustadas. 

-Compruebe el estado de la ta
picen"a. . 

-Comprobar que los elevarunas 
funcionan correctamente. · 

-Comprobar las cerraduras del 
vehículo. 

-Comprobar que la transparen
cia del parabrisas no se encuentra -
alterada. 

-Comprobar que funcionan los 
limpiaparabrisas~ · 

2.- En el exterior del vehículo 

-Comprobar el estado de los 
neumáticos, incluido el neumático 
de repuesto; el desgaste debe ser 
uniforme, si no podn"a ser· síntoma 
de alguna anomalía: paralelo. 

-Comprobar la pintura del vehí
culo, puesto <pe la presencia de 
rugosidades en la capa de pintura o 
diferencias de color pueden ser· sín~ 

' tomas de un pasado accidente. 
-Comprobar la corrosión de la 

carrocería; los puntos donde se 
comprueba con mayor facilidad es 
en los bajos de las puertas y en el 
maletero, levantando la alfombrilla. 

-Comprobar los bajos del vehí
culo; es cooveniente solicitar que le 
!11 han en un elevador o que lo me
tan en un foso. · 

3.- Abrir el capot del vehículo 

- Comprobar en la instalación 
eléctrica visible que no estén los 
cables pelados ni quemados. 

- Comprobar los posibles escapes 
de humo poniendo el motor en 
marcha con el vehículo parado. 

-Compruebe que los manguitos 
y el guardapolvos no están picados. 

COMPRUEBE 
EN LA JEFATURA 
PROVINCIAL DE TRAFICO 

4.- Al realizar la prueba de la calle. 

-Compruebe que el freno de 
mano retiene el vehículo. Puede, si lo desea, solicitar del 

-Compruebe que las velocidades Registro. que al efecto existe en la 
entran suavemente, que no rascan Jefatura Provincial de Tráfico. la 
en ningún memento. • expedición de la oportuna certifica-

-Comprobar que en las frenadas ción o nota informativa que le per· 
del vehículo no se va hacia ningún mita conocer los datos esenciales 
lado; esto puede ser· síntoma de que del vehículo y cuantas vicisitudes 
las ruedas están mal equilibradas. haya podido sufrir éste o sus titu-

-Compruebe que el vehículo no lares. 
rezuma aceite por las junt~ o rete· 
nes. 

-Comprobar que no hay olor a 
gasolina y mirar si tiene algún go
teo. 

-Comprobar en el circuito cerra
do que la bomba de expansión del 
agua no está turbia ni tiene nin
gún residuo; en el supuesto de que 
le hayan cambiado el agua, compro
bar que no burbujea; si esto sucede 
puede ser síntoma de que hay un 
poro o fisura en el bloque o que la 
junta de culata está mal. · 

-Comprobar que las corre~ es
tán en buen estado de funciooa-
miento. · · 

-Comprobar que el volante no 
vibra. 

Al vol.ver, con el vehículo para
do, verificar el nivel de aceite. Este 
no tiene que estar turbio ni debe 
subir el nivel. · 

Antes de entregar um. señal o 
firmar ningún documento, ex.amine 
la documentación del vehículo. 

SOLICITE EXMINAR 
LA DOCUMENT ACION 
DEL VEHICULO 
Y COMPRUEBE: 

-Validez del permiso de circu
lacién. · 

-Tarjeta de l~peccién Técnica. 
-Si el automóvil se ha sometido 

a las obligatorias inspecciones técni
cas periódicas que hayan podido 
corresponderle. · 

-Comprobar que el número de 
motor y de chasis que figuran en la 
documentación corresponden con 
los del autt111óvil. 

QUE ES EL ITV 

Son verificaciones del estado del 
vehículo que obligatoria y periódi
camente han de realizarse para coo
seguir una mayor seguridad en la 
circulación. 

Conviene conocer que la periodi
cidad de la inspección técnica de 
vehículos particulares ha de reali
zarse a los cinco años de antigüedad 
y despues de cada dos años. 

Que los vehículos han de some
terse a inspección técnica asimismo: 

-Cuando se produzca un cambio 
de destino del mismo. 

-Cuando se efectúe una reforma 
de importancia (definidas reglamen
tariamente). · 

-Cuando se solicite el duplicado 
por extravío de la tarjeta l. T.V. 

-Que los titulares de vehículos 
podrán solicitar con carácter volun
tario una inspección técnica de los 
vehículos cuando lo estimen opor
tuno. · 

GARANTIA POSf-VENf A 

-Exija garantía post-venta por 
escrito. 

-Lea el documento detenida
mente, para verificar la cobertura 
de la garantía. 

Una vez que ha realiz.ado todas 
estas comprobaciones, tómese el 
tiempo necesario antes de tomar su 
decisión de compra. 

EL CONTRATO 
DE COMPRAVENf A 

CONSULTE NUESTRAS TARIFAS 

Lea detenidamente el contrato 
de compraventa y cerciórese de que 
no se ·omite ninguno de los datos 
eseociales, que son: 

-Plena identificación del vehí
culo (marca , modelo, matrícula, nú
mero de b~tidor y número de mo
tor). 

Alquilamo~ coches }: furgonetas 
- sin conductor. ~ 

~ 
AVIS 
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-Carg~ y gravámenes sobre el 
vehículo. · 

(Pasa a la página siguiente) 
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Excelente programa con algunas deficiencias en su desarrollo 

I Congreso Internacional de Historia de _~a Mujer 

Elisa Montés recitó en el salón 
de actos de la Caja de Madrid y 
pareció algo disgustada por la 
escasa respuesta en cuanto a la 
cantidad de público asiste~te. 

Pero a la hora de escribir esta 
información, cuando se han cele
brado tres jornadas de las conside
radas docentes, algo de desorgani
zación y falta de coordinación 
en las actividades paralelas y algu
nas conferencias suspendidas han 
hecho que algunas deficiencias sean 
comentadas ya por algunos de los 
participantes en el curso. 

El 1 Congreso Internacional de Historia de la Mujer es sin 
duda una de las actividades que sobre el papel más realce le 
dan a los presentes Cursos de Verano. Un programa muy denso 
pero mucho más interesante, destacadas personafülades impar
tiendo las ponencias y un halo de estrellato que le rodea, con 
actividades paralelas, importan~es patrocinios, etc., le dan al 
1 Congreso Internacional de Historia de la Mujer una impor
tancia casi primordial dentro de esta edición de l~ Cursos de 
Verano de la Universidad de Alcalá. 

co de tlau ta, clavecín y danza estu
vo patrocinado por la Comunidad 
de Madrid. Otra de las actividades 
paralelas es Ja exposición que en el 
colegio mayor María de Guzmán, 
antigua cárcel de mujeres, sobre 
traje popular femenino y muestra 
de maquetismo histórico, con el 
ambiente doméstico a través de las 
casas de muñecas. La ex posición 
que es muy interesante sobre todo 
por lo que se refiere a la muestra de 
maquetismo histórico, se ve prácti
camente desierta. muy probable
mente debido a que se ha anuncia
do muy poco y que quizás sean 
muy pocos los propios alumnos de 
los cursos de verano que sepan l{Ue 
pueden visitar tan interesante ex po
sición. 

Otra de las actividades paralelas 
también estuvo llamada al fracaso; 
fue el recital de Elisa Montes en el 
aula de cultura de Caja de Madrid. 
Parece ser que no hubo más de 

quince personas entre las que no se 
encontraban, según nos han infor
mado, ningún miembro de la orga
nización de este primer Congreso de 
Historia _de la Mujer. Con grán pro
fesionalmad Elisa Montes ofreció 
su recital pero no podía disimular 
su disgusto. 

Alejandrina Pardo, directora del 
congreso, muy afónica, nos explicó 
que son cincuenta personas las que 
están matriculadas en este largo 
congreso, de las cuales no están 
asistiendo la totalidad, dándose el 
caso de que el primer día nosotros 
presenciamos que apenas había 
unas 20 personas. Para Alejandrina 
Pardo "esto es normal dado la den
sidad del congreso y las muchas po
nencias que tiene. Esto es habitual 
porque el congreso es largo y hay 
veces que se seleccionan las ponen
cias a las que se asisten" . Las sus
pensiones de ponencias también 
fueron analizadas por Alejandrina 

De lo que no cabe duda es que 
el programa del congreso es muy 
interesante. En este primer congre
so se ha pretendido abarcar el tema 
de Ja mujer visto desde todas las 
época5 históricas. El curso comenzó 
el lunes 4 de julio. analizándose Ja 
prehistoria y la protohistoria. Este 
primer día comenzó con algunos 
problemas ya que tuvieron que ser 
suspendidas dos de las cinco ponen
cias, concretamente la dirigida por 
Encarnación Sana Huja YII. de Ja 
Universidad Autónoma de Barcelo
na " Sobre los orígenes de la divi
sión sexual del trabajo' ', y la dirigi
da por Carmen Arangueri Gaseó, de 
la Universidad de Valencia, "Hue
llas femeninas en el arte y cultura 
ibéricas' --:- La exposición de maque~o histórico, trajes, casas de muñecas, 

El siguiente día, 5 de julio, tam- etc., en el salón de actos del colegio mayor María de Guzmán, es 
bién se dio la suspensión de una de muy interesante, pero tiene muy poco público, quizá como conse
Jas ponencias, Ja dirigida por María cuencia de una falta de publicidad. 
Eugenia Au bet, de la Universidad -111-"'lliiiiiiil .. 11'!"'---¡¡rrr::r--:::¡:---r-;m------:-ir-1r.--.i 
Autónoma de Barcelona, "La mujer 
fenicia : aproximación histórica". El 
día estuvo dedicado a Ja protohisto
ria y a la historia antigua. El miér
coles , 6 de julio, se desarrolló con 
toda normalidad, dedicado a Ja 
historia antigua. 

El congreso está dirigido por 
Alejandrina Pardo Femández y se 
está celebrando en el aula de cultu
ra de Caja de Madrid. 

Cuen-ta. en el programa con una 
serie de ·actos paralelos, entre los 
que destaca un concierto celebrado 
el pasado l de julio. tras la apertura 
del congreso cp.ie estuvo a cargo del 
rector de la universidad , Manuel 
Gala. Este acto; un conciert o barro-
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Pardo como algo normal: "Sí, suele 
ser habitual también que fallen 
algunos de los ponen tes". 

También se nos informó que la 
Asociación de Mujeres Democráti
cas ha tenido la posibilidad de asis
tir durante esta semana que ahora 
termina, al curso de bailes regiona· 
les, dirigido por Estrella Casero y 
durante Ja semana que entra podrán 
asistir los miembros de esta asocia
ción al congreso de historia de la 
mujer, de una forma totalmente 
gratuita , invitadas por la organiza
ción. 

Cómo comprar 
bien 

un coche usado 
(viene de la página anterior) 

- Precio cierto. 
- Forma de pago. 
Recordamos que con Ja firma del 

- contrato usted está aceptando to
das las condiciones y obligándose a 
su cumplimeinto. Tome las precau
ciones que estime oportunas. 

FINANCIACION 
DEL VEHICULO 

-Usted puede elegir libremente 
el tipo de financiación que desee. 

-Compare las condiciones de to
dos los establecimientos que ofre
cen financiación: 

*El propio establecimiento. 
*Bancos. 
*Cajas de Ahorro. 
*Entidades de financiación. 
Y elija el que más se ajuste a sus 

necesidades. · 

TRANSFERENCIA 
DEL VEHICULO 

La transferencia puede : 
- Realizarla el establecimiento 

vendedor. 
-Hacerla usted mismo. 
-Encargárselo a una gestoría. 
Usted puede decidir el sistema 

que prefiera utilizar. No puede ser 
impuesto por el vendedor. 

En el supuesto de que usted de
cida hacerla personalmente, deberá 
realizar Jos siguientes trámites: 

-Solicitar. en impreso reglamen
tario de la Jefatura Provincial de 
Tráfico dentro de los diez días ha
biles siguientes a la adquisición, 
la inscnpció11 del vehículo a su 
nombre y la renovación del permi
so de circulación. 

COMUNIDAD DE MADRID 
SERVICIO DE CONSUMO 

fara más información en lnfor
macu - Alcalá. e/ . Mercado s/n. 
Horario : de 10 a l. de lunes a vier
nes. Tlf. 880 65 36. 

PUERTA DE MADRID 
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e OBRA CULTURAL 

"CASA DE CULTURA" Libreros, 10- 12 ALCALA DE HENARES 

PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL 
DE HISTORIA. DE LA MUJER 

Del 4 al 15 de julio de .1988 

CREACION ARTISTICA Y NUEVAS TECNOLOGIAS 
ORGANIZAN: III CONGRESO NACIONAL S.E.E.A. 

(Sociedad Española para la Educación por Medio del Arte) 

Del 5 al !5 de julio de 1988 Horas de visita: laborables de 18 a 21 

Si está loco por irse de vacaciones, acérquese a su concesionario Ford Henacar, S.A. 
Le damos todas las facilidades para que estrene su Ford, sin calentarse la cabeza. 
Fíjese. De momento tiene hasta Enero del 89 para empezar a pagar los recibos. Con 

una entrada desde el 10%, dispone de 24 hasta 48 meses para financiarlo. 
Haga números. Entre en el mundo de Ford. Tiene toda la gama, en diesel o en gasolina, 

para decidir. 
Apresúrese. Pregunte a su concesionario Ford Henacar, S.A. antes del 31 de Julio . 
Y este verano, no se caliente la cabeza. 

Oferta válida hasta el 31 de Julio del 88. 
Henacar, S. A. 

EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO, CHAPA y PINTURA en 

Ctra. de Barcelona, km. 27,200 - Teléfono 880 00 62 - Alcalá de Henares 
Apdo. O.G.P.F. 2916188 



Futuro de Alcalá de Henares (2> 

RENTA Y EQUIPAMIENTO 

El número de viviendas des
habitadas, que se aproxima a 
las 10.000, aunque algunas de 
ellas no se encuentren en la ac
tualidad en condiciones de habi
tabilidad. Este es un aspecto 
también fundamental a la hora 
de elaborar el futuro Plan Gene
ral Urbano, ya que plantea la al
ternativa de recuperar viviendas 
actuales , o la construcción de 
otras nuevas , con ocupación de 
nuevos espacios. 

La distribución de la activi
dad sectorial. A lo largo de es
tos último's años se ha ido produ
ciendo un deslizamiento del sec
tor industrial y de la construc
ción, a favor del sector servicios, 
tal y como se observa en el cua
dro número tres y siguie:ado la 
tendencia de las sociedades 
industrializadas : 

Del análisis socio-económico 
destacaremos: 

Renta per capita. Este es un 
facto,r que determina el nivel de 
vida medio de una población , 
desde el punto de vista del poder 
adquisitivo. 

En el año 1982 el semanario 
PUERTA DE MADRID publica
ba un artículo de Arsenio Lope 
Huerta, en el que hace referencia 
a la «Renta per Cápita» de Alcalá 
correspondiente al año 1981 que 
era de 475 .272 pesetas , inferior a 
la media de la provincia de Ma
drid con 490 .000 pesetas y por de
ba jo de las grandes poblaciones 
como Alcorcón, Getafe, Móstoles, 
Leganés o Torrejón , como conse
cuencia del impacto que tiene el 
desempleo existente. Si bien ha
bría que añadir, que se encontra
ba por encima de la media nacio-

Alcalá de Henares 

Año Agric./pesca 

1960 14,3 % 

1970 2 ,8 % 

1975 1,9 % 

1981 1,0 % 

1985 1,0 % 

N ivel Nacional 

Año Agríe .! pesca 

1960 4 1,0 % 

1970 28 ,0 % 

1975 23,0 % 

1981 18,5 % 

1985 18, 1 % 

9 de julio de 1988 

Por Francisco ARLANDIS 

nal de ese año, que era de 369.873 
pesetas. A efecto de curiosidad , 
diremos que la «Renta per Cápi
ta » media de España, era de 
19.810 pesetas en 1961 y de 
63.476 pesetas en 1970. 

En la actualidad el nivel de 
«Renta per cápita» de Alcalá, en 
pesetas corrientes, es del orden de 
las 775.000, lo que representa una 
reducción de aproximadamente 
un 9 % sobre el nivel de renta del 
año 1981, en pesetas constantes 
de dicho año. Sin embargo, se ha 
producido una mayor diferencia 
con relación a la media de Ma
drid , que en estos momentos se 
aproxima al 1.000.000 de pesetas. 
La posición relativa con respecto 
a la media nacional , que está cer
cana a las 700.000 pesetas, se ha 
reducido en un 16 % , aunque aún 
sigue estando por encima casi en 
un 11 % . Lo más significativo en 
este sentido, es que probablemen
te se hayan producido mayores 
desequilibrios en la distribución 
de la renta en la ciudad durante 
este periodo, como consecuencia 
del aumento del desempleo. 

El Valor Añadido Bruto, es de
cir la rigueza g_enerada en Alca
lá, a partir de las Rentas de Tra
bajo, Rentas Mixtas , Rentas de 
Capital y Rentas del Sector Públi
co y <JUe en el año 1981 estaba 
cuantificado en 68 .000 millones 
de pesetas, en la actualidad gira 
alrededor de los 130.000 millo
nes, representando las Rentas de 
Trabajo con unos 65.000 millo
nes, aproximadamente el 52 % de 
dicha aportación. 

La Renta Familiar disponible 
en Alcalá actualmente, una vez 
que se han deducido a las Reo-

CUADRO nº 3 

tas generadas , las Cotizaciones 
Sociales y los Impuestos Direc
tos , es del orden de 100.000 mi
llones de pesetas, es decir unas 
690.000 pesetas . Su utilización 
se distribuye en unos 97 .000 mi
llones para el consumo y unos 
3.000 millones en ahorro. Esto 
representa un gasto medio por 
persona y año, de alrededor de 
las 670.000 pesetas. 

La distribución media del gas
to, comparada con la nacional es 
la que se muestra en el cuadro 
número 4. O 

Hay toda otra serie de indica
dores del nivel de renta de una 
población, como son el número 
<le vehículos, de televisores , de 
teléfonos , de estudiantes , etc. , 
por habitante, y que en el caso 
de Alcalá se situa prácticamente 
en valores similares a la media 
nacional. Así por ejemplo, el nú
mero de 3 automóviles por cada 
100 habitantes es de un 25,0 % 
a nivel nacional y de un 25,4 % 
para Alcalá, con sus aproximada
mente 36.700. El número de te
léfonos es de un 37,8 %, y el de 
aparatos de televisión de un 
35,8 % por cada 100 habitantes 
como media nacional , siendo es
tos valores de un 35,1 % y de un 
36,3 % respectivamente , para 
Alcalá de Henares. 

Todos los factores anterior
mente descritos, relativos a los 
aspectos de población, laborales , 
culturales, políticos, económicos, 
etc. , tienen una gran influencia 
en la planificación futura de la 
ciudad. 

Como complemento de este 
análisis del entorno de Alcalá de 
Henares, es necesario describir 

Evolución Estructura del Emeleo ~ % ~ 

Industria Construcción Servicios Total 

35 ,8 % 8 ,3 % 41,6 % 100,0 % 

47,7 % 12,3 % 37,2 % 100,0 % 

44,3 % 15 ,9 % 37,9 % 100,0 % 

43,1 % 9 ,1 % 46 ,8 % 100,0 % 

38 , 1 % 4 ,0 % 56 ,9 % 100,0 % 

Industria Construcción Servicios Total 

23,0 % 7,0 % 29 ,0 % 100,0 % 

26 ,0 % 9 ,0 % 37,0 % 100,0 % 

27 ,0 % 10,0 % 40,0 % 100,0 % 

26 ,5 % 8 ,6 % 46,4 % 100,0 % 

24 ,3 % 7,2 % 50 ,4 % 100,0 % 

el actual estado de su INFRAES
TRUCTURA, EQUIPAMIEN
TO Y SERVICIOS . Dentro de 
este capítulo comentaremos: 

Comunicaciones y Trans
portes. Desde el punto de vista 
interurbano y con respecto al nú
cleo urbano central de Madrid, 
existen dos comunicaciones bá
sicas , el ferrocarril y la carrete
ra, pero ambas adolecen de rapi
dez y comodidad. En el primer 
caso por no disponer de la fre
cuencia necesaria , sobre todo en 
horas punta y en el segundo ca
so , por la congestión que se pro
duce en la entrada a Madnd y 
cuya solución está en manos del 
Ministerio de Obras Públicas y 
de fas autoridades madrileñas. 
En cualquier caso, este es un as
pecto fundamental para Alcalá, 
ya que si estuviera resuelto, nin
guno de los alcalaínos que vi
viendo aquí, trabajan en Ma
drid, se elantearían el cambio de 
residencia. La comunicación por 
carretera con la general de 
Madrid-Valencia y con la de 
Madrid-Burgos, no responden al 
nivel necesario para convertir a 
Alcalá en un centro perfecta
mente comunicado en todas las 
direcciones viales . Para facilitar 
estos accesos y descongestionar la 
ciudad de tráfico, habría que do
tarla de un cinturón vial (parte 
del cual sería la actual circunva
lación) , lo suficientemente aleja
do del casco urbano para que no 
interfiriese la vida de la ciudad. 

El servicio urbano de trans
porte, aunque presenta algunas 
deficiencias en la frecuencia de 
paso, podemos decir que cubre 
adecuadamente los distintos 
I!_l!ntos de la ciudad . 
Abastecimiento de agua , gas y 
electricidad. El suministro de 
agua y energía eléctrica podemos 
considerarlos suficientes en la ac
tualidad y para un horizonte de 
al menos 25 años. Esta es una si
tuación derivada de una planifi
cación llevada a cabo en momen
tos de demanda de estos servicios 
y que al quedar estabilizada, 
permite una cobertura suficien
te. En cuanto al gas , reciente
mente se ha construido el gaseo
ducto Madrid-Gudalajara para 
suministros industriales en una 
primera etapa y para consumo 
doméstico en una segunda. 

Depuración de aguas, co
lectores , alcantarillados , recogi
da de basuras y vertederos , apar
camientos , etc. Este capítulo se 
encuentra en pleno desarrollo y 
se están realizando inversiones 
de gran importancia (depurado
r as de aguas residuales urbanas 
e industriales, red de colectores. 
nuevo vertedero , plan d e aparca
mientos , etc. ), aunque será nece
sario al menos dos o tres años en 
dar un gran avance a esta in
fraestructura , para mejora r este 
tipo de servicios en la ciudad . 

PUERTA DE MADRID 



Quedaría.en cualquier caso pen
diente la depuración de las aguas 
arriba del Henares y que afectan 
a su paso por Alcalá, así como la 
ubicación de un vertedero más 
alejado del casco urbano. El plan 
de aparcamientos, vital para la 
ciudad, debe abordarse con una 
clara visión de largo plazo. 

Asistencia sanitaria. Du
rante muchos años éste ha sido 
uno de los problemas básicos pa
ra Alcalá y su comarca, ya que ha 
dependido fundamentalmente de 
Madrid para cubrir más del 50 % 
de la asistencia médico-sanitaria, 
con los riesgos, costos e inconve
nientes que ello comporta. En la 
actualidad, y aunque se ha ini
ciado la puesta en marcha del 
nuevo hospital, estamos muy le
jos de cubrir las necesidades mí
nimas de número de camas, es
pecialidades, etc. Igualmente se 
hace imprescindible dotar a la 
ciudad de centros, conveniente- · 
mente distribuidos, para poder 
llevar a cabo la medicma preven
tiva y correctiva del primer ni
vel, evitando el uso inadecuado 
de al_gunos servicios. 

Educación. /Esta es un área 
donde se ha hecho en Alcalá un 
verdadero esfuerzo por equipar
la con los centros escolares sufi
cientes para c~brir la demanda 
de enseñanza, si bien y como ha 
ocurrido en la mayoría de los ser
vicios, la oferta ha tenido que ir 
por detrás de una demanda ace
lerada en el tiempo. 

Los niveles de escolaridad en 
Preescolar y EGB, se encuentran 
totalmente cubiertos con la ofer
ta existente de centros públicos 
y privados, que alcanzan un to
tal de 58 y de los que el 65 % co
rresponde a los primeros y el 
35% a los segundos. No obstan
te, la distribución por distritos 
presenta algunos desequilibrios, 
dando origen a desplazamientos 
de escolares por la ciudad. 

En este momento empieza in
cluso a producirse un efecto de 
exceso de plazas escolares, más 
acusado en preescolar , como con
secuencia del descenso de la tasa 
de natalidad. El número de 
alumnos en edad rreescolar (4 y 
5 años) , que en e año 1975 era 
de 3 . 733, llegó a un máximo de 
6.490 en el curso 1984/85, sien
do en estos momentos algo menos 
de 4.000, cuando la oferta esco
lar es del orden de 5 .000. Simi
lar situación se plantea con las 
guarderías infantiles. 

En EGB el proceso es pareci
do y para una demanda del or
den de 27.000 plazas, existe una 
oferta algo superior a las 30.000 
plazas. Si tenemos en cuenta que 
entre los años 2000 y 2012, la 
demanda total derivada de los 
niveles de preescolar y EGB se
rá del orden de los 
22 .000-24 .000, si se mantiene la 
actual oferta, se producirá un ex
ceso de plazas de 11.000 a 
13.000, que si bien permitirá 
mejorar el nivel de enseñanza al 
disponer de aulas con menor nú
mero de alumnos, requerirá re
convertir algunos de estos cen
tros para otros usos. 

En enseñanzas medias , la si-
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cuadro nº 4 
Alcalá de Henares España 

Alimentos, bebidas y tabaco .. . ...... . 32 ,0 % 
7,0 % 

20,0 % 
7,0 % 
2,0 % 

30,0 % 
9 ,0 % 

18,0 % 
7,0 % 
3,0 % 

Vestido y calzado ... . . ...... .. . . . . ..... . . 
Vivienda ............. . .................... . 
Muebles y servicios hogar ............ . 
Medicina y farmacia . .. .. .............. . 
Transporte y comunicaciones ........ . 16,0 % 

6 ,0 % 
7,0 % 
3 ,0 % 

14,0 % 
7,0 % 
9 ,0 % 
3 ,0 % 

Esparcimiento, enseñanza y cultura . 
Otros bienes y servicios .. .. ........... . 
Otros gastos . . .......................... . . . 

tuación es distinta, ya que en es
tos momentos las necesidades de 
plazas para el primer curso de 
BUP y FP 1 es del orden de 
3.500, cuando la oferta escasa
mente llega a las 3.000. Este des
fase quedará subsanado en el 
próximo curso escolar, mante
niéndose oferta y demanda equi
librados en el futuro. 

En enseñanzas superiores , las 
necesidades de plazas quedan cu
biertas con la Universidad, si 
bien no existen carreras técnicas, 
ni están presentes todas las facul
tades. En este apartado es nece
sario mencionar el regreso de la 
Universidad a Alcalá de Hena
res, creada por Real decreto 
1.502/1977 de 10 de junio, si 
bien inicia su andadura en el 
curso 1975/76 con un total de 
1.229 alumnos y con los prime
ros cursos en las facultades de 
Medicina, Químicas, Biológica
sa, Farmacia y Ciencias Econó
micas y Empresariales . Poste
riormente se mcorporan Dérecho 
y Filosofía y Letras y se adscri
ben Escuelas Universitarias de 
Formación del Profesorado_ .de 
EGB y de Ingeniería Técnica de 
Telecomunicación , Institutos 
Universitarios y Centros de Ba
chillerato. En la actualidad, el 
número de alumnos correspon
diente a Facultades y Escuelas 
Universitarias, es del orden de 
10.000, a los que hay que sumar 
otros 450 como personal docen
te y otros 200 no docentes. La 
oferta de nuevas plazas para el 
curso 1986/87 ha sido de unas 
3.000. 

Teniendo en cuenta, el presu
puesto de gastos corrientes de la 
Universidad que supera los 
1.500 millones de pesetas, y el 
elevado potencial de gasto y con
sumo de los numerosos alumnos 
y profesores existentes, es una 
razón económica muy importan
te eara integrar mucho más la 
Umversidad y a los universita
rios en la ciudad, además de exis
tir otros aspectos también favo
rables. Es necesario por tanto 
acelerar la adecuación de los 
edificios ya previstos para nue
vas facultades , así como aloja
miento para el alumnado, que 
permita ampliar el número de 
ellos y su ubicación en Alcalá. 

Cultura y Deportes. En es
tos capítulos se ha avanzado sus
tancialmente en la ciudad, al me
nos desde la preocupación de 
dotarla de medios para su desa
rrollo . Realmente se trata de dos 

indicadores sociales que en la ac
tualidad van ligados al nivel de 
renta y el reto consiste en hacer
lo extensivo a todos los ciudada
nos. Desde el punto de vista cul
tural, Alcalá dispone de un pa
trimonio histórico-artístico que 
puede servir de base para moti
var la formación cultural , al mis
mo tiempo que como generador 
de trabajo, ya que pueden ser 
muchos los puestos que pueden 
crearse en la recuperación y ex
plotación de dicho patrimonio. 
La existencia de distintos orga
nismos y asociaciones culturales 
que están llevando a cabo una la
bor de difusión cultural impor
tante, aún no han logrado abar
car a la mayoría de la población, 
siendo este el objetivo a alcanzar. 

La dotación de instalaciones 
deportivas , aunque todavía insu
ficientes, sigue en fase de creci
miento, siendo éste un aspecto 
fundamental en una ciudad con 
mucha población joven y sin 
grandes oportunidades laborales. 
Es una forma perfecta de canali
zar la energía juvenil, de lograr 
una formación complementaria y 
de buscar otros medios de o<..upa
ción y motivación. La distribu
ción de instalaciones debe hacer
se por toda la ciudad y funda
mentalmente en distritos con ni
veles de renta más baja y con ma
yor número de jóvenes. 

Comercio. En general el 
equipamiento comercial en Alca
lá de Henares, aún no es el ade
cuado, como se desprende de los 
datos publicados por la Comuni
dad de Madrid relativo al censo 
de Establecimientos Comercia
les. Dispone del menor número 
de puntos de venta de la comu
nidad madrileña por cada 1. 000 
habitantes , con un total de 
2.359 , representa un 16 ,3 fren
te a 21,1 de los grandes munici
pios de la comunidad y a 20,6 de 
Madrid , si bien la distribución 
no es la misma en las distintas ra
mas de actividad. El número de 
comercios inactivos es del 17, 1 % 
sobre el total , superior aJ 7 ,6 % 
de Madrid y al 9,6% de los gran
des municipios. El número de li
cencias comerciales es de 2.484. 

La proximidad a Madrid pue
de haber sido la causa de estas 
deficiencias en la estructura co
mercial de Alcalá , al provocar 
que en algunas ramas de activi
dad el consumo en una gran pro
porción se haya trasladado a Ma
drid (vestido, hogar , alimenta
ción , ocio etc .), en vez .de haber-

se reinvertido en Alcal~ generan
do nuevas rentas. El comercio en 
general está sufriendo hoy en día 
una gran evolución y Alcalá de
be adaptarse a las nuevas técni
cas , si no quiere perder un po
tencial de riqueza importante . 
Los grandes centros comerciales 
son una realidad en todos los si
tios y Alcalá debe tenerlos , aun
que exista una reconversión del 
pequeño comercio, ya que en ca
so contrario el consumo tenderá 
a efectuarse fuera de la ciudad. 

Equipamiento del ocio. Al
calá no se encuentra preparada 
adecuadamente para atender las 
necesidades de ocio y esparci
miento que la actual sociedad de
manda. Aunque existen algunos 
centros para espectáculos de ci
ne , toros, etc. , organización de 
exposiciones, festivales y otros 
actos públicos , instalaciones de
portivas y centros culturales , al
gunos clubes y centros sociales y 
recreativos, bibliotecas , un par· 
que público, etc. , es necesario 
dotar a Alcalá de mejores medios 
para el ocio y esparcimiento pa
ra lograr una ciudad con una 
oferta en este campo propia de su 
categoría. Hay que volver a pen
sar sustancialmente en •.:ona po
blación con un número elevado 
de jóvenes muy necesitados de 
cubrir esta faceta, de un poten
cial de personas que rodrían 
cambiar de residencia a encon
trar carencia en estos servicios , 
así como del volumen de gasto 
que se desplaza de Alcalá. 

Otros servicios públicos. 
Dentro de este capítulo destaca
remos los relativos al Orden (Po
licía Nacional, Policía Munici
pal), Seguridad (Bomberos, Cruz 
Roja, etc.), Servicios funerarios 
(cementerio), Mercados, Mata
deros Mumcipales , Limpieza, 
etc. Aunque pueden y deben me
jorarse algunos de estos servi
cios, no cabe duda de que las ne
cesidades que se plantean depen
de en algunos casos del grado de 
civismo de los alcalaínos , como 
es el caso del orden , limpieza, 
etc. La sensación del ciudadano 
en cualquier caso es, gue en fun
ción del nivel impositivo general 
y municipal , estos deben mejo
rarse. Hay otra cuestión impor
tante , al menos desde el punto de 
atraer o retener a los ciudadanos 
de Alcalá , que puede depender 
en gran medida de este tipo de 
servicios . 

Ayuntamiento. La política 
municipal es un factor básico pa
ra una ciudad . De su eficacia de
penderá el nivel de servicios , el 
costo , así como su planificación 
futura. 

De como como sea el grado de 
los servicios y del nivel imposi
tivo , dependerá que se implan
ten empresas industriales o ser
vicios , creando empleo y rique
za, así como que las pt;rsonas vi
van en la ciudad. No es el mo
mento de juzgar la labor muni
cipal llevada a cabo en estos casi 
30 últimos años, pero es funda
mental que quienes la desarro
llan , tengan conciencia de su im
portancia . 

(Con tinuará) 

9 de julio de 1988 
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&te verano, todo el Centro Comercial vídeos, equipos de sonido, electrodoméstioos, 
El V al ~ una gran rebaja. Precios dé auténtica joyería, bisutería, óptica.. 
oportunidad en todo tipo de ~tahlecimientos: Ven a pa.Wtelo en grande en las Rebaj~ de 
moda, equipamiento para el hogar, mpatos, Verano de Centro Comercial El Val. Donde 
oomplementos, artículos deportivos, oomprar por menos dinero ~una fi~ta. 

• Más de 100 establecimientos de todo tipo. 
• Gran Supennercado. 
• Burger King. 
• 5 Multlcines ~róxima inauguraciÓnfa 

UNA FOlt\fA NUEVA DE COMPRAR Y DIVERTIRSE. 

EN T Ro e o ME Re 1 
Avda. Valladoli~ 4 Alcalá de Henares {! i:l 

EL NUE-VO CORAZON DE ALCALA \~ 



como consecuencia de ICI. variante de la N-11 

La contaminación atmosférica 
disminuyó considerablemente 
en el casco urbano de Alcalá 

El tráfico es con mucho el mayor agente contaminante de la 
atmósfera alcalaína; las industrias sólo representan el 9 º/o 

Como en años anteriores, el Centro de Salud, en colaboración con la universidad, ha participado en 
la organización y preparación de dos cursos de verano relacionados con la contaminación y sus efec
tos sobre la salud. El primero de estos cursos, sobre el que estuvimos hablando con su director, Fer
nando Garcés, director además del Centro Municipal de Salud, estuvo dedicado a la contaminación at
mosférica y a la salud y se impartió del 27 de junio al 1 de julio en el propio Centro de Salud, trataba 
de poner de manifiesto los efectos de la contaminación atmosférica y la situación en tal sentido de Al
calá, <<que ha cambiado sustancialmente desde que se eliminó el paso por la ciudad de la carretera N-11 
y gran parte del tráfico pasó a la variante que actualmente tenemos por el norte de la ciudad», según 
Femando Garcés. 

FER NANDO GAR CES, 
director del Centro d e Salud 

El progr ama d el curso tuvo 
cinco puntos importantes que 
fueron tratad os a razón de uno 
cada día d el curso, con sesiones 
teóricas y sesiones prácticas. El 
primer tema fue el dirigido por 
Fernando Garcés sobre el origen 
de la contaminación atmosférica: 
«Emisión e inmisión de contami
nantes». El segundo estuvo diri
gido por Millán Millán, del Cen
tro de Investigaciones Energéti
cas, Medioambientales y Teco
nológicas, con el título de .. Dis
persión de contaminantes en la 
atmósfera». Elena Pérez Sán
chez , del Centro de Salud , diri
gió la ponencia sobre contamina
ción atmosférica y la salud con 
los efectos de los principales con
taminantes. A. Gómez, de la 
Universidad Complutense ma
drileña, dirigió uno de los temas 
más interesantes, los efectos en 
los recursos en la contaminación 
atmosférica y el uso de bioin
dicadores. Por último, Máximo 
Sandín Domíngi1ez, de la Uni-
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versid ad Autónoma de Madrid, 
hab ló de la contaminación at
mosférica y el desarrollo bioló
gico. 

Según Fernand o Garcés, una 
d e la s características de este cur
so es que se ha insistido mucho 
en los efectos biológicos de los 
con taminantes atmosféricos y el 
uso d e los bioindicadores, es de
cir , la u tilización de líquenes o 
de plantas como el arbusto ar
diente para la medición d e la 
contaminación atmosférica: 
«Desd e hace años se ha hecho un 
esfuerzo importante en la cali
b ración de todas estas plantas, de 
manera que los alumnos han po
dido hacer diversas prácticas , 
además de las clases teóricas, en 
las que se han podid o comprobar 
en la zona de Alcalá y en los pue
blos d e alrededor, menos afecta
d os por la contaminación, cómo 
la variedad y la cantidad de es
tos líquenes que aparecen en los 
troncos de los árboles es muy dis-

. tinta de unos lugares a otros». 
Estas metodologías tienen una 
importancia creciente porque 
sirven de elemento divulgador de 
métodos de medida de contami~ 

nación at!nosférica que pueden 
estar al alcance de cualquier 
ciudadano. 

La contaminación atmosférica 
ha disminuido en Alcalá funda
mentalmente por la construcción 
de la variante de la nacional 11, 
pero también ha favorecido el 
hecho de que una de las indus
trias más problemáticas en este 
sentido, Roclaine , haya abando
nado Alcalá. Sin embargo, el di
rector del Centro Municipal de 
Salud nos indicó que el riesgo de 
Roclaine, más que en la cantidad 
de contaminantes que arrojaba 
estaba en su ubicación; «Roclaip
ne quemaba muy bien el carbón 
que utilizaba porque hacía uso 
d e aire líquido para introducir 
oxígeno en su h orno de quema
do, de t .. ·era que se p u ede 
decir que ª'. - r !.Ja oxígeno al 

aire. No obstante, arrojaba va
por de agua que hacía espectacu
lar su chimenea. De cualquier 
forma , la desaparición de Roclai
ne liberó de alguna forma d e mu
chas molestias a los vecinos d e 
ese distrito, pero no tanto a la 
contaminación atmosférica. 
«O tras muchas industrias redu
jeron enormemente su contami
nación atmosférica simplemente 
como consecuencia de la subida 
que en los últimos años tuvo el 
petróleo porque eso las obligó a 
quemar mejor, a montar recupe
radores de calor en sus hornos y 
chimeneas, lo cual red ujo consi
derablemente la cantidad de 
combustible a consumir. Algu
nas otras industrias van a co
menzar a utilizar d gaseoducto, 
con lo que van a consumir gas en 
sus hornos en· vez de los más con
taminantes combustibles líqui
dos. 

Partiendo de la base de que en 
los últimos años ha habido varia
ciones importantes en la concen
tración de los contaminantes 
principales en la atmósfera de 
Alcalá debido a lo anteriormen
te expuesto y a una serie de otras 
circunstancias que han influido, 
como el aumento de lluvias en el 
último año, hay que destacar que 
la época de máxima concentra
ción contaminante corresponde a 
las situaciones anticiclónicas del 
invierno, ya que convergen la 
contaminación del tráfico con la 
de las calefacciones. Garcés aña
dió que en situaciones no antici
clónicas, con lluvias o con vien
tos , la capacidad de dispersión es 
lógicamente mucho mayor. 

Garcés nos indicó también que 
la zona más problemática de Al
c<llá en lo que se refiere a conta
minación atmosférica es en la 
misma medida lo que era la an
tigua Nacional 11 y el eje de las 
carreteras de Arganda y Dagan
zo, desde lo que es el barrio del 
Chorrillo hasta Nueva Alcalá: 
«Digo en la misma medida por-

La contaminación 
del aire 

no provoca 
enfermedades 

en Alcalá; 
pero los niños que 
viven en las zonas 
más contaminadas 

desarrollan 
menor capacidad 

pulmonar 
que los que viven 
en zonas limpias 

que antes de que se creara la va
riante de la N -11 era la antigua 
carretera nacional la que :aporta
ba el 40 por ciento del peso de la 
contaminación atmosférica. 
Ahora, al haber un descenso del 
nivel en la hoy Vía Compluten
se , se ha establecido una especie 
de equilibrio. Por ello, y tenien
do en cuenta que la mayor parte 
de la contaminación es debida al 
tráfico , sólamente un nueve por 
ciento es debida a las industrias , 
es evidente que la zona ideal pa
ra vivir está donde el tráfico no 
sea muy intenso o donde la den
sidad de población no sea muy 
alta». Pero la especial configura
ción del valle donde está encla
vada Alcalá hace que se produz
can corrientes de aire que pue
den llevar los agentes contami
nantes desde una zona generado
ra a otra que no lo es. 

Preguntado Fernando Garcés 
por los efectos que esto tiene so
bre la salud de los alcalaínos , res
pondió que efectos sobre la sa
lud, entendidos como enferme
dad, no se han registrado: «Pero 
sí hemos detectado que a nivel 
subclínico han aparecido ciertos 
efectos en el desarrollo de nues
tros niños , es decir , entre aque
llos niños que pasan más tiempo 
en zonas próximas a fuentes d e 
contaminación , tanto porque v i
van allí como porque el colegio, 
en el que pasan muchas horas , 
está muy cerca de esa zona don
de hay contaminación. Lo que se 
comprueba es que su desarrollo 
pulmonar es menor estadística
mente comparado con el de otros 
n!ños que pasan menos tiempo 
en esas determinadas zonas. 
Ahora bien , no se puede decir 
que haya ningún enfermo. que 
tenga alguien algún tipo de le
sión , sino que se desarrollan 
peor. Lo que también se obser
va es que las afecciones alérgicas , 
que antes duraban muy poco 
tiempo, con la contamianción at
mosférica pueden durar más por
q uc la presencia de contamina
ción atmosférica multiplica sus 
efectos». 
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. Jesús Pajares, portavoz de IU: 

BALANCE DE UN AÑO DE GESTION 
SOCIALISTA EN MINORIA 

Redentemente se ba cumplido un aiio desde que el 30 de junio de 1987 se constituyera el ayunta
miento salido de las elecciones municipales. Los partidos políticos presentes en 1a·corporadón muni

. cipal están haciendo balance de este aiio de gestión en el que el PSOE ha tenido que gobernar en mino
ría. Ya les ofrecemos en este número el balance de gestión presentado por el grupo socialista. Igual 
qae el grapo de gobierno, la coalición Izquierda Unida nos presentó balance de este aiio y por eso estu
vimos hablando con Jesús Pajares, portavoz de la coalición Izquierda Unida. 

- ¿Qué balance hace desde la 
coalición de este año de gobier
no socialista en minoría? 

-Nosotros sabíamos desde que se 
constituyó la corporación que el par
tido socialista iba a gobernar en mi
noría y que nosotros íbamos a estar 
en la oposición después de ocho años 
de gobierno conjunto PSOE-PCE. 
Nosotros entendemos que la oposición 
hay que hacerla desde posiciones cons
tructivas y que es difícil hacer oposi
ción en la situación que nos marca 
la propia Ley de Bases de Régimen 
Local, en la que el alcalde tiene po
der superior a la anterior ley de ba
ses. Es decir, son corporaciones muy 
presidencialistas. La oposición no tie
ne los medios necesan"os para ejercer 
su oposición como es debido. Otra 
cueestión es que la oposición, ante la 
actitud que tiene el c.iudadano de pa
sotismo o semipasotismo político, del 
cual no voy a echar la culpa al ciu
dadano sino que nos la tenemos que 
echar todos, se queda en la Casa 
Consiston"al, no sale a los barrios. 
Se produce este pasotismo y el ciu
dadano no sabe los defectos o virtu
des del gobierno, ni los defectos y vir
tudes de la oposición. La política 
hay que llevarla a los barrios y fun
damentalmente lo tenemos que hacer 
los partidos de oposición independien
temente de que el gobierno lo hará des
de otras perspectivas. 

No sé si nuestro trabajo habrá si
do fructífero . Eso lo tendrán que de
cir los ciudadanos, pero sí nos en
contramos muy satisfechos, aunque 
nunca lo estamos del todo, del tra
bajo que hemos realizado durante este 
año. Nosotros, volviendo al hilo de 
lo que antes comentaba, hemos ini
ciado esa segunda fase que es la de 
informar de nuestro trabajo en el 
ayuntamiento a los barrios. IU está 
yendo a los barrios y está informan
do a los ciudadanos que lo quieren 
conocer_ de lo que nosotros propone
mos eri contraposición de lo que pro
ponen otros grupos políticos. En re
sumen, el trabajo que nosotros hemos 
realizado creemos que es muy positi
vo, ha sido abundante por las pro
puestas que hemos hecho, que unas 
veces han sido aprobadas y otras no, 
pero que ahí han estado. 

- ¿Cómo analizaría la gestión 
del equipo socialista de gobier
no en este año? 

- Yo creo sinceramente que el go
bierno no ha tenido smos problemas. 
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Si hacemos balance de todas las pro
puestas que el equipo de gobierno ha 
llevado a los plenos y a las comisio
nees, éstos no tendrían motivos de 
queja porque un porcentaje importante 
de estas propuestas ha sido asumido 
por la oposición. Pero yo diría que 
aún un porcentaje superior lo ha apo
yado Izquierda Unida, sobre todo las 
cuestiones importantes para hacer esta 
ciudad más gobernable. Las hemos 
apoyado evidentemente porque reco
gían ideas nuestras y por otra parte 
porque sus ideas las aceptábamos co
mo buenas. Hay que tener en cuenta 
que ambos partidos somos de izquier
das y varias de nuestras ideas son 
coincidentes. Pienso que el partido en 
el gobierno no tiene excesivas razo
nes para quejarse de la actitud de la 
oposición en el corifunto general del 
gobierno municipal. La oposición hay 
que hacerla. Cuando hay ideas con
trap1ustas se choca, pero así está 
constituida la democracia y asustar
nos de eso sería un error. 

-Después de la constitución 
del gobierno municipal el PSOE 
intentó hacer pactos de gobierno 
y la oposición se negó. ¿Por qué? 

-En el caso de Izquierda Uni
da puedo asegurar que no ha habido 
ningún contacto para hacer un pacto 
de gobierno municipal. Sí ha habi
do contactos, como con otros grupos 
de la oposición, para llegar a acuer
dos puntuales en una política inteli
gente det Partido Socialista que creo 
no está potenciando excesivamente. 
Debería hacerlo con más asiduidad. 

-Habi.endo importantes 
coincidencias, últimamente se 
han producido una serie de fuer
tes tensiones entre la oposición y 
equipo de gobierno. ¿A qut! se 
pueden atribuir? 

-En la democracia las tensiones 
deben producirse. Otra cosa es cómo 
se producen, en lo que podemos estar 
de acuerdo o no. Los que ejercemos 
de políticos no debemos llevar las co
sas a extremos como ha ocurrido úl
timamente, con.el intento de desalo
jo de un conceJal de Izquierda Uni
da por parte del alcalde, sino en otroJ 
momentos durante los diez años de 
corporaciones democráticas. Estos son 
errores serios de los políticos. Nadie 
sale ganando en estas situaciones. Lo 
que se daña es la democraúa, ade
más de conducir al ciudadano al dt·
sencanto y al pasotismo polz'tico. 

-¿En qué aspectos se han 

p:r:oducido las discrepancias en
tre Izquierda Unida y el equipQ 
de gobierno? · 

-Nosotros hemos insistido cons-
' tantemente en que Alcalá debía dis

poner de un plan general de urbanis
mo. Eso creemos que es nuestra pn"n
ciftal batalla y también la principal 
crítica. Alcalá es tl único núcleo ur
bano de la comunidad con entidad su
ficiente que no tiene un plan general 
de urbanismo. Una ciudad como la 
nuestra, con un casco histón"co, si no 
posee un plan de este tipo es un de
sastre. Pero no se le puede echar la 
culpa al concejal responsfJ.ble de un 
área tan importante como es el urba
nismo. Creo que es una concepción 
política del conjunto del grupo de con
cejales o incluso del propio partido 
que está detrás de ellos. Pensamos que 
la cuestión urbanismo es clave por
que una ciudad bien planeada urba
nísticamente da una calidad di vida 
mejor en el futuro a los ciudadanos 
que la vayan a habitar. 

-Parece que el PSOE tiende 
a hacer una ciudad de servicios 
mientras que IU se inclina por 
una ciudad industrial. 

-No queremos admitir esa di
cotomía. En absoluto estamos con
tra uina ciudad de servicios, pero esto 
no está en contradicción con una ciu
dad industrial. Es lo que Alcalá ha 
venido siendo hasta diez o doce años. 
la inmigración que se ha producido 
hacia esta ciudad es consecuencia de 
su consideración como ciudad del cin
turón industrial de Madn·d. Pero in
sisto en que la ciudad de servicios 'na
da· tiene que ver con mantener una 
cierta industria porque si abandona
mos esto olvidamos aproximadamente 
al 80 por ciento de los ciudadanos que 
la habitan. Estamos a fa vor de una 
ciudad de servicios con un carácter in
dustrial importante. 
-Hace unos meses se comenzó 
a especular con su posible dimi
sión y recientemente se vuelven 
a oír rumores sobre este 
particular. 

-Yo nunrn he dimitido. Lo que 
sí dije en una entrevista en el PU ER
TA DE MADRID es que ya no iba 
a estar trabn:jando en el Ayuntamiento 
porque considero que los cargos pú
blicos no deben ser vitalicios .Y que no 
se debe luchar por ellos en ningún ca
so . En consecuencia con esto pensi 
que debía resolver mi vida por otro 
lado. No he dimitido, pero he dicho 

a mi partido que fuera preparando 
mi sustitución . Evidentemente, des
de mi petición existe una urgencia, 
pero no perentoria. 

Traslados 
de la cruz Roja 

-El día 1 de julio, traslado de 
ASC de la casa de socorro al hos
pital de Alcalá. Herido en acci
dente de moto con posible frac
tura de tobillo. 

-El día 5, traslado de la casa · 
de socorro al hospital de Alcalá 
de JBE, accidentado de trabajo 
que tuvo que ser trasladado ur
gentemehte con posible trauma
tismo craneoencefálico. 

-También el día 5, traslado 
de la casa de socorro al hospital 
provincial de un bebé de unos 
dos ·meses de edad con posible 
hemorragia interna. 

-También el día 5 , traslado 
de ITG de la casa de socorro al 
hospital de Alcalá de un señor 
mayor que había sido atracado 
en la calle de Portilla sobre las 
seis de la tarde, resultando heri
do de gravedad con posible frac
tura de clavícula. 

-El día 6, traslado de un se
ñor mayor de su domicilio al hos
pital de Alcalá. El m~dico del se
guro le había diagnosticado un 
amago de infarto sobre las ocho 
de la mañana. Tuvo que ser tras
ladado por la ambulancia de la 
Cruz Roja sobre las diez de la 
mañana tras reiteradas llamadas 
al servicio de urgencia de la se
guridad social sin lograr encon
trar que ninguna ambulancia pu
diera hacer dicho servicio. 
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OTRA VEZ MENUDEAN LOS ROBOS 
Darute las 1ÍltimU ....... vaelven a menudear loe robos variadoe, sobre todo en comercioe, talle-

199, ollraa etc. En este aspecto no está muy claro que la janta local de seguridad tenga UDa utilidad 
• la ealle. No ohatante, al :menóe sí parece que continúan en retroceso loe robos a mano armada, lo 
qae • wm consuelo ya que, si malo es perder la hacienda por obra y gracia de los ladrones, peor es 
199Ultar herido o muerto por obra y gracia de los atracadores. Be aquí algunos de los robos de los que 
tenemos D.Otic:ia. 

-En construcciones Patrimo
nio S.L., situada en avenida de 
Reyes Católicos, esquina a San 
Asturio Serrano, el día 24 de ju
nio fue cometid,o un robo. Sus 
autores saltaron una valla de 
unos dos metros y posteriormen
te, por un· agujero que practica
ron en un tabique, pasaron al in
terior y se llevaron herramien
tas, llaves inglesas y otros efec
tos valorados en 150.000 pesetas. 

-En el local situado en la ca
lle de Torres de la Alameda, 50, 
durante la noche del 25 de junio 
fue cometido un robo. Los ladro
nes rompieron la puerta de en
trada al local y se llevaron diver
sos efectos y material de cons
trucción. Ocasionaron serios da
ños -en toda la obra de construc
ción interior cuyo importe as
ciende a un millón de pesetas. 

-En el gimnasio Sport Body, 
el día 26 por la noche, fue fi-actu
rado el cristal de la puerta de 
entrada y rota una tabla. Los la
drones se llevaron un televisor en 
color de i 4 pulgadas y Un vídeo 
valorado en 90.000 pesetas, cau
sando daños por valor de 12.000. 

-En Fotos Danta, situada en 
la calle Mayor, 33, fue cometido 
un robo el día 27 de junio. Sus 
autores ·. forzaron el cierre de la 
puerta de entrada y se llevaron 
29 cámaras fotográficas, flashes, 
diez cintas de casetes, dotas de 
vídeo y carretes de película, por 
un valor total de 215.000 pese
tas. Se llevaron también 5.000 
pesetas en efectivo de la caja re
gistradora, en la que causaron 

. daños, al igual que en la máqui
na fotocopiadora, por un valor 
de 13.000 pesetas. 

-En el bar Disney, situado 
en la calle de Lope de Figueroa, 
25, fue cometido un robo el día 
27 de junio. Sus autores entraron 
tras forzar la puerta de entrada 
rompiendo dos cerraduras y se 
llevaron 5 .000 pesetas en efecti
vo, botellas de licor y tabaco por 
un valor de 20.000 pesetas. Los 
,daños ascienden a 10.000. 

' -En la juguetería Daniel , si
tuada en la plaza de San Francis
co de Asís, se cometió un robo en 
la noche del 27 de junio. Los la
drones fracturaron el cristal de la 
Ruerta de entrada y se llevaron 
juguetes por valor de unas 
15.000 pesetas. 

- Mercería El Alfiler, situada 
en la calle de Ross y Medrano, 2, 
fue robada el día 5 de julio. Los 
autores forzaron los candados del 
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cierre y la puerta de entrada y se 
·llevaron bragas y sujetadores, 
calzoncillos y una toquilla, por 
valor de 87 .900 pesetas. 

-En el puesto de melones si
tuado en Juan de Austria, 8, du
rante la noche del 5 de julio,. tras 
romper el lateral derecho de ma
dera se llevaron sandías y melo
nes y causaron daños po,r valor 
de 2.000 pesetas. 

-En la Universidad laboral 
fue cometido un robo entre llJa 
días 24 a 26 de junio. Saltando 
la cerca del centro y forzando va- · 
rias ventanas, sé llevaron 30 ba
lones de reglamento valorados en 
cien mil pesetas, causando daños 
por valor de otras cien mil. 

-Días después, concretamen
te el día 2 de julio, entre las 22 
y las 23 horas , se cometió un 
nuevo robo: los autores entraron 
por las ventanas situadas en !Os 
montantes del pabell!ln deporti
vo y se llevaron efectos diversos. 

-Un robo fue cometido en el 
bar Los Naranjos, situado en la 
calle de Santorcaz, 5. Durante la 
noche del 4 de julio fue forzada 
la cerradura de la puerta y un 
candado de la reja de fuera. Se 
llevaron un televisor en color, un 
vídeo, un equipo de música, una 
caja registradora y los dos cazos 
de hacer el café en la cafetera. Es
tos efectos se han valorado en 
220.000 pesetas y los daños en 
20.000. 

-En la calle de Cervantes, en 
un edificio en construcción que 
actualmente lleva a cabo la em
presa Raxina, en la madrugada 
del día 1 de julio, forzando un ta
blero de madera, fue robada una 
motosierra y seis rollos de cable 
val9rados en 154.000 pesetas. 
-ROBO CON INCENDIO. En 
el restaurante chino Paou-Yuan, 
situado en la calle de Manuel 
Azaña, 6, fue cometido un robo 
entre las 0 ,30 y las 12,30 horas 
del día 2 de julio. Los autores es
calaron una ventana, que forza
ron, y pasaron al interior , de 
donde se llevaron cinco cajas de 
gambas, una radiocasete con va
rias cintas, cinco kilos de café, 
botellas de güisqui y de ron y va
rios cartones de tabaco. El esta
blecimiento sufrió daños por el 

fuego que causaron los ladrones, 
quedando destruidas escrituras y 
documentación del restaurante y 
diverso menaje de vajilla, así co· 
mo prendas de vestir. 

Peleas 
con heridos 

-En la madrugada del día 3 
de julio, domingo, se produjo 
una pelea entre varios jóvenes a 
la puerta de una discoteca situa
da en la carretera N-11. Al pare
cer, cuando un grupo de jóvenes 
salía de la discoteca fueron agre
didos por una pandilla numero
sa de jóvenes que atacaron a pu
ñetazos y con bates de béisbol y 
palos. A consecuencia de esta pe
lea resultaron heridos cuatro jó
venes , leves salvo complicacio
nes. Uno de ellos tenía un fuerte 
golpe en la boca. Fueron atendi
dos en la casa de socorro y pres
taron declaración en la comisa
ría por estos hechos. Los jóvenes 
que intervinieron en la pelea tie
nen entre 19 y 20 años. 

-El día 3 de julio a las 20,45 
horas se provocó una pelea en los 
alrededores de la plaza de los 
Santos Niños, junto a un pub. 
V arios jóvenes se enzarzaron a 
golpes, lo que parece que ya va 
siendo muy habitual de un tiem
po a esta parte, con un grupo de 
jóvenes muy violentos como pro
tagonistas. En esta refriega de los 
Santos Niños un joven de 20 
años, PSCG, sufrió diversas ero
siones y contusiones múltiples 
por todo el cuerpo y una herida 
incisocontusa en la región inter
parietal. Además sufría la rotu
ra de la escayola que portaba en 
la mano derecha. Tuvo que ser 
atendido en la casa de socorro. 

Delincuente 
habitual de 1& años 

El pasado día 6 de julio la Po
licía Municipal descubrió que en 
la calle de Eras de San Isidro ha
bía un individuo en el interior de 
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un coche en actitud sospechosa. 
Al investigar se descubrió que se 
trataba de AFM, de 16 años de 
edad y considerado delincuente 
habitual, que había roto la ven
tanilla derecha del coche matri
culado M-3000 CZ para robar 
la radiocasete . El muchacho fue 
detenido y pasó a la comisaría, 
donde se le instruyeron diligen
cias 

El motorista 
no se dio 
a la fuga 

El motorista que se vio invo
lucrado en el accidente en que 
una anciana resultó herida de 
consideración, del que dábamos 
cuenta la semana pasada, no se 
dio a la fuga , sino que se puso a 
disposición de la policía munici
pal en todo momento para todos 
los trámites pertinentes, según 
nos informó él mismo en nuestra 
redacción el pasado jueves. 

Actividad 
en la casa 
de socorro 

Desde el jueves 30 de junio 
hasta el jueves 7 de julio, la Ca
sa de Socorro atendió 158 casos. 
Entre ellos cabe destacar los ya 
reseñados en otro lugar del an
ciano atracado y las diversas pe
leas ocurridas estos días. 

Adr.más de estos casos tuvie
ron gran importancia los relacio
nados con accidentes de tráfico. 

Largas filas 
para el DNI 
y pasaportes 

Parece que gran cantidad de 
alcalaínos y vecinos de otras zo
nas limítrofes se han puesto de 
acuerdo paa acudir en estos días 
a obtener o renovar pasaportes 
y documentos nacionales de 
identidad, ya que desde las 9 de 
la mañana hasta pasadas las dos 
de la tarde se forma una, larga fi
la a las puertas de la comisaría de 
policía, formada por personas 
que necesitan cumplir este requi
sito y utilizar estos servicios. 

A pesar de la diligencia de los 
funcionarios , al producirse esta 
acumulación de trabajo , si no se 
acude muy pronto, antes de las 
9 , se pierde prácticamente lama
ñana en este menester . La lar
ga fil a está ordenada y dirigida 
por los policías del servicio de 
puertas. 

9 de julio de 1988 



se suspendió el juicio del jueves contra trabajadores de la construcción 

EL JUEZ EMPEZABA EL MISMO DIA 
SUS VACACIONES DE VERANO 

Los sindicatos habían preparado una concentración ante el 
edif icio de los Juzgados para expresar su repulsa 

Las centrales sindicales UGT 
y CCOO manifes~aron conjunta
mente su desacuerdo por el juicio 
que se iba a celebrar contra17 
trabajadores de la construcción 
por sus acciones durante una 
huelga en Alcalá en 1984. Los 
hechos sucedieron durante las 
negociaciones del convenio re
gional de construcción de la co
munidad de Madrid y han sido 
acusados de causar desperfectos 
y por un/ delito de desacato a la 
policía. 

Amb9s sindicatos manifesta
ron ·en rueda de prensa 1ue no 
hay pruebas de que sus compa
ñeros fueran los responsables de 
los desperfectos y que la deten
ción se efectuó de manera irre
gular: «El piquete de huelga ejer
ció su derecho constitucional de 
informar sobre los sucesos 
-señalaron- y creemos que es
te juicio es una manera de ame
drentar a los trabajadores de ca
ra a los nuevos convenios que va
mos a tratar». 

UGT y CCOO calificaron la 
detención de sus compañeros de 
irregular porque, según ambas 
centrales sindicales, la policía 
procedió sin identificarse y re
tuvo durante cuatro horas al pi
quete sin motivo aparente. Am
bos sindicatos anunciaron que 
piensan agotar todos los recursos 
legales antes de tomar otras me
didas, en el caso de una resolu
ción desfavorable para los traba- . 
jadores. El ministerio fiscal pi
de seis meses y días para los res
ponsables del piquete e indemni
zaciones de más de un millón por 
cada uno de los procesados. 

Pero ocurrió que este juicio, 

Anciano 
atracado 
y herido grave 

ITG, de 73 años de edad y ve
cino de Alcalá, fue atracado por 
unos individuos el pasado día 5 
de julio en la calle de Portilla. El 
anciano, al ser amenazado por 
estos sujetos, cayó al suelo y se 
dio un fuerte golpe. 

que estaba previsto para el jue
ves de esta semana, día 7, ha si
do suspendido temporalmente 
por coincidir el día de la vista 
con el inicio de las vacaciones es
tivales del magistrado. según in
formó UGT-Madrid, se descono
ce por el momento la fecha para 
la nueva convocatoria del juicio. 
Por su parte, el PCE-Madrid, 
que había realizado un llama
miento de solidaridad con los 
procesados, apoya y se suma a la 

concentración que CCOO y 
UGT habían convocado frente al 
juzgado de Alcalá para mostrar 
su repulsa por el hecho. 

Pese a la suspensión del juicio, 
en la mañana del jueves unas 
cincuenta personas, que al pare
cer no se habían enterado de que 
la concentración ante el juzgado 
había sido suspendida al haber
s~ aplazado también el juicio por 
· ar de .vacaciones el titular del 

juzgado. número 1, que es el que 

lleva el caso. Estas personas se 
congregaron sobre las nueve de 
la mañana ante la puerta de los 
juzgados y repartieron unos fo
lios impresos en los que pedían 
el derecho a la huelga y de infor
mación. Gran cantidad de estos 
papeles quedaron esparcidos por 
la calle de Santiag.o tras la disper
sión de los congregados, que afir
maron que, aunque aún no se sa
be cuándo tendrá lugar este jui
cio, está previsto seguir con el 
llamamiento qmjunto a todos los 
trabajadores de la rama para que 
se solidaricen con sus compañe
ros procesados y el día que ten
ga lugar el juicio acudan en soli
daridad con los procesados per
sonas de Alcalá y su comarca y 
de Madrid a una concentración 
en la puerta de los juzgados. 

Tras los hechos , fue traslada
do a la Casa de Socorro, donde 
fue atendido de traumatismo en 
el hombro derecho con posible 
fractura de clavícula, de pronós
tico grave. 

!::~ DITALAUTO, S.A. 
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un policía municipal de •• años 

DETENIDO POR PRESUNTOS. ABUJOS 
DESHONESTOS CONTRA UN NINO 

El alcalde lamenta actitudes como la que se atribuye a este 
pollcía :·: El Jefe .. e la Policía Municipal afirma que el tema es 
grave y perJudlca la Imagen del cuerpo :·: El detenido niega 

los hechos que se le Imputan 

Un policía municipal de 44 
años, con un antecedente por 
presuntos abusos deshonestos, 
fue detenido en Alcalá de Hena
res como presunto autor de nue
vos abusos deshonestos en un ni
ño de diez años, según informó 
la Jefatura Superior de Policía. 
Según la denuncia, los hechos 
ocurrieron el pasado domingo 
día 3 a mediodía, en una urba
nización sita en la carretera de 
Camarma, en la finca «El Olmi
llo», cuando un vecino de parce
la solicitó al padre del niño una 
azadilla al tiempo que invitaba 
al pequeño a colaborar en la ta
rea agrícola que iba a realizar y, 
de paso, practicar karate, expli
có el padre del niño en la denun
cia, que prosigue contando que 
al cabo de veinte minutos el ni
ño regresó muy asustado y dijo 
que había sido objeto de múlti
ples tocamientos por la totalidad 
de su cuerpo, por lo que el padre 
se personó en la comisaría para 
dar cuenta de la agresión. 

U na vez identificado el policía 
municipal AJ como el presunto 
autor de los hechos, que fue iden
tificado por la víctima, el dete
nido negó los hechos que se le 
imputan. 

Pasó a disposición judicial 
y fue trasladado posteriormente 

a la prisión de Alcalá, donde 
quedó ingresado. El juez le im
puso una fianza de 300.000 pe
setas para quedar en libertad 
provisional. 

El día 12 de mayo de 1986 es
te policía denunció la sustracción 
de su pistola reglamentaria por 
un j~ven de quince años, pero 
posteriores investigaciones poli
ciales determinaron que esta de
nuncia era para encubrir un ca
so de abusos des!ionestos con un 
menor. 

LA SECCION SINDICAL 
DE POLICIA LOCAL 
DE CCOO PIDE 
SUSPENSION CAUTELAR 

En relación con esta denuncia, 
la agrupación sindical de CCOO 
se ha dirigido al alcalde para pe
dirle que, nada más haya indi
cios fiables del hecho, se incoe 
expediente disciplinario con re
sultado de expulsión del Cuerpo. 
Mientras tanto, esta sección sin
dical cree necesaria la suspensión 
de empleo y sueldo hasta que di
cho expediente se resuelva. 

Posteriormente, esta petición 
fue suscrita también por el comi
té de personal del Ayuntamiento. 

.. ESTE TEMA ES GRAVE .. , 
DICE EL SUBINSPECTOR 
DE LA POLICIA 
MUNICIPAL 

Juan José Tamayo, subinspec
tor de la Policía Municipal , efec
tuó unas declaraciones sobre es
te asunto: 

-Este tema es grave, perjudi
'Ca enormemente la imagen colec
tiva del Cuerpo. Desde el jefe 
hasta el último policía ingresado, 
todo el Cuerpo de Policía Muni
cipal está de acuerdo en que de
be hacerse justicia y , si se de
muestra que efectivamente este 
hombre ha cometido los hechos 
que se le imputan, habrá que ac
tuar en consecuencia. 

Independientemente de la re
solución que adopten la alcaldía 
o la corporación municipal so
bre este asunto, Juan José Tama
yo . tiene-· una propueesta 
concreta: 

-Cuando exista una resolu
ción judicial condenatoria debe 
tramitarse un expediente. La 
propuesta de la jefatura sería, si 
se demuestra judicialmente que 
hay una condena hacia este hom
bre, la expulsión del Cuerpo por 
la gravedad del tema. Luego es
taría la decisión de la alcaldía o 

LLAVE EN MANO 
460 m/Z a 480 m/Z CONSTRUIDOS, MAS JARDIN Y PATIO 

• FONT ANERIA 
•FUERZA 
• WC CABALLERO Y SENORAS 

Con la garantía de: 
PROMOCIONES INMOBILIARIAS 

HERLE, S.A. 

PUERTA DE MADRID 

•VESTUARIOS DE CABALLEROS EN ASEO 
• AGUA CALIENTE 
•OFICINAS 

INFORMACION Y VENTA: 

r;¡_A_.EX_c_L_us_IV_A_s_BE_N_ARE __ s,_s._A_. 9 
C/. Alameda, 26 -Tlf.: 888 50 12 -Alcalá de Henares 

de la corporación, que podría ser 
en un sentido o en otro. 

Sobre el efecto que la noticia 
ha producido en el Cuerpo, 
comentó: 

-Lógicamente, la noticia ha 
sentado mal. Hay que tener en 
cuenta que a un colectivo policial 
cualquier tio de hecho delictivo 
que pueda relacionarse con el 
mismo no le gusta. No obstan
te, a pesar de que existía algún 
antecedente de este tipo y en su 
momento se tomaron las medidas 
administrativas de tipo discipli
nario y se le retiró el arma, to
da vía no se ha celebrado el jui
cio por los hechos acaecidos ha
ce más de dos años. Y ahora este 
hombre tiene el derecho que asis
te a toda persona a no ser con
siderado culpable hasta que no se 
demuestre . Es aún un presunto 
culpable. Si esa culpabilidad se 
demostrara judicialmente, en
tonces se podría actuar con la su
ficiente dureza para que esto no 
volviese a suceder dentro del 
Cuerpo de Policía Municipal. 

EL ALCALDE LAMENTA 
ACTITUDES COMO ESTA 

También el alcalde de la ciu
dad, Florencio Campos, nos dio 
sus declaraciones sobre la deten
ción del policía municipal. El , 
como jefe supremo de la Policía 
Municipal , lamentaba profunda
mente los hechos: 

-En primer lugar, tengo que 
lamentar actitudes como la que 
se imputa a este policía munici
pal; y en segundo lugar quiero 
puntualizar que desde el mismo 
día 4, en el momento en que yo 
tuve el parte de la policía y por 
tanto conocimiento de los he
chos, di orden a los servicios ju
rídicos de que iniciasen acciones 
para abrir un expediente y una 
suspensión cautelar de empleo y 
sueldo hasta que haya pronun
ciamiento judicial. Indépendien
temente del proceso penal, hay 
desde el dfa 4 una orden de cons-,,_ 
titución de un tribunal que lleva
rá su correspondiente expedien
te administrativo; ya está desig
nado juez instructor desde el día 
siguiente a que se produjeran los 
hechos. 
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Programa de Televisión 

Sábado 
9 

de julio 

PRIMERA CADENA 

09'00 A TOPE. (Repetición del emi
tido el miércoles 291. 

10'00 DICCIONARIO DE LA SA
LUD. ''Fiebre". 
(Repetición del emitido el vier
nes 1.) 

10'30 EL MAGO DE OZ. "la ma-
gia de la tía Mombi". 

10'55 48 HORAS. 
11'00 LABOLADECRISTAL. 
12'15 NUEVA GENTE. 
13'15 LOTE RIA NACIONAL. 
13'30 LA OTRA MtflADA. 
14 '30 48 HORAS. 
15'30 El TIEMPO. 
15'35 ISIDORO. ~'Is i doro y su ani

mal doméstico". 
16'05 PRIMERA SESION. 

"8 presidente del Bonroroso". 
Benito, austero filatélico, vNe 
con su madre en la Ciudad del 
Vaticano. A la muerte de a.pa
dre, Benito hereda, entre otras 
muchas cosas , la presidencia del 
desastroso equipo local de fútbol 
del pueblo de Borgoroso, que ha
bía sido sostenido financieramen
te por su padre. 

18'00 LAS AVENTURAS DE TED
DY RUXPIN . 
"El remedio de Tweeg". 

18'30 SECRETOS Y MISTERIOS. 
"Pearl Harbour". 

19'00 NUMERO 1. 
19'35 LA LEY DE LOS ANGELES. 

Episodio 1 O. 
20'30 48 HORAS. 
21'05 INFORME SEMANAL. (Se re

petirá el domingo 10, a las 09'00). 
22'20 SABADO NOCHE. 
23'25 FRANKENSTEIN . Ultimo ca

pítulo. 
00'45 FILMOTECA TV. 

"Yesterday". 
En 1964, en una pequeña local i
dad polaca, cuatro muchachos, 
apasionados fans de los Beatles, 
forman un grupo musical a imita
ción de sus ídolos. Adoptan el 
nombre, la indumentaria, el reper
torio e incluso las melenas de los 
de Liverpool . No tardarán en en
frentarse abiertamente con los 
m~ firmes estamentos de la socie
dad en la que vAlen . 

02'20 MUSICA GOLFA. 
03'20 EL FUGITIVO . 

"La huida interm inable". 
04'15 LARGOMETRAJE. 

"Hombres de presa". 
Uno de los últimos filmes de Ri
chard Wall ace en el que el mítico 
John Wayne interpreta a un rudo 
pionero entren tado a un jovencí
simo y rebelde Anthony Ouinn. 

05'35 DOCUMENTAL. "Volcanes". 
06 '10 SONATAS DE BEETHOVEN. 

Inte rpretadas por Daniel Barem 
boin. 

SEGUNDA CADENA 

12 '45 CARTA DE AJU STE. 
12 '59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
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13'00 OBJETIVO 92. Atletismo. 
15'00 ESTADIO 2. 
22'00 OLIMPICOS. 
22'30 EL PAJARO ESPINO. Capí

tu lo 3. 
23'20 AYER. "Revolución de los 

mass media" (V). 
00'25 DIALOGOS CON LA MU

SICA. 
00'55 DESPEDIDA Y CIERRE. 

D~mingo 
10 

de julio 

PRIMERA CADENA 

07'35 LARGOMETRAJE. "Don Dó
lar". 
Johnny es un modélico emplea
do de banca a quien lo escaso de 
su sueldo obliga a aplazar su boda 
una y otra vez. Un buen día evita 
que un individuo, al que no cono
ce, sea brutalmente apaleado. 

09'00 INFORME SEMANAL. (Repe
tición del emitido el sábado 9). 

10'00 EL DIA DEL SEÑOR. SAN
TA MISA. 

11'00 48 HORAS. 
11 '05 CONCIERTO. "Concurso in

ternacional de canto", desde Car· 
diff (Gales). 

12'05 PUEBLO DE DIOS. 
"Hijo del desierto. Palau y Ouer". 

12'35 RETRATO DE LA UNION 
SOVIETICA. 

13'30 SEGUNDA ENSEÑANZA. 
"la vieja libertad". 

14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 LOS PEQUEÑOS PICAPIE

DRA. "El primer amor de Pedro". 
16'05 ESTRENOS TV. 

"Todos somos hijos de Dios". 
A Montpelier, una ciudad del Sir 
americano, llega un nuevo juez 
para decidir en el complicado te
ma del transporte escolar, que su
fre las consecuencias de los fuer
tes prejuicios raciales que asolan a 
la localidad. 

17'50 SI LO SE, NO VENGO. 
18'45 DIBUJOS ANIMADOS. 
19'10 LA CLINICA DE LA SELVA 

NEGRA. 
"la prueba de valor". 

20'00 A VISTA DE PAJARO. 
"Gu adalajara, un globo sobre 1 os 
castillos y las colmenas". 

20'30 48 HORAS. 
21 '00 EN PORTADA. 

"Brigada de estupefacientes". 
21'35 LA VIDA SIGUE. 
22'45 DOMINGO CINE. 

"Dos más uno igual a dos". 
Billy Clyde Pucket y Siake Tiler 
son jugadores profesionales de 
fútbol y amigos inseparables. 8 
último componente del trío es 
Bárbara, hija del excéntrico pro
pietario del equipo. Bárbara 'se ha 
divorciado en dos ocasiones y 
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ahora ha vuelto a casa dispuesta a 
empezar una vida diferente de 
nuevo. 

00'30 48 HORAS. 
00'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE. 
11'59 APERTURA Y PRESENTA· 

CION. 
12'00 ESTUDIO ESTADIO. 
18'00 SESION DE TARDE. 

Ciclo: Charles Chaplin. 
"Un rey en Nueva York". 

19'45 CAMINO DE SEUL. 
20'10 SPENSER, DETECTIVE PRI

VADO. 
"Me quiere, no me quiere". 

21'00 MUY PERSONAL. 
22'00 EL INSTANTE MAS LARGO. 
22'30 RETRANSMISION DEPOR-

TIVA. 
"Atletismo". 
Transmisión de pruebas de atletis
mo desde Nakaia (Suiza). 

00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Lunes ,, 
de julio· 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'54 APERTURA. 
07'55 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09 '00 POR LA MAÑANA. , 
10'00 CUATRO HOMBRES PARA 

EVA. 
Capítulo 36. 

11 '50 DINASTIA. Capítulo 83. 
13'00 EL PAJARO LOCO. 

"iTengo fríol" 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO-

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 FAMA. Episodio 18. 
16'25 UN VERANO TAL CUAL 
18'05 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 EL MUNDO DE BLISTER. 

Cap ítulo 5. 
19'00 A MEDIA TARDE. 
19'30 DE PELICU LA. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21 '15 EL PRECIO JUSTO. 
22'40 ALFRED HITCHCOK, PRE

SENTA. 
"Luna de miel mortal". 
Caro! Dryden y el doctor Tom 
Rigby contraen matrimonio. 8 
exceso de trabajo de Tom les im
pide salir de luna de miel . En el 
aerapuerto, Carol conoce a un 
hombre que dice estar investigan
do las muertes de las otras dos 
esposas anteriores de T om. 

23'05 DOCUMENTOS TV. 
00'55 TELEDIARIO 3. 
01 '15 TELEDEPORTE. 
01'30 DESPEDIOA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'15 CARTA DE AJUSTE. 
12'29 APERTURA. 
12'30 TELE EUROPA. 
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13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 DESCUBRIMIENTO BAJO 

EL A'3UA. 
"Un nuevo mundo". 

16'25 TOUR DE FRANCIA. 
Final de la etapa del día. Mancy
Strasbourg, de 162 kiómetros. 

18'00 NATURALEZA IBERICA. 
"La pradera fantástica". 

18'25 TOROS. 
Corrida de la Feria de San Fer
m í n. para 1 os diestros Francisco 
Ruiz Mi111el. Tomás Camp0zano v 
Morenito de Maracay. Toros de la 
ganadería portuguesa de Mafteira 
Grave. 

20'30 FM-2. 
21'00 EL MIRADOR. 
21'20 CINE-CLUB. 

"Intimidad en los parques". 
Un jcwen arqueólogo estudioso de 
la ai ltura incaica ha descubierto 
en una de sus excavaciones en el 
Machu -Pichu peruano una figura 
de mujer, en lit' que se adivinan 
retazos de una apasionada vida. 

22'35 ULTIMAS PREGUNTAS. 
"Rusia fue ~tizada hace mil 

· éiios". - · 
23'05 JAZZ ENTRE AMIGOS. "Da

vid PA.irray". 
24'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Martes 
12 

de julio 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'54 APERTURA. 
07'55 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'00 CUATRO HOMBRES PARA 

EVA. Capítulo 37. 
11'50 DINASTIA.Capítulo84. 
13'00 SCOOBY DOO. "Jamás persi

gas a un hombre mono". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO-

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 FAMA. Episodio 19. 
16'25 UN VERANO TAL CUAL. 
18'00 AVANCE TELEDIARIO. 
18'05 LOS MUNDUS DE YUPI. 
18'30 EL MISTERIO DE LA FLOR 

MAGICA. 
19'00 LA NAVE TIERRA. 
19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 LAS CHICAS DE ORO. 

"8 Día de la Madre". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 CONTIGO. "Norma Duval". 
22'20 SESION DE NOCHE . 

Ci:lo: Paul Newman. 
"8 largo y cálido verano". 
B111 Ouick. un joven con fama de 
incendiario , arreinda una granja a 
Wamer, el ricachón de la comar
ca, en ausencia de éste. Cuando 
Warner vuelve y se entera de 
qui!n es Ouick pretende anu lar el 
contrato y va a visitarle. Pero des· 
pués de hablar con él se da cuen ta 
de que se parece mucho a sí mis· 
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mo y cambia sus planes para darle 
participación en sus negocios. In
cluso le propone que se case con 
u na hija que tiene soltera. Pero 
Wamer tiene otro hijo que pronto 
envidia al recién llegado. 

00'20 TELEDIARIO 3. 
00'40 TELEDEPORTE. 
00'55 TESTIMONIO. 
01 '00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'15 CARTA DE AJUSTE. 
12'29 APERTURA. 
12'30 TELE EUROPA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 TOUR DE FRANCIA.· 

Final de la etapa del día: Bafort
Besancon, de 147 kilómetros. 

17'00 ZARZUELA. "Los sobrinos 
del capitán Grant". 

19'00 CAPITOLIO. Capítulo 212. 
19'25 NUESTRO MUNDO. "Lagos y 

glaciares". 
Dos grandes lagos, el Kluane y el 
Katleen , así como una riquísima 
red fluvial irrigan la parte norte 
del Canadá. 

19'50 OPERA. "Los cuentos de 
Hoffman". 

23'45 TENDIDO CERO. 
Programa dedicado a la actualidad 
taurina. 

00'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Miércoles 
13 

de julio 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'54 APERTURA. 
07'55 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'00 CUATRO HOMBRES PARA 

EVA. Capítulo 38. 
11 '50 D INASTIA. Capítulo 85. 
13110 ERASE UNA VEZ. .. EL 

HOMBRE. "Los carolingios". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO-

RIAL. 
15110 TELEDIARIO 1. 
15'35 FAMA. Episodii> 20. 
16'25 UN VERANO TAL CUAL. 
18110 AVANCE TELEDIARIO. 
18'05 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 EL PEOUEÑO VAMPIRO. 

' 'Nubes negras". 
19'00 A TOPE. (Se repetirá el sába

do 16 a las 09110). 
20110 UN MUNDO DIFERENTE. 

"Prefiero no correr". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA GUERRA CIVIL ESPA-

CONSTRUCCIONES 
Y RE.FORMAS 

ESTUDIOS Y PROYECTOS 
DE DECORACION 

La nueva alternativa 
de instalaciones 

OBRAS SIN OBRA 
VIVIENDAS 
COMERCIOS 
INDUSTRIAS 
Etc. 

BLOOUE DE DISEftO, S.A. 
C/. Goya, 5 - Teléfono: 888 21 16 

Alcalá de Henares 

ÑO LA. "Preludio a la tragedia". 
22'15 CANCION TRISTE DE HILL 

STREET. 
"Mayo, carga tú con el mochue
lo". 
El sargento Stan Jabl onski, un ofi
cial con veintinueve años de expe
riencia, se incorpora en Hill Street 
como sargento de día La sargento 
Lucille Bates, que hasta ahora 
ocupaba el puesto, vuelve a su co
che patrulla, junto al oficial Joe 
Coffey. para poner orden en las 
calles. 

23'15 EL PERRO VERDE. 
00'15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TE LEO E PO RTE. 
00 '50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'15 CARTA DE AJUSTE. 
12'29 APERTURA. 
12'30 TELE EUROPA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 

Final de la etapa del día: Besan
\: on-Morzine. 

17110 LOS GOZOS Y LAS SOM-
BRAS. Capítulo 4. 

18'00 TRES AL DIA. 
19'00 CAPITOLIO. Capítulo 213. 
19'25 NUESTRO MUNDO. "Isla de 

1 os alcatraces". 
19'40 DOCUMENTAL. 

"Ciencia atmosférica: nubes". 
20'00 ATLETISMO. 

"Gran Premio Ciudad de Bar
celona". 

21'30 SUPLEMENTOS-4. 
"Así va el mundo". 

22'20 A TRAVES DEL ESPEJO. 
"Caminos del espejo". 

23'15 SE HA ESCRITO UN CRl
M EN. "Joshua Peabody murió 
aquí posiblemente". 
En la controvertida obra de un 
hotel en la que Henderson Whea
thy utiliza materiales deficientes 
aparece el esqueleto de un hom
bre que a primera vista parece ser 
el de Joshua Peabody, héroe de la 
batalla de Cabot Cave en 1779. 
Una mañana, el sheriff descubre 
en el mismo lugar el cadáver de 
Henderson. 

00'05 TIEMPO DE CREER. 
" Islam". 

00'20 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Jueves ,. 
de julio 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. . 
07'59 APERTURA. 
08110 BUENOS DIAS. 
08'30 THEOIARIO MATINAL. 
09110 POR LA MAÑANA. 
'10110 CUATRO HOMBRES PARA 

EVA. Capítulo 39. 
11'50 DINASTIA. Cap ítulo86. 
13'00 JOHNNY QUEST. 

"La isla de los gori las". 
13'30 TRES POR CUATRO . 
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Programa de Televlslón 

14'30 INFORMATIVO TERRITO-
RIAL. 

15'00 TELED IA fi IO 1. 
15'35 FAMA. Episodio21. 
16'30 UN VERANO T.AL CUAL. 
18'00 AVANCE TELEDIARIO . 
18'05 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 MUSIOUISIMOS. 

"Verano en An11juez" (11). 
19'00 CRONICA JOVEN. 
19 '25 CON LAS MANOS EN LA 

MASA. 
19 '55 HABLANDO CLARO . 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21 '00 EL TIEMPO. 
21 '15 MELSA. Cap ítulo 4. 

Nellie debuta por fin. Pero en la 
misn a noché de su actuación su 
marido Olarles, desaparece resen
tido. A partir de este momento 
durante toda su vida Nellie nunca 
estará-segura de cuando su marido 
va a entrar o salir de su vida. 
Cuando ya está en la cumbre del 
éxito, el amor sale al encuentro de 
Nellie. Se enamora de un joven, 
Luis Fe! ipe, duque de Orleans y 
pretendiente al trono de Francia, 
con el que las cosas no serán nada 
fáciles por sus diferencias socia
l es. 

22 '15 DERECHO A DISCREPAR. 
23 '45 A MEDIA VOZ. "Javier Bata-

nero". 
00 '15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TELEDEPO RTE. 
00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12 '15 CARTA DE AJUSTE . 
12 '29 APERTURA. 
12'30 TELE EUROPA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TOUR DE FRANCIA. 

Primera conexión con el desarro
llo de la etapa Chamonix-L'Alpe 
d'Huez. Se ofrece la subida al 
col de Gladon. 

16'10 DOCUMENTAL. 
16'40 TOUR DE FRANCIA. Final 

de la etapa del día : Chamonix
L'Alpe d'Huez, puerto de monta
ña donde está situada la meta. 

18'00 TEATRO. "El huevo". 
20'00 EL OTRO ARCHIPIELAGO . 

"Precursores y contemporáneos". 
21 '00 EL MIRADOR . 
21'15 SUPLEMENTOS4. 

"Hacia el futuro". 
21 '45 DESCARTES. 
22'00 LOTER IA PRIMITIVA. 
22'15 JUEVES CINE . 

" Ou erid ísim a mamá". 
Joan Crawford, una de las gran
des estrellas de Holl ywood, nunca 
pu do ocultar su miedo a la sole
dad . Tuvo, a lo largo de los años, 
una legión de admiradores, de 

amigos pero cuando se acercaba 
su declive adoptó una niña y un 
niño con 1 os que consolar el resto 
de su vida solitaria. 

00'25 METROPOLIS. "Cannes: Leo
nes 88". 

00 '55 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Viernes 
15 

de julio 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 

08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'00 CUATRO HOMBRES PARA 

EVA. Capítulo40. 
11 '50 D INASTIA. Capítulo 87. 
13'00 LOS OSOS BERENSTAIN. 

"El caballero del recuerdo". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRITO-

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 FAMA. Episodio 22. 
16'30 UN VERANO TAL CUAL 
18'00 AVANCE INFORMATIVO. 
18'05 LA LINTERNA MAGICA. 
19'30 DICCIONARIO DE LA SA-

LUD. "Factor RH y sangre". 
(Se repetirá el sábado 16 a las 
10'00 horas). 

20'00 MASH. ''Esa maldita cabra". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21110 EL TIEMPO. 
21'-15 CARA A CARA. 
22'25 VIERNES CINE. 

ESPECIALISTAS EN MUEBLES DE COCINA 

....... ;&-lila (acln;a TAMBlEN . · 

··MUEBLES 
Ahora 3096 de descuento. 
- ABRIMOS SABADOS TARDE 
Plaza San Francisco de Asis, 39 
· Teléf.: 881 63 27 - ALCALA 

11
· DE 

OCASION!! 

CURSOS INTENSIVOS 
DE VERANO 

TODAS LAS ESPECIALIDADES 
- GRUPOS REDUCIDOS. 
- 4 HORAS DIARIAS DE CLASE. 
- LENGUAJES COMPLETOS O BIEN PAQUETES 

COMPLETOS. 
- 11 HORAS DIARIAS DE SERVICIO DE SALAS 

DE PRACTICAS Y PROFESORES DE CONSULTA. 
Informaci~n_ r . reserva: PLAZAS M~!__Ll~ITADAS_ 

Academias NiBEL 
INFORMATICA E INGLES 

l-~~~~~~~~~~~~-r-~c/ ___ M_a~d~re-d7e~D~io~~.~6~'\.__ 
Colaborador INEM N º 5632 (junto a comisaria) 
Colaborador uEl Corte Inglés,, . Tlfs. 88146 11 - 47 11 
BOLSA DE TRABAJO INTERNA Alcalá de Henares 

"Dragón Rapide". 
En julio de 1936 se produce el 
vuelo de un avión que iba a cam
biar el curso de la historia de Es
paña. Con la apariencia de un via
je de safari, el Dragíri Rapide voló 
secretamente desde Londres a Las 
Palmas de Gran Can aria, para re
coger un pasajero, el general Fran
cisco Franco, y trasladarlo a Te
tuán. 

01 '15 TELEDIARIO 3. 
01'35 TELEDEPORTE. 
01'00 McMILLAN Y ESPOSA. 

''Cuestión de ley". 
02'35 LARGOMETRAJE. 

"Vota a Gu ndisalvo". 
José Ufarte acaba de fundar un 
ooevo partido: Concordia Dem o
crática del Estado Español. Como 
el partido no cuenta con recursos , 
su fundador ha pensado en el mul 
timillonario Gundisalvo Ruiz, al 
que pide que financie la operación 
a cambio de ser presentado como 
candidato. 

04'45 DOCUMENTOS TV. 
05'05 DIANA ROSS. 
05'55 EL JAPON DE LA POSTGUE

RRA. "Cu aren ta años de cambio" 
07'30 LARGOMETRAJE. "Retomo 

al pasado". 
En Brigdeport, un pequeño pue
blo de California, Jeff Beiley, due
ño de la gasolinera , recibe la mis
teriosa visita de un tipo llamado 
Joe. Este encuentro le trae a la 
memoria su pasado, cuando sella
maba Jeff Mark. 

SEGUNDA CADENA 

12 '15 CARTA DE AJUSTE. 
12'29 APERTURA. 
12'30 TELE EUROPA.· 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TER RITO RIA L. 
14 '30 INFORMATIVO TERRITO

RIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EN EL HIMALAYA CON Hl

LARY. "Ouién conoce los pue
blos". 

16'30 MELANESIA, OTRO PLANE
TA HABITADO. 
"Ceremonias en las tierras altas". 

16'55 TOUR DE FRANCIA. 
Final de la etapa del día: Greno
ble-Villars de Lans. Contrarreloj. 

18'30 CINE ESPAÑOL. Ciclo : José 
Luis Oz ores. 
"Aqu íhay petróleo". 

20'00 FASES. 
21'00 EL MIRADOR . 
21'15 SUPLEMENTOS4. 

"Campo y mar". 
21'45 FESTIVAL DE JAZZ. 

"Herbie Hancock y Bobby Mac
Ferrin". 

23'45 CERCA DE LAS ESTRE
LLAS. Programa de baloncesto. 

01'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 

* Todo para el camping. 
* caravanas nuevas y usadas. 
* Remolques. 
* Enganches para turismos. 

Exposición y Venta: Ctra. Alcalá - Daganzo, km. 1'800 - Telf.: 888 43 12 - Alcalá de Henares 
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Feria taurina de Alcalá: 

DOS CORRIDAS DE TOROS 
una novillada y una corrida de rejones, con un 

festejo cómico, completarán los carteles 
En las próximas ferias y fiestas de .Alcalá, en agosto, los aficionados al mundo de los toros 

contarán con su habitual feria taurina. ~arece confirmada la celebración de dos corridas de 
-toros, una de rejones, una novillada y un espectáculo cómico-talirino que esta vez no será 
el clásico Bombero Torero. Además habrá cuatro sueltas de vaquillas y los dos acostumbra
dos encierros matinales. 

El principal objetivo para es
te año de la empresa es, según se 
dice, aumentar la calidad de la 
feria taurina complutense, a base 
de espectáculos importantes, al
guna que otra novedad y la pre
sencia de grandes figuras del 
mundo del toreo. De este tema 
nos habló Abdón Solís, conocido 
aficionado al mundillo taurino 
que colabora eficazmente con 
Manolo García, empresario qaue 
se adjudicó la plaza de toros de 
Alcalá en la licitación convoca
da por el ayuntamiento alcalaí
no, con la única plica que se pre
sentó a un concurso que, por lo 
que se ve, no resultó demasiado 
atrayente para los profesionales 

del mundo de la tauromaquia. 
- El sábado 2 7 de agosto -nos 

dice Abdón Solís- a las seis y me-

dia de la tarde, se celebrará la pri
mera corrida de toros. Puedo confir
mar la presencia en la misma del Ni-

Para la novillada de ferias 

LOS AFICIONADOS ESPERAN 
A JOSE MARIA PLAZA 

Está visto que los alcalaínos 
aficionados a los toros han en
contrado a su héroe, un mucha
cho de la tierra que hizo una ca
rrera espectacular en el último 
año hasta situarse en el grupo de 
cabeza del escalafón nov.illeril. 
Por añadidura, la afición se que
dó con un palmo de narices el 
año pasado cuando contaba con 
que iba a poder admirar los pro
gresos de Plaza durante las ferias 
pasadas y luego el empresario de
cidió suspender la presencia del 
de Torres de la Alameda en el 
cartel alcalaíno. 

Claro que desde entonces ha 
llovido mucho, y no es hacer jue
gos de palabras con la pertinaz 

lluvia. Porque, con lluvia o sin 
ella, la ausencia de Plaza es in
concebible para las próximas fe
rias y lo sabe todo el mundo: lo 
sabe la afición, que se vuelve más 
exigente de día en día y está c.on~ 
vencida de lo que quiere; lo sa
be el empresario, que tiene un fi
no olfato para enterarse de lo que 
piden los mentideros de su pue
blo; y lo sabe, casi mejor que na
die, el propio Plaza, que está 
muy seguro de sí mismo, sólida
mente apoyado por su apodera
do y dispuesto a dar satisfaccio
nes a sus paisanos, tanto a los de 
Torres como a los de Alcalá. 

Plaza sabe tan bien que él no 
puede dejar de estar en ltJs car-

teles de ferias que lo hace valer 
en su cotización de novillero fi
gura: según lo que hemos oído, 
pide «UD kilo» redondo a Manuel 
García por estar en la arena com
plutense en agosto. Es posible 
que eso sea una de las muchas co
sas que se dicen pero la realidad 
es que esa cosa se dice y el mu
chacho tiene acumulado un capi
tal en el mundo de la tauroma
quia que le da derecho a esperar 
dividendos sustanciosos. 

Lo que es casi seguro es que 
Plaza va a llenar la plaza porque 
ahí está Torres de la Alameda, 
que se volcará, aquí está Alcalá 
y ahí al lado está Madrid, que ya 
ha aprendido a admirar su arte. 

ño de la Taurina. Al día siguiente, 
28 de agosto, tendrá lugar una co
rrida de rejones. 

Abdón Solís apuntó ,una no
vedad en los festejos de este año 
para el día 29 de agosto. 

-Durante mucho tiempo Alcalá 
de Henares tuvo novilladas o una co
m.da de toros. Luego se pasó a dos 

·corridas; una de rr:jones y un espec
táculo taurino. Este año se amplía 
la feria taurina, ya que además de 
las dos corridas tendremos una no
villada. En la misma se puede con
firmar la actuación de José María 
Plaza, el torero de Torres de la Ala
meda, Molina y.Enrique Ponce, el 
triunfador de Castellón. 

El espectáculo cómico-taurino 
se celebrará el día 30 de agosto, 
martes. Abdón emite su opinión: 

- En Alcalá siempre ha sido muy 
apreciado este tipo de espectáculo. No 
es tanto para los aficionados al toreo 
serio como para los más jóvenes; in
cluso a las mujeres las encanta. 

Y, para finalizar con el pro
grama de festejos taurinos, el día 
3 de septiembre se celebrará la 
segunda corrida de toros. 

Otra novedad curiosa para es
te año es la creación de un tro
feo para el triunfador de la feria 
de Alcalá. La idea parte de José 
Romero, presidente del Centro 
Extremeño, y del propio Abdón 
Solís. Este trofeo llevará el nom
bre de Luis Gómez «El Estudian
te», matador de toros de Alcalá 
que actuó entre los años 30 y 50. 
Solís puntualizó que la constitu
ción de este trofeo está al margen 
de cualquier entidad:-

-La idea se basa sólo en la afi
ción que ambos sentimos por la fies
ta nacional y en tanor al úni,;o ma
tador de toros que hemos tenido en Al
calá, que está vivo y se lo merece. 

El valor del trofeo va a ser 
cuantioso según Solís. Hablando 
de cifras, se puede decir que su
perará las doscientas mil pesetas 
y sus organizadores esperan que 
tenga realce a nivel nacional y 
que sea patrocinado por una ca
sa comercial ubicada en Alcalá. 

EN Su CLASE, MEJOR S1 Es UN RovER. 

Nacional\\, Km. 26.500 
etra. 'trente a \t>e\sa) la mañana. 

' domingos por 
Abierto~~~~ ii.sistencia ~~~~S 

CALA DE HE .. , 
AL Tlf.: 888 59 47 :~. ..•. 

PUERTA DE MADRID 

Versiones '87 Ro ver 216S E y Ro ver Vitesse: 1.598 c. c. 
Carburación e inyección electrónica 
con 83 y 102 CV. de potencia. 

"ROVER216 
L. Desde 1.&79.000 ptas. 
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Toros 
El mes de junio taurino nos ha 

brindado lo más importante de la 
temporada y de muchas tempo
radas. Quiero resaltar en el co
mentario y a juicio personal lo 
que me ha calado como aficiona
do y que hacía tiempo que uno 
no sentía en sus carnes, algo que, 
de no estar .. sensibilizado» con la 
fiesta de toros y sentirse afi
cionado , es ~uy difícil de 
explicar. 

Desde que Manili se erigió co
mo triunfador indiscutible en 
San Isidro, todos hemos tenido 
la ocasión de «paladear» el mo
mento bueno de ese gran torero 
que es Julio Robles viéndole ma
tar en Málaga seis toros con una 
gran escuela y de gran lidiador, 
con un gusto exquisito porque es
te Roble~ es un torero de los que 
torea para él, gustándose a sí 
mismo y haciendo transmitir su 
gran clase. Julio realizó esta obra 
sin despeinarse. ¡A y, si este to
rero quisiera! 

De la novillada última de Ma
drid repetían actuaciones Ra
mos, «Niño de la Taurina» y Jo
sé María Plaza. Ramos debiera 
ser mejor dirigido, tiene un to
reo recio como los encinares de 
su tierra; necesita de mejor suer
te y es cierto que sus defectos es
tán por debajo de sus virtudes y 
son fáciles de corregir. 

El Niño de la Taurina, cami
no del «doctorado de matador de 
toros» esta tarde se despedía en 
triunfo saliendo por la puerta 
grande de Madrid. Este torero 
es un volcán en ebullición, pero . 
pienso si este público que él ha 
sabido ganarse no le pasará des
pués factura cuando sea matador 
de toros. 

Y cuando el torero de Santa 
Olalla salía en triunfo, el torero 
de Torres nos había dejado ro
tas nuestras gargantas con el 
«quejío» del cante grande, por
que así fue su toreo, que nos hi
zo estremecer y ponernos en pie 
para mejor acariciar y estar más 
cerca de una magistral obra tau
rina realizada con la más pura 
esencia del toreo. 

En mis notas de aficionado 
destaco una serie de derechazos 
que fueron lo mejor de la tarde 

SE NECESITAN 
SEIORITAS 

Con experiencia, para tra
bajar en barra americana. 

Alcalá de Henares 
Tlf. 881 37 19 

A partir de 8 tarde 
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EL TOREO EN LAS ALTURAS toreo de su Salamanca. 
Hasta siempre, Excmo. Sr. del 

Toreo don Pedro Gutiérrez 
Moya. 

y de muchas tardes, incluido San 
Isidro, su encasillamiento como 
torero, y particularmente en Ma
drid una sola interrogante; «Es
ta tarde, ¿Plaza por la puerta 
grande?» Esto es bueno para la 
afición y para el torero, camino 
de figura grande. 

El Capea 
y los toros 
de Victorino 

El alto magisterio de Pedro 
Moya hizo que se abriese el aula 
de la Universidad de Salamanca. 
¡Qué tarde la del Capea con los 
«vitorinos»! Hacía muchos años 
que yo no había visto torear a los 
victorinos con la plasticidad y 
empaque y torería con que el Ca
pea llevó la lidia de sus seis to
ros. Yo recuerdo una tarde, en 
el cartel tres primerísimas figu
ras del toreo y en una feria de 
San Isidro, en la que el Viti ar
mó un taco con esos toros y que 
sin cortar orejas fue la faena de 
la feria. En esa corrida vimos por 
vez primera cómo a sus compa
ñeros de terna les ~~bía llegado 
el agua al cuello. Por Cierto, que 
fue la primera vez en las tardes 
que los vi en que esos toreros no 
pudieron con los toros. 

Los toros de Victorino descu
bren a los toreros. En el caso del 
capea el ganadero tiene mucho 
que agradecer al torero de Sala
manca, con el triunfo en sí de la 
corrida. En otras manos, ¡qué 
hubiera pasado, Victorino! Es 
cierto que dos toros destacaron 
de los demás, éstos no eran man
sos, pero sí con el sentido propio 
de los albaserradas. Pedro Moya 
impuso su gran técnica y pode
río sometiéndolos de una mane
ra portentosa sin dudarles lo más 
mínimo; los alamares y los cai
reles de su terno verde y oro per
manecieron estáticos toda la tar
de. Ni una sola duda; tampoco 
faltó la plasticidad y el gusto: 
hasta nos deleitó con unos mule
tazos de frente de la alta escuela 
sevillana. 

El Capea hizo temblar la Mo
numental de las ventas y en el 
tiempo que duró la gran lección 
de tauromaquia hasta hizo que el 
Tormes se desbordara para acer
carse a esa placita de la capea 
donde el torero tantas veces fue 
a aprender las primeras clases del 
toreo. Su nombre de torero ya ha 

quedado grabado con letras de 
oro en esas piedras doradas y mi
lenarias de la «universidad» del EL CHARRO 

Balonmano 

Domingo Bárcenas: 

UN.A TEMPORADA MAS 
EN EL CAJAMADRID 

Domingo BárcCjllaS ha firma
do una temporada más como en
trenador del primer equipo de 
balonmano del Cajamadrid. La 
renovación del contrato con el 
exseleccionador nacional no ha 
sido muy problemática, según 
nos han informado en las ofici
nas del Club Deportivo Cajama
drid. Con la renovación de Bár
cenas se asienta definitivamente 
el equipo y las líneas que van a 
predominar en la próxima tem
porada, en la que Cajamadrid 
tendrá ante sí la difícil tarea de 
alcanzar cuando menos los éxitos 
de la precedente. 

Con los fichajes realizados, el 
propósito» del club, recordemos 
de la semana pasada, son los de 
hacer un equipo competitivo 
para poder aspirar al título de 
campeón de la liga de la División 
de Honor. El Caja tendrá ade
más la difícil misión de represen
tar a España en la Copa IHF, lo 
que espera poder hacer digna
mente y llegar al máximo posi
ble en esta competición europea, 
en la que habrá equipos muy po
tentes del balonmano europeo y 

con gran experiencia en las com
peticiones internacionales. 

Márquez, 
último fichaje 

Con el ascenso al primer equi
po del portero del equipo juve
nil y el fichaje del lateral del Ca
jalmería, Márquez, práctica
mente ha quedado cerrado el ca
pítulo de fichajes dentro de la 
plantilla de Cajamadrid. 

Márquez es un joven, jugador 
que ha sido varias veces interna
cional juvenil con la selección es
pañola. Cajamadrid ha logrado 
hacerse con los servidos de este 
balonmanista que cuenta con 
una gran cotización. 

El ya jugador del Cajamadrid 
parece que ve así cumplido su _ 
sueño de debutar en la División 
de Honor y participar e.n compe
ticiones europeas con su nuevo 
equipo, cuando todavía le queda 
mucho camino por recorrer en el 
mundo del balonmano. 
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Natación 

En el campeonato de verano de Madrid 

BUENOS RESULTADOS DEL C.N. ALCALAH 
14 marcas personales batidas, 12 finales, 10 diplomas acreditativos por edades, 
una mínima nacional conseguida v dos refrendadas es el excelente balance. 

Durante -los pasados dás 23, 
24, 25 y 26 de junio el equipo del 
·Club Natación Alcalah participó 
junto a otros 22 equipos de la co~ 
munidad autónoma de Madrid 
en los LVIII Campeonatos de 
Natación de Verano de Madrid, 
unos campeonatos que hubieron 
de celebrarse en la piscina cu
bierta de 50 metros del Centro 
Madrid-86. 

La participación de los nada
dores alcalaínos hay que desta
carla pues confirma el buen mo
mento que atraviesa la natación 
complutense. Para la competi
ción madrileña fueron seleccio
nados por la Federación territo
rial de natación un total de 11 
nadadores alcalaínos, situados 
entre las 9 mejores marcas acre
ditativas durante toda la tempo
rada en las diferentes edades y 
pruebas, obteniendo un resulta
do final de 10 diplomas acredi
tativos entre las tres primeras 
posiciones por edad, accediendo 
en 12 ocasiones a las finales de 
tarde y rebajando hasta 14 mar
cas personales, así como la obten
ción de una mínima nacional y 
el refrendo de otras dos. 

Hay que destacar la participa
ción femenina, donde Nuria Gó
mez volvió a confirmar las espe
ranzas puestas en ella de cara al 
campeonato de España Escolar. 
Nuria Gómez nació en el año 
1975 y en la prueba de los 100 
metros espalda realizó un mag
nífico registro de 1 '15"90, acce
diendo a la final absoluta de Ma
drid. En esta final se encontra
ba Natalia Autric; ni más ni me
nos que la actual recordwoman 
nacional. En la prueba de los 200 
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metros espald a obtuvo la segun
da posición por edad, obtenien
do un tiempo de 2'45"41, que
dando a tan sólo 41 centésima de 
la mínima nacional exigida. 

Carmen C. P alla también con
firmó su excelente momento, re
frendando su mínima en los 100 
metros braza, con un tiempo de 
1 '28"95. También en los 2900 
metros braza cumplió con creces 

con un tiempo de 3'12"86 que le 
daba la tercera posición por 
edad. Carmen nació en 1976. 

También Estela Montejo, na
cida en 1975, confirmó su pro
gresión obteniendo durante este 
campeonato de Madrid la míni
ma nacional en 200 metros esti
los individual con 2'47'40 y con 
un registro importante en los 100 
metros libres de 1 ~07"67, a tan 

TRES AMBIENTES DIFERENTES 
SALA DE PIANO - DISCO BAR - PATIO DE VERANO 

Actuaciones «en vivo» 
Abierto de 7 de·· la tarde a 3 de la madrugada 

Santiago, 8 - Alcalá de Hen~res 

VAD .1 LLO 
PROPIEDAD INMOBILIARIA 

ESPECIALISTAS 
EN LA VENTA DE 

Plaza de Cervantes , 22 - 1°. 
Tlk 889 10 11 - 881 73 95 
Alcat.. · ., "" 

Virgen del Pilar, 11 
Tlfs. 676 00 13 - 676 00 63 

Torrejón de Ardoz 

67 centésimas de la mínima. Es
tos resultados confirman que se
rán estas tres jovencísimas nada
doras alcalaínas las que represen
ten con los demás seleccionados 
a la comunidad de Madrid en el 
Campeonato Escolar, II Gran 
Premio de España de edades 12, 
13 y 14 años, a celebrar en Va
lencia los días del 17 al 1 O de 
julio. 

Y en la parte masculina, An
tonio Muñoz, actual subcam
peón de España Ben los 100 me
tro mariposa, refrendó su tope 
nacional con un registro de 
1' 10"73 y en 200 metros mari
posa ocupó la segunda posición 
por grupo de edad. Luis M. Sán
chez, campeón de España B de 
100 metros braza, confirmó su 
recuperación después de una gra
ve lesión que sufrió en diciembre 
y quedó tan sólo a una centési
ma del tope nacional para el 
Gran Premio de Edades de Ve
rano (15-17 años) a celebrar en 
Barcelona en la piscina Bernar
do Picornell , futura sede olímpi
ca de la natación mundial del 92 . 
Luis M. Sánchez realizó un tiem
po de 1' 17" 51, aunque aún tie
ne posibilidad de alcanzar míni
ma debido a un control que efec
tuará la Federación Española. 

Por último hay que destacar a 
los otros alcalaínos: Beatriz Aisa 
(1976) quedó tercera en Madrid 
en los 200 metros libres. Tam
bién fue muy interesante la par
ticipación de Beatriz Morán en 
los 50 metros libres. Eduardo 
Lorenzo, Adolfo Banet, Javier 
Cámara y José Espinosa comple
taron la gran actuación del Club 
Alcalah en estos campeonatos. 
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Noticias de la R.S.D. Alcalá 

LA PLANTILLA ESTA CASI 
CONFIGURADA 

Ahora lo único que falta es un portero 
Continúa el trabajo de pre

temporada para los servicios téc
nicos de la R.S,D. Alcalá, un tra
bajo que va en varias direccio
nes, tales como la configuración 
de la nueva plantilla para la tem
porada que comenzará en sep
tiembre, la preparación de la 
asamblea del próximo día 15 de 
julio con el trabajo de índole pu
ramente económica para revisar 
qué deuda tiene concretamente el 
AlcaláA la preparación de la pre
temporada del primer equipo y 
del resto que forman en la socie
dad,...y una larga lista de cuestio
Óes que los dirigentes del Alcalá 
tienen que afrontar después de 
haber cogido el relevo de la an
terior junta directiva, como es la 
puesta al día de los listados de so
cios, de la que ya hablamos la se
mana pasada y que continúa con 
normalidad. 

Pero lo que de cara al aficio
nado y al socio es más importan
te es el capítulo de fichajes y re
novaciones dentro de la planti
lla que estará a partir del próxi
mo día 19 a las órdenes de José 
Antonio Segura. En pasados nú
meros ya dimos algunos nombres 
y a la hora de redactar esta in
formación, jueves día 7 de julfo, 
a falta del fichaje de un portero, 
la plantilla está prácticamente 
configurada. 

Como novedades más impor
tantes que podemos citar esta se
mana están los fichajes de Man
tecón, delantero centro que pro
cede del Parla después de haber-

se hecho como futbolista en las 
secciones inferiores del Real Ma
drid, al igual que Pérez hurtado, 
el segundo de los fichajes quepo
demos ofrecer esta temporada, 
defensa libre que proviene del 
San Sebastián de los Reyes, don
de cuajó una excelente campaña 
durante la pasada temporada. 
Las negociaciones con Pérez 
Hurtado no han sido fáciles, 
puesto que estaban detrás de él 
el Málaga, que le había hecho 
una excelente oferta para jugar 
en primera división, y el Rayo 
Vallecano. Por lo que sabemos, 
la oferta del Málaga fue rechaza
da por Pérez Hurtado en base a 
que de momento no parece que 
quisiera salir de Madrid y ade
más, con 21 años que tiene, de
sea la garantía de que va a jugar 
asiduamente, algo que no tendría 
seguro en el Málaga. Al final se 
ha decidido por el Alcalá y po
dremos ver un buen defensa 
libre. 

Quien ya firmó tras algunas 
negociaciones con la junta direc
tiva fue Carrasco,- jÜgador que 
el Alcalá no se podía permitir el 
lujo de perder. Al final se llegó 
a un acuerdo y el jugador de To
rres de la Alameda volverá a es
tar a las órdenes de Segura. Otro 
de los jugadores que continuará 
alas ordenes de «míster gorrilla» 
es Blanco, aquel jugador que, fi
chado la temporada pasada para 
potenciar el ataque, se quedó sin 
jugar tras la famosa impugnación 
del Daimiel por la alineación in
debida del propio Blanco. Esta 

EL GRUPODELALCALA 
Ya hay distintas especulacio

nes sobre el grupo en el que es
tará incluido el Alcalá en la pró
xima temporada. No es extraño 
que la R.F.E. de Fútbol tega 
auténticos quebraderos de cabe
za a la hora de hacer la división 
en cuatro grupos, pues de ningu
na de las maneras acabará estan
do contento casi nadie. 

De momento no hay nada ofi
cial, hasta q':le el día 14 de julio 
se reúnan los presidentes de la 
Segunda B y se decida la compo
sición de esta categoría. 8Plo hay 
especulaciones . y una serie de 
propuestas que la propia federa
ción ha hecho a los clubes, y la 
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propuesta más lógica que tiene el 
Alcalá no variará mucho de la 
que se acordará el próximo día . 
14. Aunque, ¿quién sabe? Se han 
hecho tantas especulaciones. 

Esta propuesta, que se nos an
toja como la más probable, es la 
de un grupo que estaría forma
do por los siguientes equipos: Al
calá, Avila, Leganés, Pegaso, 
Atlético Madrileño, Getafe, San 
Sebastián de los Reyes, Maspa
lomas, Telde, Marino de Tene
rife, Medinense de Medina del 
Campo, Atlético Tomelloso o 
Real Jaén, Linares, Córdoba, 
Badajoz, Don Benito, Plasencia, 
Sanluqueño, Sevilla .Atlético y 
Betis Deportivo. 

temporada sí podrá jugar refor
zando al ataque, que parece que 
va a contar con hombres de 
calidad. 

El jugador que al final no fi
chó, cuando las negociaciones es
taban muy avanzadas, como ocu
rriera con Domínguez y Ramí
rez, es el defensa del Guadalaja
ra ·Amor; por fin no ha habido 
posibilidad de que fichara por el 
Alcalá y continuará retenido una 
temporada más en Guadalajara. 

Con todo ello y con una plan
tilla que José Antonio Segura no 
quiere que pase de 18 ó 19 juga
dores, el Alcalá afrontará la pre
temporada a partir del 19 de ju
lio. La plantilla queda configu
rada de la siguiente manera: 

Porteros: Higes (Guadalajara) 
y nando (juvenil). 

Defensas: Flores, Sánchez, 
Chuti, Quique (de la temporada 
anterior); Moya (San Fernando) 
y Pérez Hurtado (San Sebastián 
de los Reyes). 

Centrocampistas: Carras.co, 
Dani, Ruper (Tomelloso) y 
Goyo. · 

Delanteros: Coballes, Azcona 
(Conquense), Mantecón (Parla). 

Asimismo, se han iniciado ges
tiones con el delantero Arturo del 
Real A vila, mientras que de los 
casos de Cocero y Gomis, delan
teros que formaron parte de la 
plantilla de la pasada temporada, 
se está a la espera en el caso de 
Cocero de que resuelva su situa
ción militar, ya que comienza 
la mili en la zona centro y está 
a la espera de su destino. Si Da
vid Cocero es destinado cerca de 
Madrid, se tratará de que conti
núe en la disciplina del equipo; 
si le tocara a un lugar más leja
no, habría menos posibilidades. 
En el caso de Gomis, acaba el ser
vicio militar en enero y hay mu
cho interés en que continúe a las 
órdenes de Segura y se está a la 
espera de que regrese de sus va
caciones para comenzar las nego
ciaciones con el alicantino. 

Otro capítulo importante es el 
de los jugadores juveniles que 
van a iniciar la pretemporada a 
las órdenes de Segura. Serán cua
tro y jugarán, en el caso de que 
en el primer equipo no tengan si
tio, en el Veracruz y en el juve
nil A y siempre estarán a dispo
sición de José Antonio Segura. 
Son Manolo, Jordi y Alfonso, 
que provienen del juvenil A, y 
Angel Mari, que llega del Atléti
co Alcalá. 

URGE TRASPASAR 

BAR 
EXCELENTE 

FUNCIONAMIENTO 

- Junto al recinto ferial. 
- Con derecho a gran terraza. 

URGE VENDER 

PISO 
ZONA 

CABALLERIA ESPAÑOLA 
3 DORMITORIOS 

MUCHISIMAS MEJORAS 
- FACILIDADES-

SE VENDE 

PISO 
PASEO DE LOS PINOS 
- 132 m/2. 
- 4 dormitorios, 2 baños ... 
- Totalmente amueblado. 

SE VENDE 

Planta baja 
CASA VIEJA 

C/. EMPECINADO 

SE VENDE 

CASA 
V.IEJA 
C/. MANUEL MERINO 

INFORMA Y GESTIONA: 

QCf. 
1 

LOCALES • CHALETS • PARCELAS 
cJ. Alameda, 26 • Alcalá de Hcnara 

Teléfono: 888 50 12 
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XXII TROFEO 
CERVANTES 

Ya hay cartel para la vigesi
mosegunda edición del Trofeo 
Cervántes. recordemos que este 
trofeo, además de ser el más vete
rano de Castilla dentro de los tro
feos veraniegos, es el quinto de 
toda España en punto a 
antigüedad. 

Para esta edición del trofeo que 
dona José Calleja se ha negocia
do con el Atlético de Madrid, al 
que tras las prometedoras pala
bras de su presidente Jesús <?-il, 
en la cena de los «populares» del 
Hogar de A vila, no tendremo.; 
oportunidad de ver por Alcalá. 
De este modo, Jesús Gil ha que
dado a la altura «de la suela de 
un zapato» después de ni tan si
quiera haber recibido al presi
dente del Alcalá y al concejal de 
Depor~es, José Macías. 

=fambién se habló del Zarago
za y del Cádiz, dos conjuntos de 
primera división que tienen gan
cho. En estos casos, aunque ha · 
habido muy buena v~untad, ha 
fallado el asunto de fechas, ya 
que entre estos equipos y el tro
feo Cervantes se ha interpuesto 
el trofeo Ciudad de Melilla. No 
obstante, tanto el Cádiz como el 
Zaragoza han puesto todo tipo de 
facilidades, hasta el punto de que 
el equipo maño enviará a su fi
lial, el Aragón. Así que, además 
del Alcalá, en esta edición del 
trofeo estarán Osasuna, Aragón 
y Extremadura. 

El calendario previsto para el 
trofeo es el siguiente: 

Día 19 de agosto, a las 21 ho
ras, Alcalá-Extremadura. 

Día 20 de agosto, a las 21 ho
ras, Osasuna-Aragón. 

Día 21 de agosto, a las 21 ho
ras, final. 

El resto 
de la pretemporada 

A falta de concretar algún par
tido amistoso, que bien pudiera 
celebrarse por tierras manche
gas, si el Alcalá encontrara la sa
tisfacción en el terreno económi
co que pide, la pretemporada del 
equipo dirigido por José Antonio 
Segura estará completada, ade
más de con el trofeo Cervantes, 
con la participación en el trofeo 
de Almendralejo, que se dispu
tará los días 12, 13 y 14 de agos
to. El calendario de este trofeo es 
el siguiente: 

Día 12 de agosto, Extrema
dura-Montijo. 

Día 13, Alcalá~Don Benito. 
Día 14, final. 
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Asamblea de socios y auditoría 
toría es algo que la federación 
manda hacer todos los años, y el 
pasado miércoles, cuando elabo
ramos esta información , eran 

tres los días que los federativos 
llevaban examinando las cuen
tas. Se espera conocer resulta~os 
ya en la próxima semana. 

Y a tenemos la fecha de la 
asamblea general ordinaria de 
socios de la Real Sociedad Depor
tiva Alcalá, la cual se celebrará 
el próximo día 15 de julio a las 
20,30 en primera convocatoria y 
20,45 en segunda, en el salón de 
actos de la Universidad Laboral, 
con el siguiente orden del día: 

1.- Presentación de la nueva 
junta directiva. 

2.- Aprobación, si procede, 
del presupuesto y cuentas de la 
temporada 87-88. 

Pasible creación de una sección 
de baloncesto para el Alcalá 

3.- Aprobación, si procede, 
del presupuesto de la temporada 
88-89. 

4.- Composición de la prime
ra plantilla de jugadores de la 
R.S.D. Alcalá. 

5.- Propuestas de la junta 
directiva. 

6.- Propuestas de los señores 
socios, si las hubiera. 

7 .- Ruegos y preguntas. 
Una asamblea que promete ser 

muy interesante. En ella, a buen 
seguro, se hablará de la audito
ría que está haciendo la F.E.F. 
a la R.S.D. Alcalá para ver su ac
tual estado de cuentas. esta audi-

La pasada semana hablába
mos de la creación de una sección 
de fútbol sala, algo que ya está 
hecho a· falta de la confirmación 
de la asamblea de socios del Al
calá y se espera que no haya pro
blemas ·para que la deportiva se 
haga cargo del equipo de la Es
cuela Municipal de Fútbol Sala, 
toda vez que no va a ser un gra
vamen económico para la socie
dad presidida por José García 
Rojas, ya que el equipo estaría fi
nanciado por el «sponson., con lo 
que pasaría a llamarse Alcalá
V etrotex y militaría en primera 
división. Pero todo ello queda a 
expensas de la confirmación por 

los socios. 
Además, otra idea ha comen

zado a abrirse paso entre los di
rectivos del Alcalá: la creación, 
o para ser más exactos el renaci
miento, de la sección de balon
cesto que el Alcalá tuviera hace 
muchos años. Aquí todo depen
de, además de la voluntad de los 
socios, de que los directivos en
cuentren un patrocinador que se 
haga cargo de todos los gastos 
que genere esta sección. La idea
sería crear cuatro equipos sénior 
que competirían en tercera cate
goría provincial: dos equipos 
masculinos y dos femeninos. 

JUVENILES: ENTRENADOR NUEVO 
En la presentación del primer 

equipo, que se celebrará el pró
ximo miércoles día 19, como 
ya les hemos informado, también 
se presentará el juvenil A del Al
calá que milita en la primera di
visión nacional de juveniles. La 
novedad más importante de este 
equipo es el cambio de entrena
dor. 

Según el secretario técnico del 
Alcalá, Daniel Muñoz, el relevo 
de Luís Marín, que es sustitui
do en el cargo or Felipe Frías, se 

debe a que se busca una nueva 
orientacjón para el equipo. 

Felipe Frías ya estuvo vincu
lado al Alcalá, entrenando con
cretamente al equipo infantil. 
También estuvo vinculado a los 
servicios técnicos del Atlético de 
Madrid y en la zctualidad se en
contraba como entrenador en el 
Naya de Alcalá. También pare
ce, a falta de confirmación fede
rativa, que el Alcalá continuará 
en el mismo grupo en que se en
contraba la pasada temporada, 

con la inclusión de equipos como 
el Bembibre, Zamora, Oliver de 
Zaragoza y Pamplona. 

Reunión 
can el alcalde 

El pasado miércoles se produ
jo una reunión del alcalde y del 
concejal de Deportes con la nue
va junta directiva para la presen
tación oficial de ésta. La reunión 
se celebró en el ayuntamiento. 

Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. de Guadalajara, 34. TIC. e Información: 889 20 45. Alcalá de Henare1 

CENTRO DE RECONOCIMIENTOS 
CONDUCTORES Y ARMAS 

• REBABILITACION, dirigido por médico rehabilitador. 
e PODOLOGIA Y CIRUGIA DEL PIE, 

PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
e OTORRINO (garganta, nariz y oídos). 
e PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 

CONSULTAS PREVIA PETICION DE HORA 
DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 4 A 8 
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Ciclismo 

Rincón, Latorre y Palavecino cia como es nonna fueron los pro· 
mesas los primeros en abrir fuego. 
para después. pasar a los infantiles 
y alevines. A pesar de no haber mu
cha participación. se hicieron man
gas clasificatorias. Creo que no ha
bía necesidad de ello, puesto que el 
circuito era peligroso y la partici
pación floja. Con esto, chavales 
con puntos se quedaban sin correr 
la final, pero de cualquier forma no 
es una excusa. puesto que fue para 
todos igual. 

TRES IPLACEAS AL PDDIUM 
Organizado prr el Club Ciclista 

!placea y patrocinado por la P. Ci
clista Guillenno de la Peña y con la 
colaboración del ayuntamiento y 
diversas casas comerciales, se cele
bró el XVI Trofeo de Ciclismo 
Fiestas del Agua, para la ca tegoria 
de cadetes. con un total de 61 kiló
metros y dos pasos puntuables de 
montaña, que los 74 participantes 
salvaron con decisión y valent ía. 
Fue la subida en frío la que produ
jo más estragos en los participan
tes. ya que fue dar la salida y empe
zar a subir, cuando aun no se había 
empezado a sudar y los músculos 
todavía no estaban calientes. Mu
chos de ellos quedaron descolgados 
de salida, se rodó a fuerte ritmo y 
no hubo tregua. El primer paso por 
Torres en el grupo de escapados 
fi~raban los !placeas Par'avecinos 
y Ranz . Con motivo de la disputa 
de la meta volante , al pie de la su bi
da. la cp.ie se anotó_ .PaNecino, se 
desarmó el grupo y poco después 
fue Latorre, que ayer como siempre 
estuvo genial, controlando siempre 
a los . rivales fuertes, en beneficio 
muchas veces de sus compañeros. 
Al paso · por la urbanización del 
Zulema el pequeño Rincón suelta 
un zarpazo y sorprende a todos 
menos a Rafa. Los dos juntos se 
compenetran en perfectos relevos 
y se van a presentar solos en meta, 
donde Rincón con un sprint largo, 
deja de rueda a Rafa que hace se
gundo. A 1'20' aparece el pelotón , 
del cp.ie salta como un cohete La
torre y se hace con la tercera pla
za. 

La clasificación quedó asi: 
l.- José María Albares Rincon, 

!placea; 2.- Rafael Carmona Urbina, 
Torejón ; 3 .- José M. Latorre Galin
do, Iplacea. 

EQUIPOS: !placea. 
MONTAÑA : Roberto Palaveci

no, Iplacea. 

En Móstoles, 
Po Hatos 
El pasado miércoles y con moti

vo de las fiestas locales, -se disputó 
en M~toles el Gran Piemio E:Xcmo. 

Ayuntamiento para la categoría de 
cadetes de segundo afi o, sobre un 
circuito de 28 kilóme tros. 84 parti
cipantes tomaron la salida a las 18 · 
horas y tras una dura batalla entre 
guerreros de la bicicleta desde la 
misma salida se vio que el aire iba 
a hacer estragos y pronto se empe
zaron a quedar corredores deseo!- . 
gados. Fue en la subida a las cárca
vas donde con motivo del premio 
de la montaña si hizo la criba y 
aquí el lplacea Palavecino se adju di
có el paso. Se hace el primer paso 
por Móstoles con el paquete muy 
estirado y a pocos kilómetros de la 1 

meta se produce una escapada de 
cinco corredores: Rafa, del Torre
jón ; dos Ocsa de la Sagra ; un Ar
ganda Moreno, y el !placea Lato
rre. En perfectos relevos se aproxi
man a meta con el pelotón que no 
les deja coger más de 200 metros de 
ventaja, muy justa, por cierto, parn 
llegar a meta. Con motivo del 
segundo paso por la montaña. el 
bravo corredor alcalaíno tensa a sus 
compañeros de fuga y sólo le aguan
ta Carmona. El pelotón. que man
dado por Rebollo viene como una 
bala , los caza a los dos en las puer
tas de meta. 

La clasificación quedó así: 
1.- Antonio Pollatos, Dormilón . 
2 .- José L. Rebollo, U.C.S.S. Reyes. 
3.- Germán Nieto. Móstoles. 
4.- José M. Latorre. !placea. 

EQUIPOS: Fuenlabrada. 

Dos lplacea 
se hicieron notar 
e" Anoeta 
Con motivo de la disputa de la 

Eurocopa de ciclismo en pista cate
goría de aficionados. los pasados 
días 2 y 3 se celebró en Anoeta un 
cuadrangular de cuatro selecciones. 
Barcelona, Baleares, Guipuzcoa y 
Madrid. Aunque dichas seleccimes 
eran compuestas por corredores afi
cionados, la selección madrileña in
cluyó a dos juveniles del lplacea: 
Rico y Manolo. Aunque a la hora 
de escribir no disponemos de mu
cha información al respecto, pode-
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mos adelantar que Anguita ha gana
do la puntuación y que la pareja 
Ri:o-Manolo ha sido cuarta en la 
difícil prueba de la americana, lo 
que dice mucho para estos chavales 
que han representado a la comuni
dad de Madrid, teniendo en cuenta 
que las otras tres selecciones son 
potencias de la modalidad de pista. 

Infantiles 
en la Poveda 
Organizado por la P. Ciclista Ar

ganda- se ·ha celebrado el pasado 
dcmingo el trofeo La Comercial, 
para infantiles y alevines. 134 parti
cipan tes tomaron parte en elle ha 
prueba, que dio comienzo 30 minu
tos más tarde de lo previsto. Origi
nado por el retraso de la ambulan-

La clasificación quedó así: 

ALEVINES 
l.- Pablo Femández Pérez, Fuenla· 
brada; 2.- Alberto Aguado Fajar
do, Fuenlabrada ; 3 .- Manuel Jimé
nez Duro, Fuenlabrada. 

INFANTILES 
l.- Miguel A. Castillo Sánchez, Ar
ganda ; 2.- David García Piña, Ar
ganda; 3 .- Javier Castaño Gil, Fuen-

· 1abrada ; 4.- Carlos J. Sánchez, lpla
cea. 

Manuel GOM EZ CRUZ 
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EL VERANO YA ESTA 
CERCA 
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BAQUACIL 
ADITIVO P 

BAQUAGUARD 
BAQUA-ACID 
BAQUA-BASIC 
BAQUA-FLOR 
BAQUASTART 

TEST KIT 

OUIMICAMP 
PISCINAS 

CATIGENE PS 
QUATEX PS 

ALBORAL ""';"" 
ALBORAL '""'"' 

PLUS ACID 
PLUS BASIC 
FORTE PS 

QUIMIFLOC PS 
QUIMICAL 
PINTURAS 

DISFRUTE DE SU PISCINA, PERO ND OLVIDE 
UNA CORRECTA PUESTA EN MARCHA ANTES 

DE INICIAR LA TEMPORADA 

PUERTA DE MADRID 
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